
Año VIH-Ns 2.584 
125Ptas.
(Con Suplemento, 225 Ptas.) 

__ •
Controlado por

1

de Ciudad Real
Sábado 

13
Diciembre 1997

< DIARIO INDEPENDIENTE

Ve discriminación en infraestructuras

PSOE:' 'El 
Gobierno olvida 
a la provincia 
en inversiones"

El secretario provincial del. 
PSOE, Nemesio de Lara, denun
ció ayer el olvido y la discrimi
nación que en materia de inver
siones para infraestructuras 
sufre la provincia de Ciudad 
Real por parte del Gobierno 
central respecto a otros territo
rios de España y puso de mani
fiesto, por contra, el esfuerzo que 
se realiza en la misma materia 
desde el Gobierno regional.

Nemesio de Lara explicó que 
en el proyecto de Presupuestos 
Generales del Estado para el 
próximo año se consignan para

infraestructuras en la provincia 
2.629 millones de pesetas, unos 
645 millones menos que para el 
presente ejercicio económico, 
mientras que la Junta de Comu
nidades ha presupuestado un total 
de 8.171 millones de pesetas para 
obras públicas. El dirigente so
cialista señaló que frente a los 
poco más de 2.600 millones con
signados para Ciudad Real, el 
Gobierno central destinará para 
infraestructuras en Cataluña 
38.000 millones de pesetas.

(Pág. 3) '

El asesinato del 
concejal José Luis 
Caso provoca el 
repudio unánime 
hacia HB y ETA

El asesinato del concejal del 
PP de Rentería, José Luis Caso, 
provocó ayer el repudio unáni
me de HB y ETA por parte de 
partidos e instituciones de toda 
España y la convocatoria de 
múltiples manifestaciones de 
protesta por este atentado de la 
banda terrorista.

La capilla ardiente quedó ins
talada en el tanatorio de Irún por 
deseo de la familia.

(Págs. 19, 20 y 21)

Un momento de la presentación, ayer, de la Caja de Ahorros "El Monte" en Ciudad Real. RUEDA

a

kA"

Acogida multitudinaria en la 
presentación de "El Monte"

La Caja de Ahorros «El Monte» se presentó 
ayer oficialmente a los ciudadrealeños en un 
acto multitudinario que reunió a los principales 
representantes del mundo político, económico

y social de la provincia, aunque su presencia fí
sica en la provincia de Ciudad Real comenzó en
el mes de enero de este año. (Pág. 5)

La manifestación en Rentería fue multitudinaria.

RESTAURAMT 
^ CHINA-CITY

TIPICO MENU ESPECIAL MADE IN CHINA 
NOCHEBUENA Y NOCHEVIEIA

Ensalada variada de la casa 
Sopa de aleta de tiburón 
Rollito de primavera especial

Pato estilo chino

Fideos chinos fritos 
Empanadilla china 
Arroz frito de la casa

Langostinos rebozados 
Langostinos fritos en salsa de soja 
Mariscos variados.

Vino-refrescos - .
Postre-café-licores-cava-cuba libre 
Dulces variados

PRECIO POR PERSONA: 5000 PTAS.
RESERVAR CON 5 DE DIAS DE ANTELACION

C/MATA 23-25. CIUDAD REAL. TFNO; 926/256035

^^^ FABRIC4NTE$ y CONFECCIONISTAS DE PELETERIA I Peletería

Peletería

LOZhhO
Visones, zorros, astracán, mouton, cuero, ante, etc.

TRANSFORMACIONES, ARREGLOS, LIMPIEZA, TINTES Y CONSERVACION

§
J MIGUELTURRA:

C/Real, 26 D 24 02 54 .o
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2 Sábado, 13 de diciembre de 1997
AGENDA La Tribuna

HORARIO DE TRENES
\HUELVA / O EVILLA- (MAtAGA)C0RD0BA - PLJERTOLLANO-CHJDAD REAL-MA DRID

Info-Reofe 
22 02 02

LAnZ. 
(1)0(3! (6)

LANZ. 
(3) AVE LANZ. AVE TALGO LANZ. TALGO LANZ. LANZ. AVE LANZ. 

(2) TALGO ^) LANZ. 
1*1 W

j MADRID 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13,40 13,55 16'40 18'25 18'30 20'40 21'10 22'15 22'30 22'40 23'50

17'32 17,38 19'47 20'09 21’16 21'38 21'47 22'51f. CIUDAD REAL 6'47 7'32 8'38 9'02 -10'38 11,59 12,47 12,52 15'47

1 .PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 12,35 15'30 17'15 17'24 19'30 19'52 21'24 21'30 22'34

| CORDOBA yií^iH 7'43 9'43 10,50 11,46 16'43 XlS^tK 19'03 20'13 20'43 21'46
| SEVILLA

>aí^iE 7'00 9'00 9'40 AÍ^ÍH 16'00 17'57 J)í^iK 20'00 X1?^K XÍ^IK

■ HUELVA xíJ^ns 16,55 ya^ie XjJ^IR x>í^e X^IS

1 MALAGA
4sJ^ie 9'30 17’50 aN^ie Xlí^ 19'25

| CADIZ jOÍ^IS mI^9£ di?(iei 8'00 xiS^K xs?íe aN^k aü^iE 16'25 XlJ^iK X1Í^ Xl^e
l (1) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero. (5) Precios LANZADERA entre Puerlollano-Ciudaa Heal-Maana, oe lunes a viemas. (/) Sólo circula loe doniinsue.

121 No circula sábados (3) No circula domingos. (4) Sólo circula sábados y domingos. (6) No circula el 8 de diciembre, el 9 y 10 de abril. ni el 1 de mayo.

HORARIO DE MISAS

Inmobiliaria

Sin entrada, pisos liave en mano aiJDA0REA.-C/MaiciCibtina 1 -1°-W.: 25 56 44 
QUOO R£4L C/Ralma 10 - Telt: 23 05 60 

FUBTOU/NQ ftseo Son Gregorio, 53, - Tett: 41 00 78

MADRID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - CORDOBA (malaga). SEVILLA t^)
I Info-Renfe j LANZ.
22 02 02 (2)(3)(4)(5)

AVE 
(11 (61

AVE LANZ. TALGO TALGO 
W LANZ. LANZ. AVE TALGO

LANZ. 
(2)

TALGO 
(2)

LANZ. AVE LANZ. 
(7)

■ MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 10'05 12'30 13'15 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15

CIUDAD REAL 7,56 8'20 9'50 10'06 11'06 13’30 14'06 16'21 16'50 17'06 18'21 19'31 20'21 20'50 23'06

PUERTOLLANO 8,10 8'34 10'04 10'25 11'23 13’46 14'25 16'40 17'04 17'23 18'40 19'48 20'40 21'04 23'25

| CORDOBA Xlí^tE 9'18 10'48 xs^^es 12'16 14’33 XÍ^IE Xl9^C! 17'48 18'11 xáS^ie 20'36 X^IS 21'48 aí6a
1 SEVILLA

xaS^iK 10'00 11'30 aH^iB 13'19 XO^K X*3^)E 18'30 19'26 xaí^iü xá^e • XsJ^Ml 22'30 aí^
I HUELVA

a!^<^ X1Í^ 14'30 xd^K xi3^« xaí^ís xa^e J^E aí6a
1 MALAGA

a^re. X<^C xad^e 14'30 16’55 xa^te aSTfiá A^KÍ xa?^K 23'00 aífa

1 CADIZ XIÍ^ a2>6ts aY«£ A^e 14'55 XI^Ei ai^ia a^ths xaí^E 21'05 a?6E a^a.
(1) No circula: el 25 do diciembre. 1 y 6 de enero. (3) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero. (6) Precios LANZADERA entra Madrid-Ciudad Roal-Puartollano.
(2) No circula los sábados. (4) No circula los domingos. (6) No circula: 8 do diciembre, 9 y 10 do abril, ni el 1 de mayo. (7) No circula el 24 ni 31 do diciembre.

SOLEADO

NUBES YCUfiOS

1

El tiempo en 16 capital
PRESION: 719.9 mm.
ESTADO DEL CIELO: Cubierto.
DIRECCION Y VELOCIDAD
DEL VIENTO; Noreste, 4 Km/h.
MAXIMA: 13.4°
MINIMA: 11.6°
HUMEDAD: 86 %.

TORMENTA

NIEVE

EI pluviómetro F
Datos del año hidrológico actual^
Septiembre 1997; 34,2 l./m^.
Octubre 1997: 48,1 1/mL 
Noviembre 1997: 109,3 1/m^.
Diciembre 1997: 12,5 Vm^.
Total año hidrológico: 208,5 L/m 
Media 1930 - 1990: 426,7 L/año. 
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4 l./m‘ 
Año más seco: 1994-95 con 196,4 Um

*AÑO HIDROtOStCO: doscteel 1 d© seprtfembre beato «31de ogosto del cito siguiente.

DIAS LABORABLES
Ivlañanas
Hospital Alarcos.....................................................................................................  7,45
Catedral-Siervas de María-Coreysa-Hijas M" Inmaculada-Hermanas de la Cruz . 8,00 
Catedral-San Pedro-Carmelitas.................................................................................. 8,30
Catedral-Asilo Ancianos-Colegio San José...............................................................9,00
Catedral.......................................................................................................................10,30
Santo Tomás de Villanueva-Residencia Santo Angel (Ctra. Toledo)................. 11,00
Santa María del Prado (Merced).......................................;.................................... 11,30
San Pedro-San Pablo-Ciudad de Matrimonios........................................................ 12,00
Santiago-San Ignacio (Salesianos)............................................................................ 12,30
lardes
Cementerio-Hospital de Alarcos................................................................................. 5,30
Concepcionistas-Picón (jueves).................................................................................. 6,00
Dominicas............................................................................................... .....................6,30
El Pilar-Los Angeles-San Ignacio (Salesianos)-San Juan de Avila.........................7,00
Sto.Tomás de Villanueva- San José Obrero-Poblete (jueves)-Hosp. Carmen....... 7,00 
Sta. María del Prado (Merced)-Santiago-San Pablo.................................................7,30'
Catedral-San Pedro.......................................................................................................8,00
TARDES DE SABADO Y VISPERAS DE FIESTA
Hospital Alarcos-Cementerio....................................................................................... 5,30
Concepcionistas-Picón...................................................................  6,00
Er. Remedios-La Poblachuela-Valverde-Santiago-Dominicas.................................6,30
S. Pedro-Los Angeles-Poblete-S. Ignacio (Seles.)-Hosp. Carmen-Las Casas....... 7,00 
El Pilar-San Juan de Avila- Sto. Tomás de Villanueva- S. José Obrero................7,00
Sta. María del Prado-San Pablo-Santiago................... .'............................................ 7,30
Catedral-San Pedro..................................................:....................................................8,00
DOMINGOS Y FESTIVOS
Mañanas
Catedral.........................................................................................................................8,00
Hermanas de la Cruz.....................................................................................................8,15
Carmelitas-Siervas de María........................................................................................8,30
Catedral-Santiago-Los Angeles-Asilo-Dominicas-M. Inmaculada..........................9,00
Santa María del Prado (Merced)-San Pablo.............................................................. 9,30
San Pedro-Sto. Tomás de Villanueva-Concepcionistas........................................10,00
Catedral-San Ignacio (Salesianos)-Coreysa........................................................... 10,30
Hospital el Carmen-San Pedro-El Pilar-Santiago-Sto. Tomás de Villanueva .... 11,00 
San Juan de Avila-Hospital AlarcosrSan José Obrero-Residencia Santo Angel. 11,00 
Santa María del Prado (Merced)-San Pablo-La Poblachuela..............................11,30
Catedral-San Pedro-El Pilar-Ciudad Matrimonios................................................. 12,00
Santo Tomás de Villanueva-Los Angeles-San Ignacio (Salesianos)......................12,00
Colegio San José-Picón-Poblete-Valverde.............................................................. 12,00
Sta. María del Prado (Merced)-San Juan de Avila-San Pablo...............................12,30
Las Casas-Barrio la Granja (Centro Social)........................................ ._................... 12,30
San Pedro-Santiago-Sto. Tomás de Villanueva................................... .’................... 13,00
San Pablo............................................................................... r.....................................13,30
lardes
Hospital Alarcos............................................................................................................5,30
San Pablo............................................................. 6,00
San Ignacio (Salesianos)-Sto. Toihás de Villanueva.................................................7,00
Sta. María del Prado (Merced)-Santiago................................................................... 7,30
Catedral-San Pedro.......................................................................................................8,00

ELECTrÍcO^“ INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION 
X¿S^ SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

C/ Los Cochos, 15 - T©lófono:Q1 —43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Roal)
Ctra. Carrión. Navo 82 - Tolófonosi 23-27'-37’/23-27'-38 -CIUDAD REAL

■WailHIMiilBIhi^^

FARMACIAS
CIUDAD REAL
URGENCIA DIURNA: 
ENRIQUE FERNANDEZ. Pío 
XII, 14.
24 HORAS: JUAN SANCHEZ.
Mata, 21.
ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY: F. JAVIER PERUCHO.
Goya, 18.
MAÑANA: INMACULADA
GARCIA. San Francisco, 4.
ALMADEN
HOY Y MAÑANA: JOSE R.
SAINZ. Pl. Constitución.
DAIMIEL
HOY Y MAÑANA: RAMON
VILLALON. Estación, 7.
MANZANARES
HOY Y MAÑANA: ELVIRA
QUESADA. C. Camarenas, 50.
SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: JUAN S.
ORTA. San Francisco, 32.
LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: MIGUEL
L. Y ANA FDEZ. Carrera, 60.
TOMELLOSO
HOY: CRISTINA GONZALEZ.
A. Huertas, 129.
MAÑANA: JOSE DE LA 
CRUZ. Mayor, 2.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: 5,30, 8 y 10,45
"SIETE AÑOS EN EL TIBET"
Sala 2: 6, 8,15 y 10,45
"ALIEN: RESURRECCION"
Sala 3: 6,30 y 8,30
"IN & OUT (DENTRO 0
FUERA)"
Sala 3: 10,45
"CONSPIRACION"
MARIA CRISTINA
Sala 1: 5, 7,50 y 10,40
"EL IMPOSTOR"
Sala 2: 4,30, 6,35, 8,40 y 10,40
"HERCULES"
Sala 3: 5, 7,50 y 10,40
"THE GAME"
TOMELLOSO
CINE TORRES
Pases: 5,30, 8 y 10,30
"PERDITA DURANGO"
LA SOLANA
CINE CERVANTES
Pases: 8 y 9,45
"CARNE TREMULA"

rCUPON DE LA ONGEnPRIMITIVA
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Jueves 
Viernes 
Martes 
Miércoles 
Jueves

04 
05 
09
10
11

46.865
96.888
81.981
98.007
65.272

32
37 49.789

"SUPERCUPONAZO'' 
A LA SERIE 064

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE. SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES

NACIMIENTOS: María Sendarrubias Barba, hija de María y de 
Luis Fernando. Carlos Navarro Peco, hijo de Francisco Javier y 
de Adoración. Rodrigo Jesús Muñoza Valle, hijo de Eusebio y de 
Gloria.
DEFUNCIONES: Fermina Nieto Morales, de 95 años. Dominga 
Baos Chacón, de 78 años. Mercedes García-Cuerva Casanova, de 
73 años. Simona López Ureña, de 83 años.

-OBRA CIVIL
-ARIDOS
-MEZCLAS BITUMINOSAS
-HORMIGONES jg

OFICINAS CENTRALES: Ctra. Nacional 430 RK. 311,8 • 13500 CIUOAO REAL - Tfriox: (926) 231001/02 Fax: (926) 2310 33 
CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Ctra. Nacional 401 RIC 140,200 > 45480 URDA (Toledo) - Tfno.: (925) 593021 - 593003
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De Lara apuntó que frente a los poco 
más de 2.600 millones del Gobierno 
central, la Junta ha consignado para la 
provincia 8.171 millones

Nemesio de Lara denunció que sólo se han consisnado 2.629 millones, frente a los 38.000 para Cataluña

El PSOE acusa al Gobierno de olvidar 
las infraestructuras de la provincia
El secretario provincial del PSOE, Nemesio de Lara, denun
ció ayer el olvido y la discriminación que en materia de 
inversiones para infraestructuras sufre la provincia de Ciu
dad Real por parte del Gobierno central respecto a otros 
territorios de España y puso de manifiesto, por contra, el 
esfuerzo que se realiza en la misma materia desde el Gobier
no regional.

Concha VICENTE

Nemesio de Lara, que com
pareció en rueda de prensa con 
los senadores socialistas Loren
zo Selas e Hilario Caballero, 
explicó que en el proyecto de 
Presupuestos Generales del Es
tado para el próximo año se con
signan para infraestructuras en 
la provincia 2.629 millones de 
pesetas, unos 645 millones me
nos que para el presente ejerci
cio económico, mientras que la 
Junta de Comunidades ha presu
puestado un total de 8.171 mi
llones de pesetas para obras pú
blicas.

El dirigente socialista, que 
aseguró que su comparecencia en 
rueda de prensa se enmarca en 
la normalidad informativa de sú 
partido y no entra dentro de la 
«guerra» PP-PSOE, señaló que 
frente a los poco más de 2.600 
millones consignados para Ciu
dad Real, el Gobierno central des
tinará para infraestructuras en 
Cataluña 38.000 millones de 
pesetas, lo que pone de manifiesto 
la clara discriminación que su
fre la provincia respecto a otros 
territorios del país.

Además, criticó que con el 
dinero presupuestado para Ciu
dad Real no se incluya ningún 
nuevo proyecto ni iniciativa pro
pia del PP, puesto que, indicó de 
los 2.629 millones 1.193 se des
tinarán a mantenimiento de las 
líneas de Renfe y sólo se inclu
yen, de forma simbólica, 10 
millones de pesetas para la cons
trucción de la autovía Ciudad 
Real-Puertollano y otros 100 para 
el tramo Miguelturra-Daimiel.

Por contra, apuntó, desde el 
Gobierno regional, que este año 
ha finalizado con «éxito» se pri
mer plan regional de carreteras, 
se ha consignado para obras pú
blicas en la provincia de Ciudad 
Real 8.171 millones de pesetas, 
de los cuales 2.123 millones de 
pesetas se destinarán a la cons
trucción de 989 viviendas de pro
tección oficial, 2.307 para nue
vas carreteras, 470 para conser
vación y explotación de las ca
rreteras y 3.064 millones para 
infraestructuras hidráulicas.

Enmiendas del PSOE en el
Senado

Ante lo que consideran una

PSOE

Hilario Caballero, Nemesio de Lara y Lorenzo Selas, durante el encuentro con los periodistas. RUEDA

discriminación por parte del 
Gobierno central, el senador 
Lorenzo Selas anunció que pre
sentarán ante el Senado, nume
rosas enmiendas al proyecto de 
Presupuestos Generales del Es
tado, aunque mostró muy pocas 
esperanzas de que salgan adelan
te.

Entre ellas, Lorenzo Selas

hizo especial hincapié en la que 
versará sobre la construcción de 
la autovía Ciudad Real-Puerto
llano, para cuyas obra se pedirá 
la consignación de una partida 
de unos 1.700 millones de pese
tas.

El senador socialista también 
se sumó a las críticas de Nemesio 
de Lara y denunció la falta de

voluntad política del Gobierno 
de José María Aznar para aco
meter obras de infraestructuras 
en las provincia de Ciudad Real, 
que lleva a que proyectos elabo
rados por el anterior Gobierno so
cialista ni si quiera lleguen a eje
cutarse, tal y como es el caso del 
plan de variantes para Ciudad 
Real.

Unanimidad en la repulsa por el asesinato del 
concejal del PP a manos de la banda ETA

La Tribuna

Instituciones, partidos políti
cos y sindicatos de la provincia 
y la región coincidieron ayer en 
mostrar su rechazo y repulsa ante 
el asesinato a manos de la banda 
terrorista ETA del concejal del 
PP de Rentería, José Luis Caso.

Así, el alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega, manifes
tó su profunda tristeza y total 
rechazo por la nueva barbarie 
terrorista. "El asesinato de José 
Luis Caso -dijo el alcalde- ha 
vuelto a demostramos con la 
máxima crudeza el penoso, y 

espero que no sea muy largo, 
camino que nos queda por reco
rrer a los demócratas hasta aca
bar con el terrorismo. Una vez 
más se hace necesaria la unidad 
de todos cuantos creemos en el 
diálogo y en el juego democráti
co como único sistema de con
vivencia pacífica entre las per
sonas y sus ideologías".

Por su parte, el PP provincial, 
tras mostrar su repulsa por el 
asesinato y solidaridad con la fa
milia de José Luis Caso, anun
cia que está previsto convocar en 
la Diputación y en los ayunta
mientos plenos extraordinarios 
de repulsa al terrorismo y la próxi

ma celebración de un funeral en 
Ciudad Real por el alma del edil 
popular.

El secretario provincial del 
PSOE, Nemesio de Lara, trasla
dó ayer su condolencia al PP por 
la muerte del compañero, así 
como mostró repudia por el ase
sinato.

Desde el sindicato UGT, se 
manifestó el más absoluto de los 
rechazos por este nuevo atenta
do de la banda terrorista. UGT 
de Ciudad Real pide y exige 
coherencia democrática al con
junto de las fuerzas políticas, 
sindicales y sociales y lamenta 
el triste espectáculo y los equí

vocos comportamientos políticos 
y sindicales que se han venido 
produciendo estos días en el País 
Vascos. También llama a la uni
dad de los demócratas y movili
zación social para acabar con el 
terrorismo.

El delegado del Gobierno en 
la región, Carlos Moro, dijo que 
las fuerzas democráticas no de
ben dar un paso atrás por el ase
sinato de José Luis Caso, sino 
que «deben reafirmarseen sus po
siciones de compromiso por la 
paz y la libertad». Calificó las 
acciones de ETA como 
«ramalazos desesperados de unos 
profesionales de la muerte que 

lo único que pretenden es seguir 
matando, sin ningún otro obje
tivo y sin ninguna otra salida».

El presidente del PP en 
Castilla-La Mancha, Agustín 
Conde, dijo que «en este momen
to ejercer la política en el País 
Vasco y en las filas del PP es 
heroico». Conde señaló que la 
cena que se celebró anoche en 
Toledo, organizada por el PP de 
Castilla-La Mancha como home
naje a los políticos «populares» 

^del País Vasco, «precisamente 
hoy -por ayer- tiene más sentido 
que ayer, aunque se ha cambia
do el planteamiento del acto», ya 
que iba a ser festiva.
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Caballero dice 
que el Gobierno 
obliga a los 
jóvenes a 
movilizarse más

Efe

El secretario general de las 
Juventudes Socialistas deEspa- 
ña (JSE), José Manuel Caballe
ro, afirmó ayer que Gobierno del 
PP obliga a que «los jóvenes 
progresistas tengan que movi
lizarse más aún» contra «las 
políticas conservadoras, que 
atacan el bienestar social e ig
noran los intereses de la juven
tud».

La Ejecutiva de las JSE se 
entrevistó con el secretario 
general socialista, Joaquín Al
munia, quien se mostró «muy 
receptivo» a las demandas de los 
jóvenes expuestas por las JSE, 
entre las que figuraban la situa
ción de las universidades y el 
empleo, dij o Caballero a Efe tras 
la reunión, mantenida en la sede 
del PSOE.

Errores del Gobierno

Caballero destacó entre los 
«muchos errores» cometidos en 
su opinión pofel actual Gobier
no su postura ante el paro juve
nil y reprochó al jefe del Eje
cutivo, José María Aznar, que 
«no asumiera compromisos» en 
la reciente cumbre europea so
bre el empleo celebrada en 
Luxemburgo.

Caballero señaló que las JSE 
ven «con mucho interés» la 
nueva etapa abierta en el PSOE 
tras su 34 Congreso, en la que 
comenzó una época de renova
ción, que «supone un nuevo paso 
de participación de los jóvenes 
socialistas en el proyecto» del 
partido.

El Gobierno central, con una dotación de 56 millones

Crean seis programas 
para la mujer rural

La Tribuna

El Gobierno central ha crea
do, dentro del III Plan de Igual
dad de Oportunidades entre 
Hombre y Mujeres que por vez 
primera incluye una sección 
dedicada monográficamente a 
la mujer rural, seis programas 
dirigidas a las mujeres de dicho 
ámbito dotados con un importe 
de poco más de 56,5 millones 
de pesetas.

Así lo informó la presiden
ta de la Comisión Provincial de 
la Mujer del PP, María de Gra
cia Hernansanz, quien manifestó 
que con estos programas "ef

Los oleicultores de la provincia 
recibirán 3.303 millones

Efe

La Consejería de Agricultura 
y Medio Ambiente ha pagado 
8.585 millones de pesetas en 
ayudas a la producción de aceite 
de oliva a un total de 81.786 
oleicultores de Castilla-La 
Mancha por una producción 
total de 44 millones de kilos, 
informó ayer la Oficina del 
Portavoz. Toledo es la provin
cia que concentra mayor canti

Gobierno del Partido Popular 
cumple con lo acordado en la 
IV Conferencia Internacional y 
de acuerdo con las iniciativas 
parlamentarias que el PP está 
llevando a cabo, se despejan 
aquellas dudas que puedan te
ner algunas asociaciones del 
medio rural".

La presidenta de la Comisión 
Provincial de la Mujer del PP 
también i ndicó que el Grupo Par- 
lamentario en el Senado presen
tó ante la Comisión Mixta de la 
Mujer, una moción por la,que 
se acordó la creación de una 
ponencia dirigida a estudiar la 
situación de las mujeres del 

dad de aceite, donde se han 
recibido 3.511 millones para 
28.452 oleicultores, seguida de 
Ciudad Real con 27.438 bene
ficiarios que han ingresado 
3.303 millones, Cuenca con 
12.964 productores y 814 millo
nes y Albacete donde se han 
distribuido 630 millones entre 
10.235 oleicultores. Porúltimo, 
Guadalajara como provincia 
menos productora ha recibido 
326 millones de pesetas para 

ámbito rural, con el objetivo de 
promover las medidas necesa
rias para gocen de un verdade
ro estatus profesional.

Los objetivos de estaponen- 
ciaeran el conocimiento y avan
ce en el mafco de la normativa 
comunitaria, la propuesta de 
elaboración de un censo agra
rio fiable, con registro obliga
torio de las profesionales de la 
agricultura, colaboradoras en 
explotaciones agrarias familia
res, estudio de fórmulas de 
cotización al REASS y la ela
boración de propuestas relati
vas a protección social y pres
tación de este colectivo.

2.697 beneficiarios.
Agricultura paga la ayuda a 

través de organizaciones de 
productores a los oleicultores 
asociados, de las que existen 
cinco en láregión, y directamen
te a los no asociados.

La ayuda a la producción 
tiene la finalidad de garantizar 
la renta a los oleicultores, con 
dos criterios de cálculo en fun
ción de si son grandes o peque
ños productores.

Los forrajes de 
CLM han recibido
1.411 millones en 
ayudas desde abril

La Tribuna

La Consejería de Agricul
tura y Medio Ambiente ha pa
gado 1.411 millones de pese
tas en ayudas para los forrajes 
desecados en lo que va de cam
paña, que se inició el 1 de abril 
y finalizará el 31 de marzo de 
1998, con un volumen benefi
ciado de 175.305 toneladas. En 
la normativa sobre este sector, 
las ayudas se pagan a las em
presas transformadoras pero la 
medida redunda también en 
beneficio del productor porque 
obtiene un mayor precio por el 
forraje entregado.

UGT denuncia la 
política de "hechos 
consumados" de la 
Dirección
Provincial del MEC

La Tribuna

La Federación de Trabaja
dores de Enseñanza de UGT 
denuncia, una vez más, la po
lítica de hechos consumados de 
la Dirección Provincial del 
MEC, la cual, obviando el pro
ceso negociador previo a la pro
puesta de modificación de plan
tilla en los centros de Educa
ción Infantil y Primaria, con
vocó a los sindicatos un día 
antes de remitir el documento, 
provocando la imposibilidad de 
que los sindicatos pudieran in
cluir su propuesta.

ANUNCIO
AYUNTAMIENTO DE CIUDAD REAL

CONTRATACION MEDIANTE CONCURSO, PROCEDI
MIENTO ABIERTO, TRAMITACION URGENTE DE LAS 
OBRAS DE 'REPARACION DE PAVIMENTO EN C/ ATA
LAYA, BEATO JUAN DE AVILA, CAMINO VIEJO DE 
ALARCOS, CIPRES, NORTE, TOMELLOSO Y VARIAS 
CALLES EN VALVERDE ".

OBJETO DEL CONTRATO: El objeto del presente contrato 
es la ejecución de las obras de "REPARACION DE PAVIMENTO 
EN C/ ATALAYA, BEATO JUAN DE AVILA, CAMINO VIEJO 
DE ALARCOS, CIPRES, NORTE, TOMELLOSO Y VARIAS 
GALLES EN VALVERDE"

TIPO DE LICITACION: 35.751.405 ptas.
ANUNCIO EXTENSO: B.O.P. n° 146 de 8 de Diciembre de 

1997..
EXPOSICION DEL PLIEGO DE CONDICIONES ECONO

MICO-ADMINISTRATIVAS: El Pliego de Condiciones Econó
mico-Administrativas y el expediente estarán a disposición de los 
interesados en el departamento de Contratación Administrativa del 
Excmo. Ayuntamiento, durante las horas de oficina.

FINALIZACION DE PRESENTACION DE PROPOSICIO
NES: Día 22 de Diciembre de 1997 a las-14,00 horas..

APERTURA DE PLICAS: Día 23 de Diciembre de 1997, a las 
9,30 horas en la Sala de Comisiones del Excmo. Ayuntamiento.

Ciudad Real, a 10 de Diciembre de4 997

EL ALCALDE 
Edo. D. Feo. Gil-Ortega Rincón

di ANUNCIO
AYUNTAMIENTO DE CIUDAD REAL

CONTRATACION MEDIANTE SUBASTA, PROCE
DIMIENTO ABIERTO, DE LAS OBRAS DE ‘ADAPTA
CION PARA MUSEO DEL FERROCARRIL EN LA 
ESTACION NUEVA ”

OBJETO DEL CONTRATO: El objeto del presente 
contrato es la ejecución de las obras de "ADAPTACION PARA 
MUSEO DEL FERROCARRIL EN LA ESTACION NUE
VA"

TIPO DE LICITACION: 10.349.587 ptas.
ANUNCIO EXTENSO:B.O.P. n° 146 de 8 de Diciembre 

de 1997..
EXPOSICION DEL PLIEGO DE CONDICIONES 

ECONOMICO-ADMINISTRATIVAS: El Pliego de Con
diciones Económico-Administrativas y el expediente estarán 
a disposición de los interesados en el departamento de Con
tratación Administrativa del Excmo. Ayuntamiento, durante

FINALIZACION DE PRESENTACION DE PROPO
SICIONES: Día 5 de Enero de 1998 a las 14,00 horas..

APERTURA DE PLICAS: Día 7 de Enero de 1998, a las 
9,30 horas en la Sala de Comisiones del Excmo. Ayuntamien
to.

Ciudad Real, a 10 de Diciembre de 1997 
EL ALCALDE
Edo. D. Feo. Gil-Ortega Rincón

Tres puntos de 
venta para las 
entradas del 
desfile benéfico

La Tribuna

Tres puntos de venta para 
obtener las entradas del desfi
le a favor de Melilla. Las en
tradas para el desfile previsto 
para el próximo jueves diecio
cho de diciembre a beneficio 
de los damnificados de la ciu
dad de Melilla, pueden 
obtenerse en tres puntos de 
venta, la peluquería Estudio 22 
situada en la calle Cuchillería, 
el pub Cum Laude en la calle 
Hidalgos y en el hipermercado 
Leclerc a un precio de 1500 
pesetas.

Asimismo, este último es
tablecimiento ha puesto a la 
venta cestas de Navidad, cuyos 
fondos integramente se desti
narán a beneficio de los 
melillenses que sufrieron la ro
tura del depósito de agua.

Por último recordar, el nú
mero de cuenta abierto con este 
fin benéfico, es el 2105/0211/ 
11/0142011025 de la Caja 
Castilla La Mancha.
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Juan Pedro Alvarez, Isidoro Beneroso y Alberto Alonso, de izquierda a derecha, en la Diputación. R V El salón del NH estaba lleno, con una amplia representación de la sociedad ciudadrealeña. RUEDA
8

i

El equipo directivo de la entidad mantuvo ayer entrevistas con Gil-Ortesa, Cuéllar y Garrido

”E1 Monte” se presentó ayer en Ciudad 
Real con una acogida multitudinaria

Conchi SÁNCHEZ

Aunque su presencia física en 
la provincia de Ciudad Real co
menzó en el mes de enero de este 
año 97, la Caja de Ahorros "El 
Monte" se presentó ayer oficial
mente a los ciudadrealeños en 
un acto multitudinario que reunió 
a los principales representantes 
del mundo político, económico 
y social de la provincia.

El presidente de esta entidad 
con raíces andaluzas -surge de la 
fusión de la Caja de Ahorros de 
Sevilla y la Caja Provincial de 
Huelva-, Isidoro Beneroso, cul
minó, en el hotel NH de la capi
tal, una jomada muy intensa en 
la que, junto a su equipo direc- 
tivó, mantuvo entrevistas con el 
alcalde de Ciudad Real, Francisco 
Gil-Ortega; la subdelegada de 
Gobierno, Mercedes Cuéllar y 
con el presidente de la Diputa
ción, Jesús Garrido, quien cedió 
el Salón de Plenos del Palacio 
provincial para la celebración de 
una rueda de prensa en la que 
explicaron el origen y los obje
tivos de esta Caja en la provin
cia.

Pero en cuanto al acto insti
tucional en sí, éste comenzó con 
la petición, por parte de Beneroso, 
de un minuto de silencio por la 
muerte del concejal "popular" 
José Luis Caso, asesinado el 
pasado jueves en Irún por ETA, 
para continuar con un discurso 
en el que mostró el interés de esta 
entidad centenaria por participar 
en el desarrollo de la provincia, 
que es posible conseguir en muy 

poco tiempo", como afirmó ante 
una amplia representación socia
lista en la sala, en la que también 
estaban presentes Juan Antonio 
León Triviño, presidente de la Cá
mara de Comercio; Gabriel Mi
guel Mayor, concejal de Urba
nismo; Prado Muñoz, concejala

Isidoro Beneroso, en primer término, durante su discurso, y Salinas, Gil-Ortega y Álvarez Giménez, al fondo. RUEDA

DE

El presidente de "El Monte" destacó en su discurso que, 
aunque el tejido empresarial de la provincia es débil, "hay 

empresa pujantes y hábiles" en ella, expresando su 
intención de apoyar firmemente tanto al sector agrícola, 
"como ya hemos demostrado con la campaña de la uva", 

como al industrial

de Medio Ambiente; José Manuel 
Rodríguez Carretero, secretario 
provincial del PP; Francisco 
Llerena, presidente de la Confe
deración Hidrógráfica del 
Guadiana, entre otros.

Beneroso destacó en su dis
curso que, aunque el tejido em

presarial de la provincia es dé
bil, "hay empresa pujantes y há
biles" en ella, expresando su 
intención de apoyar firmemente 
tanto al sector agrícola, "como 
ya hemos demostrado con la cam
paña de la uva", como al indus
trial. De este modo, reiteró la 

intención de "El Monte" de par
ticipar en la sociedad impulsora 
del futuro aeropuerto ciudadrea- 
leño.

A continuación, interviho el 
alcalde de Ciudad Real, que agra
deció el detalle de la petición de 
un minuto de silencio por el 

concejal de Irún, para recordar, 
a continuación, la "importancia 
de que "El Monte" apueste por 
las pymes en la provincia". Asi
mismo, y con el mismo tono de 
agradecimiento, aseguró que es 
"muy positivo que esta entidad 
apoye la pretensión, al menos, de 
hacer un aeropuerto".

Objetivo para el 98: dupli
car el volumen de negocio

Por otro lado, y en cuanto a 
Tos objetivos marcados por esta 
entidad para el próximo año, 
adelantados en la rueda de pren
sa que ofreció Beneroso junto al 
director general de la entidad, 
Juan Pedro Álvarez y el director 
adjunto, Alberto Alonso en la 
mañana de ayer, éste último se
ñaló que "se aspira a duplicar el 
volumen de negocio". Asimismo, 
y tras diez meses de actividad en 
Ciudad Real, que calificó como 
"experiencia muy positiva y sor
prendente", Alonso afirmó que, 
a medio o largo plazo se han 
marcado alcanzar una cuota de 
mercado en la provincia situada 
entre el 10 y el 11 por ciento.

"El Monte", cuyo sistema de 
trabajo es "dinámico y agresivo", 
como afirmó Álvarez, tiene en la 
actualidad 8 oficinas en la pro
vincia -Ciudad Real, Alcázar de 
San Juan, Malagón, Manzanares, 
Puertollano, Socuéllamos, Tome
lloso y Valdepeñas-, con la in
tención de abrir otra más en 
la calle Toledo de Ciudad 
Real.

Por último, y más allá de la 
actividad puramente empresarial, 
el presidente de "El Monte" 
mostró su intención de partici
par en obras culturales y 
asistenciales mediante su Funda
ción, reafirmando su "vocación 
de permanencia y anclaje en 
Ciudad Real".
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El presidente de la entidad cajera no teme que le saquen "trapos sucios”

Martín-Peñato:' ’Los fiituros gestores 
de CCM estarán muy controlados”

Efe

El presidente de la Caja de 
Castilla-La Mancha (CCM), 
Tomás Martín-Peñato, ha adver
tido a los futuros gestores de la 
entidad que «estarán muy con
trolados», al tiempo que se ha 
mostrado muy satisfecho de su 
gestión y no teme que le saquen 
«trapos sucios».

En un desayuno de trabajo 
con la agencia Efe, Tomás 
Martín-Peñato repasó su gestión 
desde que fue nombrado presi
dente de la CCM, hace ahora 
dos años, y ofreció su opinión 
sobre los cambios que se aveci
nan con la nueva Ley regional 
de Cajas de Ahorros, cuya apli
cación se traducirá en la pérdi
da de la mayoría que ahora tie
ne el PP en la entidad financie
ra.

El presidente de la CCM 
manifestó que los futuros respon
sables de la entidad «van a es
tar muy controlados» y si los 
nuevos grupos de poder tratan 
de favorecer a alguien «se sabrá 
enseguida», aunque no obstan
te confía en que todavía pueda 
alcanzarse un acuerdo antes del 
relevo en los órganos de gobierno 
de la caja.

Martín-Peñato cree que co
mienza a notarse en todos los 
ámbitos cierta convicción de que 
tratar de politizar la entidad es 
algo «absurdo y disparatado» y 
considera que la nueva norma
tiva sólo está pensada como un 
«quítate tú para ponerme yo». 
«La Ley de Cajas de Ahorro no 
aporta nada nuevo», aseveró 
Martín-Peñato, quien precisó 
que el defecto básico de esta 
norma es su falta de objetivi
dad, además de la «enorme pro
paganda» con que el Gobierno 
de la comunidad autónoma la ha 
explicado.

Considera que es un gran 
error politizar las Cajas de Aho-

Tomás Martín-Peñato, presidente de CCM, ayer en la entrevista. EFE

rros, «porque te las cargas», pero 
es partidario de que estén orien
tadas desde lo que él llama «un 
impulso político», es decir, es
tablecer con el concurso de todos 
los.interlocutores implicados 
unas directrices, que sean apli
cadas después desde una gestión 
absolutamente profesionalizada.

"Hay mucha imaginación 
que emplear”

«Hay mucha imaginación que 
emplear todavía en la gestión de 
las Cajas de Ahorro», según 
Martín-Peñato, que se muestra 
favorable a que el Gobierno 
establezca las prioridades de la 
entidad en el escenario de los 
intereses económicos de la re

gión, aunque es contrario a que 
esta intervención del Ejecutivo 
llegue hasta el establecimien
to de cuotas obligatorias de in
versión.

Respecto a su gestión al fren
te de la CCM, destacó la labor 
de saneamiento de la entidad, 
al cumplirse el cien por cien del 
plan impuesto por el Banco de 
España en 1995 debido a la mala 
situación económica de la caja, 
fruto, entre otras cosas, de una 
política crediticia aleatoria, 
según Martín-Peñato.

También resaltó que, en es
tos dos años, el PP ha conseguido 
cohesionarlaCaja,puesen 1995 
la fusión de las antiguas cajas 
provinciales era solamente teó
rica y estaba impregnada de una 

fuerte cultura provincialista, re
flejada por ejemplo en que los 
servicios no estaban centraliza
dos o en la existencia de varios 
sistemas informáticos.

La Caja de Castilla-La Man
cha llegará a 1998 con unos 
beneficios entre los 5.000 y 6.000 
millones de pesetas y una tasa de 
morosidad rebajada a la mitad de 
la que había hace dos años,, se
gún Martín-Peñato quien recor
dó además que en su mandato no 
se ha despedido a nadie.

Precisamente y en materia de 
personal, uno de los proyectos que 
no ha podido cumplir Martín- 
Peñato es la puesta en marcha de 
un Plan de Jubilaciones, por su 
alto coste -supondría una inver
sión cercana a los 9.000 millo
nes de pesetas-, aunque señaló 
que ésta será una tare  ̂que de
berán afrontar los futuros gesto
res.

En definitiva, «nadie se pue
de meter con la gestión porque 
va muy bien», resumió Martín- 
Peñato, quien, se mostró muy 
satisfecho de su labor y, aunque 
reconoce que ha podido equivo
carse, no tiene miedo a que le 
saquen «trapos sucios».

El presidente de la CCM tam
bién se refirió al futuro de las 
Cajas de Ahorro en general, y 
comentó que a medio o largo 
plazo puede producirse un nue
vo ciclo de macrofusiones inte
rregionales y en este sentido 
señaló que la Caja castellano- 
manchega «es muy golosa» y está 
en el punto de mira de entidades 
poderosas,porque controlad28 
por ciento de la cuota de merca
do regional.

Sin embargo, no ve cercano 
que pueda ser absorbida por otras 
cajas, porque existe un gran sen
timiento de defensa regional, 
aunque vaticinó que las presio
nes en los próximos años serán 
muy fuertes en este sentido «y 
por eso es una irresponsabilidad 
debilitar nuestra caja de ahorros».

Cultura destina 
500 millones a la 
recuperación del 
patrimonio 
eclesiástico

Efe-Toledo

A 500 millones de pesetas as
ciende el presupuesto que la 
Consejería de Educación y Cul
tura destinará en 1998 a la re
cuperación del patrimonio ecle
siástico de Castilla-La Mancha.

Así lo manifestó ayer en 
Toledo el titular de esta 
consejería, Justo Zambrana, con 
motivo de la celebración de la 
Comisión Mixta Iglesia Cató- 
lica-Junta de Comunidades so
bre patrimonio para analizarías 
líneas de trabajo para el próxi
mo año.

Según Zambrana, de esta 
cantidad se aportarán 384 mi
llones a la recuperación del pa
trimonio eclesiástico en virtud 
del convenio existente entre la 
Iglesia y el Gobierno regional, 
a lo que hay que añadir diver
sas operaciones adicionales.

En este sentido, el conseje
ro indicó que se invertirán veinte 
millones de pesetas en la redac
ción de los planes directores de 
las catedrales, de los que ya 
están en funcionamiento los de 
Cuenca, Toledo, Guadalajara 
y Ciudad Real.

Asimismo, destacan los 
avances en la elaboración de los 
planes directores de recupera
ción de conventos, en los que 
trabaja la Escuela Taller «Ju
dería de Toledo» y a los que se 
destinarán siete millones de 
pesetas.

Zambrana señaló que, ade
más'de estos proyectos, la 
Consejería pretende iniciar la 
recuperación del seminario de 
Cuenca y de los archivos y bi
bliotecas de la Iglesia, así como 
la mejora de la iluminación de 
la catedral de Toledo.

Por su parte, el obispo de 
Ciudad Real, Rafael Torija, re
saltó el clima de entendimien
to entre la Junta de Comunida
des y la Iglesia y destacó la 
riqueza del patrimonio artísti
co y religioso de Castilla-La 
Mancha, por lo que «todo el 
dinero que se pudiera aportar 
para su conservación sería 
poco», matizó.

AVISO 
LOTERIA DE NAVIDAD

Núm: 24.797 ARMERIA

QUEDAN ANULADAS LAS PARTiCIPACiONES 
CORRESPONDIENTES A ESTE NÚMERO -24.797- Sorteo 22 
de diciembre de 1997 y que se HALLEN COMPRENDIDAS 
ENTRE LOS NÚMEROS 2079 al 3500 AMBOS INCLUSIVE, 
CUYO VALOR UNITARIO ES DE 500 pesetas CADA UNA Y 
QUE HAN SIDO VENDIDAS POR LA ASOCIACION CULTURAL 
RECREATIVA DE PENSIONISTAS Y JUBILADOS. SU 
IMPORTE PUEDE SER RETIRADO POR LOS INTERESADOS 
EN EL MISMO DOMICILIO DONDE FUJRON ADQUIRIDAS. 
ROGAMOS PERDONEN LAS MOLESTIAS QUE LES 
HAYAMOS PODIDO OCASIONAR.

OFERTA ESPECÍAL A PARTIR DEL 24-11-97
- Escopetas semiautomáticas, de las mejores marcas.
- fíiftes de cerrojo, varias marcas y calibres.
- Armas de segunda mano.
- Descuentos especiales en chaquetones de caza y calle.
- Descuentos en calzado de caza y tiempo libre.
- Financiamos su compra en 3 meses, sin intereses.

Lanza, 6 - Telf./fax: 25 32 12 CIUDAD REAL

VOHM 
Centro de Toxicómanos 

Rehabilitados
AIBAÑIIES, JARDINEROS, COCINEROS, 

CARPINIEROS, ELECTRICISTAS Y 

DOMADORES DE CABALLOS 

SEOFECOiAM

Tel, (91) 369 22 77
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Empieza una campaña de sensibilización sobre esta enfermedad

AEDEM-CR celebró una cena en
beneficio de la Esclerosis Múltiple

Silvia DÍEZ MAYANS

La Asociación Española de 
Esclerosis Múltiple de Ciudad 
Real comenzó ayer, con moti
vo del Día Nacional de la Es
clerosis Múltiple que será el 
próximo día 18, una campaña 
de información y sensibilización 
sobre esta enfermedad con una 
cena que reunió, entre otros, a 
Manuel Velasco, presidente de 
AEDEM-CR, al concejal del 
Partido Popular, Vicente Galle
go, la subdelegada de Gobier
no, Mercedes Cuéllar, Isabel 
Quintanilla, delegada de Bien
estar Social y la doctora Gudín 
Rodríguez Magariño, especia
lista en Neurología del Hospi
tal Nuestra Señora de Alarcos 
de Ciudad Real.

Sin embargo, el acto comen
zó con la charla de la doctora 
Gudín que "esta incidencia es 
muy alta porque es una enfer
medad que afecta a gente muy 
joven, entre 20-30 años, y un 
gran porcentaje sufre una inca
pacidad muy grande que les 

impide desempeñar su vida la
boral".

La doctora también recordó 
que la Esclerosis "afecta mucho 
socialmente y psicológicamen
te porque hace que el enfermo, 
esté en una situación de tensión 
vital continua debido a que es 
una enfermedad que cursa en 
brotes y en cualquier momento 
puede aparecer un empeoramien
to grave, no se puede controlar 
ni preveer lo que va a pasar".

Asimismo, la especialista en 
Neurología informó acerca de la 
incidencia laboral de estaenfer
medad y recordó que, en Espa
ña, más de 35.000 personas su
fren esclerosis múltiple, una 
enfermedad que en muchas oca
siones no permite al enfermo 
desempeñar correctamente su 
trabajo.

Gudín también hizo hincapié 
en las ayudas sociales que hay y 
que puede haber para facilitar un 
poco más la vida de estos enfer
mos, y aunque reconoció que un 
gran porcentaje de estos puede 
realizar una vida normal, afir-

AEDEM comenzó la campaña de sensibilización sobre la Esclerosis. RUEDA

mó que no hay que olvidar a ese 
otro porcentaje "bastante peque
ño que sufre muchos dolores, 
incapacidades e incluso la muer
te". De esta manera, la doctora

Gudín declaró que "tenemos que 
sensibilizamos frente a los que 
evolucionan peor y centrar las 
ayudas sociales a este tipo de en
fermos".

Bienestar Social 
inauguró el jueves 
"Metodoloaa en la 
intervención 
familiar"

La Tribuna

El pasado jueves comenzó en 
la Delegación de Bienestar So
cial de Ciudad Real un curso ti
tulado "Metodología en la Inter
vención Familiar" dirigido a los 
educadores familiares y trabaja
dores sociales de toda la provin
cia, tanto los que desarrollan su 
labor en ayuntamientos del Plan 
Concertado como- los que se 
mueven en el ámbito de los pe
queños municipios, que está 
agrupados en las zonas del Plan 
Regional de Acción Social.

El curso, que se extenderá a 
lo largo del primer semestre del 
año próximo, pretende ofrecer a 
estos profesionales un marco 
general de referencia con el fin 
de que cada uno de ellos decida 
la mejor opción para la familia o 
los niños a los que atiende en 
función del contexto 
socioeconómico y cultural en el 
que se mueven. La delegada de 
Bienestar Social, Isabel 
Quintanilla, ha pronunciado unas 
palabrasy ha destacado que este 
curso permitirá a los profesiona
les de los servicios sociales afron
tar con mayores garantías de éxito 
las situaciones en las que se ven 
obligados a intervenir.

+Motorización 115 CV

+ Consumo 4,9 L/IOOKm (a 90Km/h)

+ Aire Acondicionado

+ Dirección asistida

+ ELevaLunas eléctricos delanteros

+ Cierre centralizado

con mando a dstancia

+Sistema de sujección programada

(SSP)

+Sistema de arranque 

electrónico con código evolutivo

R
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 □ □ □ m
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Preciso hasLa eh el precio.
Si lo tuyo es La precisión, suma. Te dará un resultado increible.

No hay errores. Todo ese equipamiento por sólo 2.775.000* pts. 
Pero por si quieres darle un repaso,

sübete y comprueba como en el laguna Turbodiesel RT 
no sólo el precio está ajustado al milímetro.

E S P R E C I S 0

2.2dT. E lPrecio máximo 
impuesto de

recomendado para Renault Laguna RT
según programa PREVER y promoción. RENAULT 

EL PLACER 
DE VIVIRLOS

i
1

2 X 0¿
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Asuirre desea contar con catálosos en próximas ediciones

Repiso reconoce el prestigio 
del "López Villaseñor”

Pilar MUÑOZ

El pintor ovetense Luis 
Repiso, tras recibir anoche el 
primer Premio de Artes Plásti
cas "López Villaseñor", asegu
ró que lo que menos le importa 
es el dinero -1.500.000 pesetas- 
"ya que para mí ha sido una sa
tisfacción recibir un premio 
como el "López Villaseñor".

Repiso considera que este 
Premio es el resultado de la cons
tancia, del trabajo y del empeño 
que ha puesto. Es la tercera que 
vez que se presenta a este Cer
tamen y esta distinción supone 
sobre todo el empuje para seguir 
en este mundo que califica de ma
ravilloso, según indicó.

El pintor asegura que se deja 
llevar por sensaciones y senti
mientos, dentro del estilo realista 
que desde hace diez años culti
va a raíz de contemplar una obra 
del pintor tomellosero Antonio 
López, quien ha sido de alguna 
manera su referente.

El segundo premio, dotado 
con 700.000 pesetas, recayó en 
el pintor de Gijón Kiker, que pre
sentó unas figuras surrealistas. 
En tercer lugar quedó clasifica
do el escultor valdepeñero Jor
ge Lillo Galiani con su obra ex
presionista que recoge unos 
caballos enfrentados con la luna. 
El premio está dotado con 
500.000 pesetas.

El jurado del Premio también 
otorgó menciones de honor a tres 
trabajos, uno presentado por 
Julián Peco Rodríguez, pintor de 
Miguelturra cuya obra es cada 
vez más reconocida; y el resto 
de Luis Javier Gayá y Oscar 
Alvariño, ambos de Madrid.

En la sala principal también 
estuvieron expuestas las obras 
de los pintores Exojo, de Pedro 
Muñoz que domina la técnica y 
el estilo expresionista como 
pocos; Cejudo, de Puertollano 
y Carmona de Daimiel. Los tres

Repiso (izda.) delante de su obra junto a Kiker. RUEDA

Pintores, críticos y mucho público acudió a la entrega de los premios. RUEDA

fueron seleccionados entre otros.
En la entrega de galardones, 

la concejala de Cultura, Teresa 
Aguirre, se mostró satisfecha por 
la calidad de las obras, cuyo 
número ha aumentado conside
rablemente este año, ya que han

sido 301. Comentó que está al
canzado un gran prestigio y por 
ello expresó su deseo de poder 
contar para el próximo año con 
un catálogo. Finalmente, felici
tó a los premiados y animó al res
to a seguir participando.

Un momento de la presentación de la Ruta, ayer en Toledo. EFE

Veinte jóvenes de la región 
harán la Ruta Quetzal 98

Efe

Alrededor de 275 j ó venes de 
cuarenta países de todo el 
inundo, de los que veinte serán 
de Castilla-La Mancha, viaja
rán el próximo año a la selva del 
río Orinoco, en Venezuela, 
gracias al programa Ruta 
Quetzal Argentaría 98, que ayer 
se presentó en Toledo.

La expedición del próximo 
año tiene como objetivo la con
memoración del V Centenario 
del tercer viaje de Cristóbal 
Colón a América, que culminó 
con el descubrimiento de Ve
nezuela, y el primer viaje del 
navegante portugués Vasco de 
Gama al «país de las especias», 
la India.

Según explicó en rueda de 
prensa el director del programa, 
Miguel de la Quadra-Salcedo, 
a través de estas expediciones 
se potencian las relaciones entre 
España y América y, además, 
son una manera de que «la ju
ventud iberoamericana esté 
unida por la investigación y el 
estudio».

Por su parte, el consejero de 
Educación y Culturado Castilla- 
La Mancha, Justo Zambrana, 
destacó la importancia de este 
«hito de convivencia entre los 
jóvenes iberoamericanos y eu
ropeos», que este año contará 
con la presencia de unos veinte 
participantes de la región.

Los jóvenes, de 16 y 17 años 
de edad y procedentes en su 
mayor parte de Europa e 
Iberoamérica, partirán hacia 
Venezuela el 31 de junio y re
gresarán antes de agosto, reali
zando con anterioridad una. se
rie de actividades en España y 
Portugal, que incluyen estancias 
en diversas ciudades, como 
Toledo, y una visita a la Expo 
de Lisboa.

A lo largo de la ruta, que este 
año celebra su sexta edición, se 
desarrollarán actividades acadé
micas, como seminarios, talle
res y conferencias, a través de 
los cuales se estudiará la histo
ria común de España y Améri
ca, con especial énfasis en el 
período barroco y en la historia 
de las expediciones científicas 
al nuevo mundo.

Los 130 participantes espa
ñoles pueden acceder a las be
cas destinadas a este proyecto 
presentando un trabajo original 
sobre cualquier aspecto de in
terés en las relaciones entre 
España y América, que será 
valorado por un jurado designado 
por la Universidad Complutense 
de Madrid.

La Ruta Quetzal, declarada 
de Interés Universal por la 
Unesco, está patrocinada por 
Argentaría y se desarrolla gra
cias a la colaboración de las ad
ministraciones autonómicas de 
Castilla-La Mancha y Castilla 
y León.

Don ARTURO MUÑOZ MOHEDANO

Falleció en Pamplona, el día 11 de diciembre de 1997, a los 84 años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos *

D.E.P.
Su esposa Concepción Urrero Real (Farmaceútica); hermanos Antonio y Valentina;'hermanos políticos, sobrinos y demás 

familiares

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA

Y comunican que el funeral por el eterno descanso de su alma tendrá lugar HOY, día 13 de diciembre, a las ONCE de la mañana, en la Parroquia 
de SAN PEDRO, por cuya asistencia les quedarán muy agradecidos

Casa doliente: Tanatorio de Ciudad Real, Sala 3.
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Una décima menos que la media resional e isual que la nacional

El IPC subió un 0,2 por 
ciento en en la provincia

La Tribuna

El Indice de Precios al Con
sumo (IPC) en la provincia de 
Ciudad Real se incrementó en 
noviembre respecto al mes an
terior en un 0,2 por ciento, una 
décima menos que la media re
gional, que se situó entre las 
Comunidades Autónomas don 
de un mayor aumento registró la 
inflación regional, al situarse, a 
su vez, una décima por encima 
de la media nacional.

Según datos facilitados ayer 
por el Instituto Nacional de 
Estadística, el IPC acumulado en 
lo que va de año en la provincia 
de Ciudad Real es de un 1,2 por 
ciento, mientras que el interanual 
(los últimos doce meses) es de 
un 1,7 por ciento.

Ciudad Real se situó, junto a 
Cuenca, como la segunda pro
vincia de Castilla-La Mancha 
donde la inflación registró un 
menor incremento, por detrás de 
Guadalajara, que se mantuvo. A 
la cabeza como provincia más 
inflacionista se colocó Toledo, 
con una subida del 0,4 por cien
to, seguida de Albacete, con un 
0,3 por ciento.

En el conjunto de la región 
los precios subieron en noviem
bre con respecto a octubre un 0,3 
por ciento-una décima más que 
en el conjunto de España-, y por 
sectores el único que descen
dió fue el de cultura (-0,1 por 
ciento) y no variaron los del 
transporte.

Según el Instituto Nacional 
de Estadística, con los datos de 
noviembre la tasa de inflación 
acumulada en los once primeros 
meses del año se situó en la 
comunidad en el 1,6 por ciento, 
y la interanual (últimos doce 
meses) en el 1,9 por ciento.

Los precios subieron un 0,5 
por ciento en Alimentación y 
Vestido, un 0,2 por ciento en Vi
vienda y Menaje y un 0,1 por 
ciento en Medicina y el Grupo 
Otros -hostelería, turismo y ar
tículos de uso personal- .

En los once primeros meses- 
del año el grupo más inflacio
nista fue la Medicina, con un 
tasa acumulada del 3,6 por cien
to, mientras que el menos infla
cionista fue el Transporte (0,8 
por ciento).

El sector con el índice de in
flación más alto en los últimos 
doce meses fue también la Me
dicina (3,6 por ciento) y el que 
registró la tasa más baja fue el 
Menaje (0,8 por ciento).

Por otro lado, el secretario de 
Estado de Economía, Cristóbal 
Montoro, dijo ayer en Toledo que 
la «ligera» subida del IPC, un 0,2 
por ciento en el conjunto del país, 
«deja suficiente espacio para 
cumplir con holgura el objetivo 
de crecimiento para final de año, 
que se sitúa en el 2,2 por cien
to».

Alimentación fue uno de los-grupos más inflacionistas en noviembre.

Aire acondicionado
Elevalunas eléctricos
Cierre centralizado

de regalo

Qué MÁS PUEDES PEDIR ?

Montoro señaló que esta su
bida del IPC «está en línea con 
las estimaciones del Gobierno, 
que lo situó en torno a ese dos por 
ciento a estas alturas del año» y

que los datos de esta inflación, 
que calificó de «moderada», se 
corresponden con un crecimiento 
en la economía «bastante inten
so, del orden del 3,5 por ciento».

Todo un Fiesta I6V 75cv, ahora con

Ü

I

Y ADEMÁS AIRBAG, DIRECCIÓN ASISTIDA Y RADIOCASSETTE ESTÉREO DE SERIE. ¿

42
www.ford.es

Red Ford de Castilla - La Mancha
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"Meyca ” será consultor de Telefónica para su instalación

La RDSI, punto de apoyo 
para el desarrollo de pymes

Conchi SÁNCHEZ

La Red Digital de Servicios 
Integrados -RDSI-, un sistema 
que posibilita la transmisión de 
datos, imágenes y voz a través 
de las líneas telefónicas y por me
dio de una infraestructura bási
ca, es fundamental para el desa
rrollo de la pequeña y mediana 
empresa.

Esta es la idea que quisieron 
transmitir ayer, tanto el direc
tor del área de Pymes de Tele
fónica en Madrid y ambas Cas
tillas, Juan Carlos Orós, como 
Antonio Asensio, gerente de la 
empresa ciudadrealeña "Meyca", 
durante la presentación que hi
cieron de este sistema ante un 
grupo de empresarios ciudadrea- 
leños. "Meyca" ha suscrito un 
convenio con Telefónica que le 
permitirá ser consultor homolo
gado para instalar este sistema 
a todas las empresas ciudadrea- 
leñas que lo deseen.

Como aseguró Asensio, "esta 
red no es sólo el futuro, sino el 
presente, que va a significar un 
incremento de competitividad 
para aquellas empresas que lo 
instalen".

La instalación de este siste
ma digital en una empresa per
mite la transmisión a más velo
cidad de datos, que a través del 
teléfono normal, que utiliza el 
sistema análógico. Así, y en tér
minos prácticos, el tiempo para 
establecer una comunicación es 
de 10 segundos, mientras que con

Antonio Asensio, en primer término, durante la presentación. RUEDA

la RDSI, pasa a medio segundo; 
en cuanto a la transmisión de 
datos, ésta pasa de 2.400 bytes 
por segundo a una cifra veincinco 
veces superior. En cuanto a la 
transmisión de un fax, en 10 
segundos se puede hacer esta 
operación, en la que antes se 
invertían entre 1 y 3 minutos, lo 
que supone que el uso de las 
líneas telefónicas es menor y, por 
lo tanto, más barato, como afir
maron.

Otra de las posibilidades que 
ofrece este sistema es la vi
deoconferencia, sistema por el 
que el director del Área de Py
mes de Telefónica estuvo "pre
sente" en este acto.

La instalación de RDSI per
mite, por ejemplo, estar conec
tado a Internet y recibir llama

das telefónicas al mismo tiem
po.

Por otro lado, y respecto a la 
posibilidad de que Infovía, como 
red española que permite el ac
ceso a Internet con precio de 
llamada local, finalice en el mes 
de abril, Orós señaló que "de 
desáparecer, y en el peor de los 
casos, el acceso se haría igual 
que en el resto del mundo".

Preguntado sobré la posibi
lidad de que la desaparición de 
la red española supusiese un 
encarecimiento de los acceso_s 
a la red, el director de Pymes de 
Telefónica señaló que "para los 
usuarios particulares se prorro
gará el uso de esta posibilidad 
de acceso, aunque otra cosa se
rían las "intranet" en el interior 
de las empresas.

#1» 
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Sánchez de la Nieta y Gil-Ortega, antes de rubricar el convenio. RUEDA

El Ayuntamiento firma un 
convenio con el IES Atenea 
para formar alumnos

Concha VICENTE

El alcalde de Ciudad Real, 
Franoisco Gil-Ortega y el direc
tor del Instituto de Educación 
Secundaria Atenea, Dámaso 
Sánchez de la Nieta, firmaron 
ayer un convenio marco de 
colaboración a través del cual 
alumnos del último curso del 
centro educativo de las familias 
profesionales de proyectos de 
construcción y educación infan
til realizarán parte de sus asig
naturas en el Consistorio.

Con este convenio marco, 
que servirá de base para la fir
ma de otro ya específico en el 
que se recogerán de forma de
tallada todas las condiciones,se 
pretende que dichos alumnos, 
como máximo dos de cada fa
milia profesional, puedan con
cluir sus asignaturas trabajan
do en el Ayuntamiento, ya que 
una de las finalidades de esta 
formación es la inserción labo
ral.

El director del Atenea explicó 
que este convenio, de un año de 
vigencia prorrogable, se ha fir
mado con otras instituciones 
públicas y se pretende ampliar 
a más, como la Diputación, y a 
privadas, y con él se pretende a 
formar a una treintena de alum
nos. Indicó que durante el tiem
po que los estudiantes estén en 
los centros de trabajo, un trimes
tre para los de proyectos de cons
trucción y dos para los de edu
cación infantil, estarán supervi
sados por un tutor, quien se 
encargará realizar el seguimien
to.

Los alumnos que accedan a 
esta formación deberán "apro
bar" esta parte de la asignatura 
para obtener su titulación.

Estas enseñanzas de forma
ción profesional son muy 
novedosas, y según el director 
del centro, están siendo muy 
demandadas por los jóvenes, 
quienes han de tener eí Bachi
llerato para poder acceder a ellas.

RESTAURANTE

Restaurante

Casona 
de PLAYA PARK

Abierto totíos los ifías, ite lunes a ifomingo, 
espetiuUifailes, nuestra gran carta líe arroces 
(2.000 ptas.ócuOierto) y nuestra yran carta 

ile carnes y pescaifos a la 6rasa (2.500 ptas.fcuúierto) 

exquisitos asaifos en horno ile leña.

Capaciilail ile nuestros nueoos salones, hasta 600 personas, 
frailas, banquetes y comiilas ile empresa.

IZesmas: ^^^ espefamo^
Ze({.: 22 53 55 "—^“^

fiNÜNCIO DE EMPLEO
Empresa cooperativa de la provincia de Ciudad Real, 

líder del sector vitivinícola, precisa para incoporación a su 
departamento administrativo:

1 RDMINISTRRTIVO (Referencia 630/98)
Se requiere:
- Dominio dé contabilidad, facturación y tareas administrativas.
- Amplios conocimientos en Informática (bases de datos, procesador de 
textos, hoja de cálculo, programas de contabilidad, etc...).
- Conocimientos de francés e inglés, hablado y escrito.
- Servicio militar cumplido (en caso de varones). /
- Carnet de conducir (B)
- Edad entre los 20 y 30 años.
Se valorará igualmente la experiencia profesional del candidato/a, 
diplomaturas, licenciaturas o ingenierías, y demás méritos académicos o 
profesionales.

1 fíüXIUfíR ADNINISTRRTIVO (Referencia 631/98)

Se requiere:
- Conocimientos en contabilidad, facturación y tareas administrativas.
- Conocimientos en informática.
- Mecanografía.
- Conocimientos de idiomas.
- Servicio militar cumplido (en caso de varones).
- Carnet de conducir (B).
- Edad entre 20 y 30 años.
Se valorará igualmente la experiencia profesional del candidato/a y demás 
méritos académicos (FP o similares), o profesionales.

Los Interesados enviar carrieaiam vitae. con fotografía reciente, e 
Indicando número de referencia, antes del día 15 de enero de 1998, a la Unión 
de Cooperativas Agrarias de Castilla-La Mancha -ÜCflMflN- sitas en fUcúzar de 

San Juan (Ciudad Real). C/ Avda, de Criptana, n** 43.
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El delegado de Asricultura explica que se trata del deslinde y amoianamiento de la vía pecuaria

Esquinas: la acción que Agricultura 
lleva a cabo protege la Vía Augusta

Pilar MUÑOZ

La acción que está llevando 
a cabo la Delegación Provincial 
de Agricultura en la zona de 
Almedina y Terrinches no solo 
no va a perjudicar a la Vía 
Augusta si no que indirectamente 
la va a proteger, afirmó a LA 
TRIBUNA el responsable de este 
departamento, Esteban Esquinas.

Con esta aseveración quiere 
tranquilizar a las personas que 
han mostrado a este diario su 
preocupación al pensar que iban 
a iniciar unas obras que, de al
guna manera, podrían ocasionar 
un grave perjuicio a la vía roma
na, tras ver como eran instala
dos en parte de la misma -entre 
Almedina y Terrinches- unos 
maderos cuadrados de cinco 
centímetros que sobresalen del 
suelo y que guardan unas líneas 
como si se fuera a realizar el tra
zado de una carretera.

El delegado de Agricultura 
explicó que lo que van realizan
do poco a poco, en la medida que 
pueden, es el deslinde y amojo
namiento de vías pecuarias que 
es uno de los compromiso del Go
bierno de Castilla-La Mancha. 
Así, todos los años plantean 
señalar y distinguir los términos 
de un lugar con mojones. Esqui
nas señala que también los alcal
des suelen pedir la calificación 
de vía pecuaria que es un proce
so largo, ya que de entrada no 
tiene modificación alguna del 
terreno. En el caso que nos ocu-

Atravesando Villanueva de la Fuente, la vía romana.

pa, indicó el responsable de la 
Delegación de Agricultura, sim
plemente han sido colocadas unas 
estaquillas donde se señalan los 
límites de este camino antiguo. 
"Se pretende -agrega- rescatar y 
proteger la zona para que no se 
haga uso de modificar la reali
dad física".

El proceso consta de dos fa
ses, primero deslinde. Se envía 
una comunicación a la Diputa
ción Provincial y a los ayunta
mientos afectados, así como a los 
vecinos que tienen terrenos co
lindantes a la vía pecuaria. Ade
más se publica en el Boletín 
Oficial de Castilla-La Mancha. 
A partir de ahí son instaladas las 
estaquillas, tras un exhaustivo 
estudio y después de reunir toda 

la documentación. Una vez que 
se han resuelto todas las estima
ciones y redactado el documen
to, el consejero de Agricultura y 
Medio Ambiente resuelve el 
amojonamiento y pasado un tiem
po se ejecuta el mismo, pero sin 
alterar -insistió Esquinas- la rea
lidad física del terreno y sobre 
todo si forma parte del patrimo
nio histórico.

El delegado de Agricultura 
manifestó que parte de la Vía 
Augusta puede estar dentro de la 
vía pecuaria y por tanto al prote
ger ésta se resguarda también la 
primera. En definitiva, se trata 
de rescatar para uso público lo 
que es público, puntualizó.

No obstante, el doctor e in
vestigador, Justiniano Rodríguez, 

señala que al acotar una vía pe
cuaria "al ser más estrecha se pu
diera destrozar parte de la vía 
romana que está embaldosada, 
por lo que advierte para evitar' 
daños".

Justiniano Rodríguez resalta 
la importancia de esta vía y se
ñala que se están actualizando las 
vías pecuarias, rutas de todo tipo, 
caminos de unan otra importan
cia "y, sin embargo, se siguen des
conociendo los caminos más im
portantes que surcaban nuestra 
provincia, tanto que nos atreve
ríamos a decir que determinaron 
la cultura de occidente, la cultu
ra que tenemos y qúe en ellos se 
fraguó". Indica que, entre otros, 
Julián Marías se pregunta qué 
hubiera sido si Cartago hubiera 
triunfando sobre Roma, y en ese 
pulso, en esas guerras púnicas, 
la provincia de Ciudad Real tuvo 
un papel determinante, ya que la 
plata del Valle de Alcudia y la 
de Linares, financiaron la segun
da guerra púnica y al erario ro
mano muchos años después de 
las mismas. Esta plata -señala 
Rodríguez- era embarcada para 
Cartago primero y Roma después 
en Cartagena y pasaba por 
Villanueva de la Fuente. El nudo 
de caminos en el Campo de 
Montiel lo formaba la Vía 
Augusta que lo atravesaba de 
norte a sur y que unía Cádiz con 
Roma. La vía 29 de los itinera
rios de Antonino, que unía Mérida 
con Cartagena y que todavía se 
puede ver como camino Real de

la Plata en el Mapa Topográfico 
nacional al norte de Infantes y 
de Puertollano, camino que más 
o menos siguiendo la vía del 
extinto trenecillo de Valdepeñas 
a Puertollano unía el Valle de 
Alcudia a la Vía Augusta, entre 
Montiel y Villanueva de la Fuente 
camino de Cartagena.

Huellas en la piedra

De la Vía Augusta muchas 
cosas se pueden decir, pero 
Rodríguez se detiene en la pri
mera cita de Tito Livio al 
"Oppidum" de Mentesa y la si
tuación exacta de la misma por 
Ptolomeo y los Vasos de 
Vicarello, hasta el último estu
dio de las vías romanas de José 
María Blázquez. Así, estima 
como argumentos probados que 
en el mapa Topográfico nacio
nal, lo que figura como vereda 
de los Serranos tenga un tramo 
todavía con el nombre de vía 
romana entre Villanueva de la 
Fuente y Viveros y como Vía de 
Anibal entre las aldeas de 
Motizón en Jaén y Puebla del 
Príncipe en Ciudad Real.

Este camino de caminos con 
su enorme anchura y huellas de 
piedras de Hércules, Anibal y 
Julio César está esperando que 
al menos lo reconozcan y reha
biliten, pues ya Tito Livio decía 
que se llamó camino de Hércu
les porque, según la tradición, por 
el mismo se llevó Hércules los 
ganados del rey Gerión.

me reí
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® ANUNCIO
AYUNTAMIENTO DE CIUDAD REAL .

ANUNCIO
AYUNTAMIENTO DE CIUDAD REAL

... a todos ¡os que 
hacen posible que 
el mundo cambie

Gracias
por colaborar con nosotros

ManosH  ̂Unidas
Comité Ejecutivo:

Barquillo, 38-3’. 28004 Madrid.
Tel.: 308 20 20. Fax; 308 42 08

CONTRATACION MEDIANTE SUBASTA, PROCE
DIMIENTO ABIERTO, DE LAS OBRAS DE 'AMPLIA
CION DE NAVE PARA LOS PASOS DE SEMANA SAN
TA”

OBJETO DEL CONTRATO: El objeto del presente 
contrato es la ejecución de las obras de "AMPLIACION DE 
NAVE PARA LOS PASOS DE SEMANA SANTA"

TIPO DE LICITACION: 15.838.559 ptas.
ANUNCIO EXTENSO:B.O.P. n° 146 de 8 de Diciembre 

de 1997..
EXPOSICION DEL PLIEGO DE CONDICIONES 

ECONOMICO-ADMINISTRATIVAS: El Pliego de Con
diciones Económico-Administrativas y el expediente estarán 
a disposición de los interesados en el departamento de Con
tratación Administrativa del Exemo. Ayuntamiento, durante 
las horas de oficina.

FINALIZACION DE PRESENTACION DE PROPO
SICIONES: Día 5 de Enero de 1998 a las 14,00 horas..

APERTURA DE PLICAS: Día 7 de Enero de 1998, a las 
9,30 horas en la Sala de Comisiones del Exemo. Ayuntamien
to.

Ciudad Real, a 10 de Diciembre de 1997 
EL ALCALDE
Edo. D. Eco. Gil-Ortega Rincón

CONTRATACION MEDIANTE SUBASTA, PROCEDI
MIENTO ABIERTO, TRAMITACION URGENTE DE LAS 
OBRAS DE 'REPARACION DE PAVIMENTO EN C/ 
ALCAZAR, ELISA CENDREROS, HIDALGOS, MONTIEL 
Y PALOMA "

OBJETO DEL CONTRATO: El objeto del presente con
trato es la ejecución de las obras de "REPARACION DE PAVI
MENTO EN C/ ALCAZAR, ELISA CENDREROS, HIDAL
GOS Y PALOMA"

TIPO DE LICITACION: 18.398.600 ptas.
ANUNCIO EXTENSO: B.O.P. n° 146 de 8 de Diciembre 

de 1997..
EXPOSICION DEL PLIEGO DE CONDICIONES ECO

NOMICO-ADMINISTRATIVAS: El Pliego de Condiciones 
Económico-Administrativas y el expediente estarán a disposi
ción de los interesados en el departamento de Contratación Ad
ministrativa del Exemo. Ayuntamiento, durante las horas de ofi
cina.

FINALIZACION DE PRESENTACION DE PROPOSI
CIONES: Día 22 de Diciembre de 1997 a las 14,00 horas..

APERTURA DE PLICAS: Día 23 de Diciembre de 1997, 
a las 9,30 horas en la Sala de Comisiones del Exemo. Ayunta
miento.

Ciudad Real, a 10 de Diciembre de 1997 
EL ALCALDE
Edo. D. Eco. Gil-Ortega Rincón
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al Director

de Ciudad Real

Don José, capellán del 
Hospital Provincial

Sra. directora:
Cuando me enteré del acuerdo que ha

bía tomado la Corporación municipal de 
nombrar hijo adoptivo de Ciudad Real a D. 
José Ballesteros, pensé que había sido una 
decisión oportuna, justa y reflejo de una 
sensibilidad de nuestros regidorés, digna de 
encomio. Este sacerdote ejemplar, modes
to, abnegado, no es un convecino cualquie
ra; es algo más: un hombre que lo ha dado 
todo, que ha estado siempre junto al nece
sitado, en íntima identificación con los que 
sufren, los enfermos, los desheredados; que 
la modestia ha sido una permanente lección 
de humildad. Su paso por nuestras calles con 
su sotana (de las pocas que quedan) y su 
vieja bicicleta, llevaba siempre, con su afa
bilidad, el mensaje eterno.

Conocí a D. José hace muchos años. 
Cuando formé parte del Cuerpo Médico del 
Hospital Provincial ya estaba el allí. Pero 
lo conocía de siempre; era ese amigo «de 
toda la vida» aunque no hubiésemos tenido 
ocasión de hablar directamente con él. Ya 
en nuestro trato diario me di cuenta en se
guida de la categoría espiritual que ateso
raba bajo una simpatía poco común, que dió 
paso a una profunda amistad como no po
día ser menos. Fue el capellán del Hospital. 
Vivía en este Centro en una pequeña depen
dencia con un austero dormitorio y un pe
queño despacho con más libros que espa
cio. Allí estaba en permanente guardia para 
atender a quiénes lo requerían. Recibía vi
sitas de toda condición: del que iba a hacer
le una confidencia o a pedirle consejo, o a 
pedirle un favor, o a entregarle un donativo 
para sus obras de caridad.

Cada mañana a primera hora recorría las 
diversas plantas para llevar la comunión a 
quienes lo deseaban. Visitaba a los enfer
mos todos los días sin dejarse a nadie y varias 
veces a aquéllos cuya gravedad amenazaba 
con un fatal desenlace. A unos y a otros les 
llevaba su consuelo, la aceptación de la 
voluntad divina, la esperanza, todo aquello 
que tranquiliza el espíritu para no caer en la 
desesperación y ver la vida como un gran 
fracaso.

Tenía una emisión de radio con un pro
grama a diario llamado «Radio Alegría» en 
el que los enfermos hablaban a sus familia- 
reSj les contaban sus cuitas, les daban no
ticias de su estado y de lo que el médico les 
había dicho, mandaban mensajes para sus 
amigos y vecinos. Había que ver a D. José 
con el magnetofón en la mano recorriendo 
el Hospital para realizar esa emisión que los 
enfermos y familiares esperaban cada día y 
que gozaba de gran audiencia.

La amplia capilla del viejo Hospital era 
su refugio de oración, tan necesaria para cum
plir su vocación sacerdotal. Los domingos 
se llenaba de fieles de todo el barrio y de 
sitios más apartados para oir su misa que se 
transmitía por radio. No era una capilla cual
quiera, era una parte integrante de la Parro
quia a la que se llamaba «la Parroquia de D. 
José». Ha sido la suya una labor fructífera; 
ha hecho siempre honor a su categoría de 
«ciudadano ejemplar» con que le distinguió 
el Municipio. Y, por eso, después de tantos 
años entre nosotros, formando parte de 
nuestra comunidad, de esta gran familia que 
son los pueblos grandes o chicos, me siento 
orgulloso de ser de uno, como el nuestro, 
que sabe honrar a vecinos como D. José 
Ballesteros que, por sus obras, dejan ins
crito su nombre en el libro de nuestra his
toria local y en el corazón de todos los 
ciudadrealeños. No quiero herir su humil
dad con más elogios, que siempre serán pocos 
y merecidos; por ello, termino estás líneas 
felicitando al Ayuntamiento por el nombra
miento de hijo adoptivo de Ciudad Real y 
decirle a D. José con todo mi cariño: ¡Gra
cias y enhorabuena, querido paisano!.

Carlos Rojas Dorado.

Reconocimiento a Don José 
Ballesteros

Sra. directora:
Recientemente el Excmo. Ayuntamiento 

de Ciudad Real, recogiendo el sentir de mu
chos ciudadrealeños, supo reconocer a la 
persona del Rvdo. Dori José Ballesteros Es
tero, como figura ilustre y singular por su 
larga trayectoria sacerdotal en esta ciudad, 
y los méritos de su intensa labor humana; 
y lo nombró: «Hijo adoptivo de Ciudad 
Real». El Excmo. Ayuntamiento no sólo 
honró a Don José con este nombramiento, 
sino que se honró a sí mismo y a todos los 
ciudadrealeños que se sienten en deuda con 
Don José por su labor confirmada y fecun
da como sacerdote, prolongada en su dedi
cación en beneficio de los necesitados y 
enfermos.

Todos somos, de alguna manera, nece
sitados, y en él encontramos siempre a un 
amigo y una forma de ser ejemplarizante. 
Don José Ballesteros es ante todo un sacer
dote por dentro y por fuera, porque no se 
puede dar lo que no se tiene y él ejerce su 
ministerio con la misma convicción con la 
que viste su sotana. Sencillez, amor y de
dicación a todo el que lo necesita, son los 
rasgos de su personalidad que el pueblo de 
Ciudad Real ha sabido apreciar y recono
cer públicamente con este nombramiento 
concedido por su Ayuntamiento.

Como homenaje a esta distinción, el 
Excmo. Ayuntamiento organizará un acto 
que tendrá lugar el día trece de diciembre, 
a las cinco y media de la tarde, en el Con
servatorio de Música en la Plaza del Prado, 
en el que se le hará entrega de las creden
ciales como «Hijo adoptivo» de la ciudad.

Nos sentimos orgullosos de esta com
plicidad de nuestro Ayuntamiento con su 
pueblo y celebramos esta iniciativa, que nos 
parece merecida y gratificante, ya que se
rán muchos los vecinos de Ciudad Real que 
podrán testimoniar con su presenciad afecto 
y gratitud que sienten por Don José Balles
teros: «Hijo adoptivo de Ciudad Real».

Felicidades Don José.

M® Esperanza Mlartínez.

Frente a los insultos de UGT, 
CCOO aporta datos

Sra. directora:
El pasado día 5 de noviembre Nemesio 

de Lara, portavoz del PSÓE en la Diputa
ción realizó unas declaraciones públicas a 
los periódicos LA TRIBUNA y «Lanza» que 
recogieron la siguiente información: «... 
Nemesio de Lara instó a los sindicatos 
Comisiones Obreras y UGT en la provin
cia de Ciudad Real a que denuncien la gran 
cantidad de irregularidades en las contra
taciones que se están cometiendo, a su jui
cio, en la Diputación del Partido Popular» 
y seguidamente dijo: «Es lamentable como 
se están inhibiendo los sindicatos...».

Comisiones Obreras contestó los días 6 
y 10 en «Lanza» y LA TRIBUNA recor
dando y reafirmando las denuncias públi
cas y acciones judiciales que ya habíamos 
realizado y sobre todo reprochándole al por
tavoz del PSOE que acuse a Comisiones 
Obreras de unos comportamientos que sólo 
puede atribuir a la Sección Sindical de UGT.

Por su parte, UGT, se ofende y en la pren
sa de los días 12 y 13 nos contesta, a noso
tros, a CCOO, y no a Nemesio de Lara que 
en definitiva fue el que primero apareció 
en escena. Nos vémos, pues, forzados a res
ponder a UGT máxime cuando en sus ma
nifestaciones nos califican literalmente de 
«soberbios, impotentes, incompetentes, de
magogos, falaces y mentirosos» (obsérve
se la variedad y riqueza con que manejan el 
campo semántico de los insultos).

Ante esta nota de prensa de UGT, nues
tra sección sindical se ratifica en las afir
maciones contenidas en su denuncia, con
cretamente en lo que hace referencia a que 
la Sección Sindical de UGT apoyó la nega
tiva de la Diputación Provincial a pactar 
bolsas de trabajo en otras categorías que no 
fueran las de auxiliares psiquiátricos.

Reproducimos literalmente la parte del 
contenido del acta de la Mesa de Negocia
ción firmada por todos, también los repre
sentantes de UGT que estuvieron presentes, 
y que aborda la cuestión que estamos tra
tando: «Por las representaciones sindicales 
de UGT y CSIF se expone que ante la difi
cultad de la elaboración de bolsa de trabajo 
para operarios de Servicios Múltiples para 
el plan de vacaciones se deje para más ade
lante. Por CC.OO. se solicita que igual que 
se ha hecho para los auxiliares psiquiátri
cos se haga también bolsa para los opera
rios de Servicios Múltiples, y no sólo para 
los Servicios Sanitarios y Asistenciales, sino 
para cualquier Centro o Dependencia de la 
Corporación. Igualmente, solicitan se ela
boren bolsas de trabajo para otras catego
rías de las que exista demanda en la Corpo
ración, igualmente para cualquier Centro o 
Dependencia de la misma».

Después de semejante pronunciamien
to, nuestra capacidad negociadora se vió evi- 
denteménte mermada, cuando constatamos 
de forma tan patética que no era sólo a la 
Corporación a quien debíamos convencer 
de la necesidad de elaborar bolsas de traba
jo para garantizar que las contrataciones 
temporales se realfcen según los principios 
constitucionales de mérito y capacidad, sino 
también a los compañeros de un sindicato 
de clase que supuestamente comparte nues
tra misma filosofía. Verdaderamente nos 
sentimos impotentes cuando el adversario 
en la negociación es un sindicato en lugar 
del empresario, como es lo natural.

El propio Licinio Moreno (diputado de 
personal) contesta a nuestra denuncia del 31 - 
7-97, recordándonos que la mayoría sindi
cal (UGT y CSIF) se mostraron de acuerdo 
en posponer la negociación de las bolsas para 
después del verano -cuando más necesida
des de contratación existen-. Todavía no se 
han negociado y hasta la fecha UGT no se 
ha pronunciado en ninguna mesa de nego
ciación sobre su necesidad ni ha exigido al 
diputado de Personal que cumpla su promesa.

Así pues, no son falacias las que verte
mos en nuestra nota de prensa. En cambio, 
no hemos sido capaces de encontrar ningún 
documento en el que se plasme la contun
dente oposición de UGT ante el artículo 13 
del Reglamento de Provisión de Puestos de 
Trabajo, ni denuncia en los medios de co
municación por las contrataciones tempo
rales én las que no se respeta la «igualdad 
de oportunidades». Les pedimos que del 
mismo modo que nos descalifican ante la 
opinión pública nos informen en qué mo
mento han denunciado en los medios de 
comunicación la política de contratación 
temporal de la Diputación. Si no pueden 
hacerlo lamentaríamos que las preocupacio
nes de UGT se queden en el ámbito de lo 
personal o de su círculo sindical, porque cuan
do esas preocupaciones no son conocidas 
porque no se manifiestan ni se denuncian 
no se traducen en acciones efectivas que trans
formen las realidades que las motivan.

Es penoso comprobar como UGT ha con
testado nuestro comunicado con sólo des
calificaciones e insultos. Sinceramente, no 
esperábamos contestaciones porque carecen 
de datos, argumentos, razones, criterios... 
con los que probar sus pobres afirmaciones. 
Los medios de comunicación cumplen la 
función social de colaborar a la formación 
de la opinión de los ciudadanos a partir del 
análisis serio de datos objetivos: los com
pañeros de UGT sí utilizan a los medios 
demagógicamente cuando no exponen he
chos, sino juicios de valor para defenderse 
de la verdad irrefutable.

Ejecutiva de la Sección Sindical de 
CCOO en la Diputación.
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Manana 
abrimos en Madrid 

de 11 a 21 h.
y Tiendas Ei Corte ingiés de 10 a 22 h.

En Navidad, más que nunca, especialistas en Servicio.

EN REGALOS 
LE OFRECEMOS 
TODO.
Sí quiere resolver en 
pocos minutos su 
compra de regalos, 
el servicio de 
REGALOS 
PREPARADOS le 
propone las mejores ideas. 
Y si prefiere hacer una 
composición, con artículos 
elegidos por usted mismo, 
ponemos a su disposición el 
servicio de REGALOS

SERVICIO DE 
COMPRAS 
PERSONALIZADAS
Con una llamada de teléfono 
usted puede concertar cita 
previa para la utilización del 
servicio especial COMPRAS 
PERSONALIZADAS y contar 
con el asesoramiento de nuestro 
personal especializado en 
compras de alta selección.

NO CARGUE 
CON PAQUETES.
Al visitar 
cualquiera de 
nuestras 
Tiendas, 
solicite la
CARTA DE 
COMPRAS.
En ella le
iremos 
anotando sus
compras y al final usted las 
abonará y retirará todas 
juntas en un solo punto.

PERSONALIZADOS. También en 
REGALOS DE EMPRESA le 
ofrecemos la más amplia gama de 
posibilidades y presupuestos. 
Solicite nuestro servicio de 
EMPAOUETADO ESPECIAL.

RESERVE SUS 
JUGUETES Y 
LLÉVESELOS 
CUANDO QUIERA.

. Utilizando el servicio 
de RESERVA DE 

JUGUETES pued 
estar seguro de 

tenerlos en la 
fecha que 
quiere.

e

LO MEJOR PARA 
GOURMETS.
Obsequiar con los 
característicos 
productos 
gastronómicos 
navideños es muy fácil 
con las sugerencias de 
nuestros LOTES Y 
CESTAS DE 
NAVIDAD. Una 
gran exposición, con 
presupuestos para todos los 
gustos. Y con nuestro 
Servicio de REGALOS A LA 
CARTA podrá crear sus propias 
ideas, con los productos que 
usted mismo elija.

HABLE
CON NOSOTROS 
EN NAVIDAD.
Nuestro habitual servicio de 
Información Telefónica espera 
su llamada para cualquier 
consulta que quiera hacemos 
sobre sus compras de estas 
Fiestas. Tel.: 901 122 122

Ya es Navidad en

ESPECIALISTAS EN TI.
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El Presupuesto de la Diputación 
de Guadalajara para 1998 refleja 
unos ingresos de 5.569 millones 
y unos gastos de 5.169 millones

Pasará 73,5 millones por la adquisición de 12.471 acciones, que le valdrán el 9,24% del total

La Diputación alcarreña aprobó 
comprar su parte de Sodicaman
El Pleno de la Diputación Provincial de Guadalajara 
aprobó ayer, con los votos del PP, la compra de 12.471 
acciones de la Sociedad de Desarrollo Industrial de Castilla- 
La Mancha (Sodicaman), por las que pagará 73,5 millones 
de pesetas. Con la compra de estas acciones a la SEPI, la 
Diputación alcarreña contará con un 9,24 por ciento del 
accionariado de Sodicaman, frente al 3,94 que tenía antes.

' Efe - Guadalajara

La forma de pago por parte 
de la Diputación será de 44 mi
llones de pesetas cuando se for
malicen las-escrituras públicas, 
otros 14 millones a primeros de 
abril, y el resto se abonará un año 
después.

Durante el debate de este 
punto, el portavoz socialista, Je
sús Alique, criticó la discrimina
ción que ha sufrido la Junta de 
Comunidades en la operación de 
venta de Sodicaman, ya que su 
oferta de compra fue despreciada 
por la SEPI "en favor de sus 
amiguetes del PP".

Interpelaciones

Para Alique, se trata de una 
actuación "caciquil, sin prece
dentes en España", una oferta 
totalmente política, que para la 
Diputación supone hacerse con 
competencias que no le son pro
pias, ya que se trata el desarro
llo industrial es competencia de 
la administración regional.

Según Alique, la Diputación 
de Guadalajara va a tomar dine
ro que pertenece a la provincia 
para invertirlo en empresas de 

otras, "una broma de mal gusto, 
y una falta de respeto institucional, 
sin precedentes", por lo que pi
dió, sin éxito, que se dejara sobre 
la mesa la propuesta de compra 
hasta que el Congreso se pronun
ciara sobre la Proposición no de 
Ley presentada en este sentido 
por el diputada socialista José' 
Luis Ros.

A este respecto, el portavoz 
del PP, Antonio López Polo, in
dicó que SEPI no ha actuado en 
favor de sus "amiguetes", y acu
só a la Junta de "clarísima" de
jación de responsabilidades.

Asimismo, López Polo agre
gó que cuando la Junta presentó 
su -oferta no concretó precio, y 
precisó que ni en los presupues
tos regionales de este año ni en 
los de 1998 se había previsto nada 
para esta adquisición.

Aprobación del 
Presupuesto

Por otro lado, el pleno apro
bó, con el voto en contra del PSOE 
y de ICAM, el Presupuesto 
General para 1998, que refleja 
unos ingresos de 5.569 millones 
y unos gastos de 5.169 millones, 
lo que supone un superávit ini-
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La Diputación entra en el desarrollo industrial. REV. CLM

cial de 400 millones de pesetas.
Según los responsables del 

equipo de Gobierno de la Dipu
tación, este superávit inicial de 
400 millones se destinará al plan 
de saneamiento financiero de la 
institución, por lo que se conten
drá el gasto y se optimizarán los 
recursos.

El presidente de la Diputación, 
Francisco Tomey, manifestó que 
el presupuesto es "realistay ajus
tado al momento que vive el país 
y atiende perfectamente las ne
cesidades de los municipios, ade
más es austero y con clara vo
luntad al ahorro y a la contención 
del gasto corriente".

Asimismo, aseguró que se trata 
de un presupuesto solidario con 
todas las comarcas de la provin
cia, que fomenta el desarrollo de 
los pueblos, la cultura, el depor
te, los servicios sociales y que 
tiene un marcado carácter social.

"Además, es eficaz y eficien
te en las inversiones y en el control 
del gasto y las principales parti
das corresponden a inversiones 
en infraestructuras en los muni
cipios de la provincia, a la mejo
ra de las carreteras y al fomento 
del empleo", matizó.

De esta manera, se rechazó 
la enmienda a la totalidad de los 
presupuestos presentada por los 

socialistas.
Por su parte, el portavoz del 

PSOE, Jesús Alique, calificó los 
presupuestos de "grises, carentes 
de soluciones, sin ideas y regre
sivos", a lo que el concejal de 
Economía del PP, Juan Antonio 
de las Heras, respondió que es
tán ajustados a la baja.

Por otra parte, el pleno apro
bó, corí el único voto del PP, los 
Planes Provinciales de Obras para 
el próximo año, que contemplan 
701 millones destinados al Plan 
de Cooperación a Obras y Ser
vicios de competencia municipal 
y al Plan Operativo Local (POL), 
con 325 millones y 376 millones, 
respectivamente.

Según explicó el portavoz del 
grupo popular, Antonio López 
Polo, en estos planes, que califi
có de "solidarios", se contemplan 
131 actuaciones en 120 munici
pios de la provincia que benefi
ciarán a más de 150.000 habi
tantes, sobre todo del mundo rural, 
y que están dirigidos a mejorar 
obras del ciclo hidraúlico, 
pavimentaciones, carreteras, 
alumbrado y a reparar ayunta
mientos.

Sin embargo, el portavoz so
cialista aseguró que con estos 
planes "se discrimina" a los mu
nicipios gobernados por el PSOE.

Por último, el pleno también 
aprobó el convenio entre la Di
putación y. la Universidad de 
Alcalá de Henares (Madrid) para 
que los estudiantes de Turismo 
hagan prácticas a través de esta 
institución.

Investían en Albacete una 
bolsa de petróleo en una calle

Albacete será la que más 
programas europeos tendrá

Efe - Albacete

El juzgado número 5 de 
Albacete ha abierto diligencias 
para investigar la existencia de 
una posible bolsa de petróleo en 
la calle Tejares de la capital, ante 
el mal olor que se desprende de 
un pozo de una vivienda de la zona.

Según informó ayer el porta
voz del PSOE en el Ayuntamiento 
de Albacete, Rafael López 
Cabezuelo, los hechos se pusie
ron en conocimiento de los res
ponsables municipales hace casi 
año y medio, pero no se adop

taron medidas para solucionar 
este posible foco de contami
nación, por lo que tuvo que in
tervenir la Confederación 
Hidrográfica del Júcar para in
vestigar el caso.

Por este motivo, el juzgado nú- 
rnero 5 y el Ministerio Fiscal 
deducen que en este caso pue
de tratarse de un delito ecológico 
al existir un foco de contamina
ción del agua.

, Inspecciones en depósitos

López Cabezuelo anunció que 
se han realizado varias inspec

ciones en los depósitos de gasóleo 
de las calefacciones próximas 
al edificio, buscando posibles fil
traciones y el resultado ha sido 
negativo.

En cualquier caso, dijo, "al 
margen de lo anecdótico, pare
ce evidente la obligación del 
Ayuntamiento de investigar el 
alcance del problema, ya que 
en el mejor de los casos, podría
mos estar ante una falta de control 
de un producto que tiene efec
tos nocivos para la salud públi
ca y en el peor de ellos podría 
constituir un problema general 
para la ciudad".

Efe - Albacete

El Ayuntamiento de 
Albacete se beneficiará en 1998 
del mayor número de proyec
tos cofinanciados por la Unión 
Europea en los últimos años, 
según dijo ayer el concejal de 
Empleo de este municipio, Juan 
Carlos López.

Además, añadió, la ciudad 
de Albacete será también la que 
más programas pondrá en 
marcha a través del Fondo 
Social Europeo en Castilla-La 
Mancha. López indicó que en 
los próximos días se recibirá la 
resolución oficial de estas sub
venciones que afectarán a un 
total de cinco programas rela
cionados con la creación de 

empleo.Uno de los programas pio
neros que se desarrollará duran
te el próximo ejercicio será la 
inserción de reclusos de tercer 
grado en. el mundo laboral, para 
lo cual se firmará un convenio con 
la institución penitenciaria por 
un periodo mínimo de un año.

Guía de empleo

Por otro lado, el concejal pre
sentó la Guía de Empleo de la 
Concejalía de Juventud, en la que 
se ofrece información sobre 
técnicas de búsqueda de empleo, 
reclutamiento, selección en 
empresas, realización de test 
psicológicos, derechos laborales, 
autoempleo y formación ocupa
cional.
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Por el que se regulan las instalaciones sanitarias y los servicios médicos

Pina pide consenso para superar el 
r^amento de espectáculos taurinos

Efe - Guadala jara

El consejero de Administra
ciones Públicas, Antonio Pina, 
subrayó ayer en Guadalajara la 
dificultad que existe para cele
brar espectáculos taurinos con 
el Real Decreto del Gobierno 
central, por el que se regulan las 
instalaciones sanitarias y los 
servicios médicos quirúrgicos que 
han de estar presentes en todos 
los espectáculos taurinos.
, Según informó ayer la Ofici
na del Portavoz, Pina hizo esta 
afirmación al ser preguntado 
sobre la reunión que esta tarde 
se celebra en el Colegio de 
Secretarios de Guadalajara para 
analizar el documento que la 
comisión de alcaldes ha elabo
rado con el objetivo de regular 
los espectáculos taurinos por el 
campo.

Una vez que este documen
to se haya perfilado se remitirá 
ala Junta de Comunidades para 
su estudio, pero la regulación ha
brá de contar con el Real De
creto del Gobierno central, con 
fecha 31 de octubre, relativo a 
las condiciones sanitarias.

Consenso entre grupos

Para el consejero, "entre to
dos los grupos políticos debemos 
intentar conjugar soluciones a un 
problema que, con la regulación 
que acaba de hacer el Gobierno 
de España en materia de asis
tencia sanitaria, es de una difi
cultad inmensa".

ICAM introduce dos enmiendas 
en los Presupuestos regionales

La Tribuna

La Comisión de Economía y 
Presupuestos de las Cortes de 
Castilla-La Mancha aprobó dos 
enmiendas del Grupo Parlamen
tario de ICAM al Proyecto de 
Presupuestos para 1998, relati
vas a instrumentos financieros 
de política industrial.

La primera de las enmiendas 
aprobadas irá destinada a fomen
tar la participación de la Junta 
de Comunidades en el desarro
llo industrial de la región mediante 
la constitución de Fondos de 
Capital-Riesgo.

Otra de las enmiendas per
mitirá la creación de una Socie
dad de Garantías Recíprocas, 
dotada de recursos financieros 
para asegurar la participación 
temporal en el capital social de 
empresas que presenten proyec
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Las condiciones difícultan la celebración de espectáculos taurinos en el 80 por ciento de los municipios. Y.SORIA

Igualmente, resultará difícil 
para muchos municipios la ce
lebración de estos espectáculos, 
ya que según matizó Antonio Pina 
"sólo el equipo médico y el 
equipamiento con el que debe
rán estar dotados tendrá un coste 
superior, en muchos casos, al 
propio presupuesto de gastos de 
muchos de los ayuntamientos que 
celebran estos festejos".

En este sentido, el delegado

tos innovadores o de nuevas 
tecnologías, y de mejorar la es
tructura financiera de pequeñas 
y medianas empresas para re
solver sus problemas de falta de 
garantías, que sin duda van a 
influir en la creación de empleo 
estable y de calidad.

Es de destacar, según mani
fiesta ICAM en una nota de 
prensa, que después de seis años 
de presentar iniciativas "la Jun
ta de Comunidades reconoce la 
importancia del sector público en 
el desarrollo industrial de Castilla- 
La Mancha".

ICAM sostiene que en ma
teria de vivienda para jóvenes, 
se han incrementado 88 millo
nes de pesetas, cantidad aún 
insuficiente. La-línea de actua
ción irá destinada a la promoción 
de viviendas en régimen de arren
damiento.

de la Junta en Guadalajara, 
Laureano Martínez, manifestó 
que estas condiciones dificulta
rán la celebración de estos es
pectáculos a más del 80 por ciento 
de los municipios de la provin
cia si no se produce una modifi
cación.

En cualquier caso, el titular 
de Administraciones Públicas 
recordó que "quien acepta y acata 
la Ley no puede llevar al Parla

ICAM ha introducido enmiendas sobre industria y juventud. Y.SORIA

mento una proposición, como la 
que ya está en la Mesa de las 
Cortes, que olvida totalmente la 
existencia de este Real Decreto 
del Gobierno de España".

Así, el consejero Antonio Pina 
señaló que "me parece un ejer
cicio de irrespónsabilidad no tener 
en cuenta un imperativo legal a 
la hora de hacer una propuesta 
a las Cortes regionales de 
Castilla-La Mancha".

El Ayuntamiento 
de Albacete 
refuerza sus áreas 
con objetores de 
conciencia

Efe - Albacete

El Ayuntamiento de Albacete 
utilizará los servicios de los ob
jetores de conciencia para re
forzarías plantillas en las áreas 
de servicios sociales, juventud 
y deporte, según adelantó el 
concejal de Personal, Alejandro 
Baldueza, quien llevó esta pro
puesta a la comisión municipal.

Baldueza informó a los tres 
grupos de la oposición de la 
intención del equipo de Gobier
no de aumentar de 8 a 43 plazas 
el número de objetores que tra
bajarán durante un periodo de 
12 meses en distintas depen
dencias municipales.

Para el grupo de ICAM, esta 
iniciativa no concuerda con sus 
tesis, ya que "no compartimos 
la ley de objeción de concien
cia que penaliza a los jóvenes 
insumisos al servicio militar", dijo 
el concejal, Ramón Sotos.

Agregó "apostamos por un 
ejército profesional y disentimos 
totalmente de la propuesta del 
PP por utilizar este método para 
sustituir empleo".

El Comité 
Regional del 
PSOE se reúne 
hoy en Toledo

LaTríbima

El Comité Regional del PSOE 
de Castilla-La Mancha se re
unirá hoy sábado, a partir de las 
once de la mañana, en los salo
nes del hotel Beatriz deToledo, 
en lo que será su primera con- 

' vocatoria tras la celebración del 
VI Congreso.

En esta reunión, a laque están 
convocados la Ejecutiva regio
nal y los 141 representantes de 
las provincias, se analizará el 
proceso de transferencias edu
cativas a Castilla-La Mancha, 
la problemática surgida en tor
no a la financiación sanitaria, así 
como otros temas de carácter . 
orgánico.

Igualmente, el secretario 
general de los socialistas cas
tellano-manchegos, José María 
Barreda, realizará un informe 
político sobre diferentes temas 
políticos de actualidad.

Nota de redacción
En la noticia publicada el 

pasado, jueves 11 de diciembre 
, referida a las declaraciones del 
consejero portavoz, Máximo 
Díaz Cano, sobre las consecuen- 
cias del temporal se aludía, en 
el pie de foto, a las fuerzas 
públicas.

Las palabras del Sr. Cano 
fueron, concretamente, no fuer
zas públicas, sino Guardia Ci
vil, protección Civil y Cruz Roja 
que, según él, no estuvieron bien 
coordinadas.
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Las jornadas sobre los niños 
marroquíes en la escuela española 
han sido organizadas por la Escuela 
de Traductores y la UAM

Las jomadas sobre los niños marroquíes se inauguraron ayer en Toledo

La educación debe mejorar la 
autoestima de los inm^rantes
El coordinador del Taller 
de Estudios Internaciona
les Mediterráneos (TEIM), 
Bernabé López, destacó ayer 
en Toledo, en la inaugura
ción de las jornadas "Len
gua y cultura de origen: ni
ños marroquíes en la escue
la española ", el respeto del 
Gobierno español al acuer
do de no instrumentalizar 
las medidas que se adopta
sen para los inmigrantes 
con fines políticos.

Mónica ORMAECHEA

Las jornadas "Lengua y cul
tura de origen: niños marroquíes 
en la escuela española"que han 
sido organizadas por la Escuela 
de Traductores de Toledo y por 
el Taller de Estudios Internacio
nales Mediterráneos (TEIM) de 
la Universidad Autónoma de 
Madrid se inauguraron ayer en 
el campus de Toledo, en el Pala
cio del Rey Don Pedro, con la 
presencia de especialistas y ex- 
pertps.

Las jornadas, en las que par
ticipan cerca de 60 especialistas 
y profesores españoles, así como 
de otros países europeos y de 
Marruecos, persiguen poner en 
común y contrastar los diversos 
programas y materiales aplica
dos a la enseñanza de la lengua 
árabe y la cultura marroquí a los 
hijos de inmigrantes, contribuyen
do con la reflexión colectiva a 
un mejor logro de los objetivos 
de la educación intercultural y de 
la integración plena de los niños

Esc VELA m: 
Tkaimxtores 

DE Toi ElK)

La Escuela de Traductores acoge, desde ayer, las jornadas. Y, SORIA

marroquíes en la escuela y en la 
sociedad españolas.

Bernabé López destacó que 
a lo largo de los días de duración 
de las jornadas se pretende ha
cer un balance del panorama de 
la enseñanza para los niños 
inmigrantes marroquíes. "Toda
vía queda mucho por recorrer en 
esta materia y se debe pensar en 
medidas para mejorar la 
autoestima del niño marroquí, que 
no debe ser una víctima de las 
tensiones de los vecinos ni un 
chivo expiatorio", en este senti
do recordó el consenso, alcanza
do entre los grupos políticos en 

el Parlamento por el que acor
daron no instrumentalizar a los 
inmigrantes con fines políticos y 
que hasta la fecha viene cumplién
dose.

El director dé la Escuela de 
Traductores de Toledo, Miguel 
Hernando de Larramendi, des
tacó que en el foro inaugurado 
ayer se busca reflexionar sobre 
cuestiones de la enseñanza inti
mamente vinculadas al país de 
origen de los inmigrantes y re
cordó la línea de colaboración 
abierta con el TEIM en diferen
tes proyectos.

Por su parte, el director ge

neral de Enseñanza Universita
ria de la Junta de Comunidades, 
Ignacio Gavira, que felicitó a la 
Escuela de Traductores de 
Toledo por el reciente premioque 
le ha otorgado la Real Funda
ción de Toledo, resaltó la rele
vancia que adquiere que los ni
ños procedentes de otros países 
que acuden a los colegios espa
ñoles puedan recibir la lengua de 
origen y la cultura de sus padres 
y, en definitiva, la suya propia.

El director provincial del Mi
nisterio de Educación, Amador 
Domingo, anunció que una cuar
ta parte de los niños extranjeros 
en la escuela española es de ori
gen marroquí. En este sentido, 
recordó que el Ministerio de 
Educación español ha firmado 
con Marruecos un convenio de 
cooperación cultural que inclu
ye la enseñanza de Lenguas y 
Culturas de Origen (LC0). 
Asimismo, señaló que la fase 
piloto se desarrolló durante el 
curso 1994/95 en algunos cen
tros de la Comunidad Autóno
ma de Madrid, desde donde se 
extendió a otras comunidades es
pañoles a partir del curso siguien
te. Actualmente un total de 46 
centros educativos tienen desig
nados 21 profesores, que impar
ten en las aulas la enseñanza de 
la lengua árabe y la cultura 
marroquí. En la provincia de 
Toledo informó que hay en la ac
tualidad 20 profesores en el pro
grama intercultural para aten
der a los niños inmigrantes.

En la inauguración de estas 
jomadas estuvo asimismo el de
legado provincial de Educación 
en Toledo, Antonio Moraleda.

Clausuradas las 
Jornadas sobre el 
"Sindicalismo del 
siglo XXI" en 
Lorenzana

R. D. J.

Las jornadas sobre el "Sin
dicalismo del Siglo XXI" fueron 
clausuradas ayer en el Palacio 
de Lorenzana por el consejero 
de Economía, Isidro Hernández 
Perlines, el vicerrector del 
Campus de Toledo, Angel 
Carrasco, y .el secretario regio
nal de UGT, Fernando Campos.

Para Campos el nivel de las 
Jornadas ha sido "muy alto por 
el nivel de las personas que han 
venido". Sólo lamentó la falta de 
alguna personalidad invitada, 
como "alguien del Ministerio de 
Trabajo", dijo.

"No responsabi lizo a nadie de 
este departamento, pero podrían 
haber llamado al menos para 
disculpar la ausencia: en todo caso 
habrán sido ellos los que no ha
brán querido intervenir con no
sotros en las Jomadas".

Fernando Campos esperaba 
que "tanto los estudiantes comó 
los sindicalistas hayan tomado 
nota de lo impartido para así ir 
preparándose con vistas a la 
entrada de España en la Unión 
Europea".

El dirigente sindical agregó 
que con las nuevas disposicio
nes que se están aprobando en 
Europa "todo lo referente a las 
regiones va a adquirir mucha im
portancia, y la información al 
respecto va a ser básica".

Falta de sensibilidad

Campos acusó de "falta de 
sensibilidad" del PP hacia los 
temas europeos, de tal manera 
que "aquí en Castilla lo estamos 
viviendo en nuestras propias 
carnes, ya que de los seis pro
yectos europeos que teníamos 
en una primera entrega sólo nos 
han aprobado uno, y de este, se 
nos empezó recortando el pro
yecto en un 90 % y ahora se nos 
que quedado en un 50 %".

Valentín respaldó a los 
alumnos de Fisioterapia

Ana L APARICIO

La consejera dé Sanidad, 
Matilde Valentín, fue ayer la 
encargada de inaugurar las IV 
jomadas nacionales de estudiantes 
de fisioterapia que se celebran 
en Toledo hasta el mañana.

Valentín reafirmó la importan- 
cia que la Consejería de Sanidad 
está dando a esta especialidad así 
cómo la creciente implantación 
de la misma en la red sanitaria 
de Cas'tilla-La Mancha.

Resaltó, ante la presencia de 
numerosos jóvenes, que con el plan 
de salud para la región se pre
tende crear 40 unidades de fisio
terapia en la comunidad con un 
área de influencia sobre 25.000 
habitantes y con la posibilidad de 
que estas áreas trabajen de for
ma autónoma y coordinadas con 
un hospital.

Apuntó la importancia de la 
inclusión-de la fisioterapia en la 
atención primaria para que la pre
vención se convierta en realidad

"esto beneficia a todos, tanto a 
estudiantes como a ciudadanos".

Animó a los estudiantes a lu
char para que su labor sea reco
gida en un cuerpo específico 
porque es una profesión que tie
ne un inmenso campo de acción 
y que día a día se está afianzan
do en la sociedad, una muestra 
es su evolución en los estudios 
universitarios. "En la región sólo 
hay una escuela de la que se 
diploman todos los años unos 60 
alumnos". El encuentro de estudiantes de Fisioterapia se inauguró ayer. Y. SORIA
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El TSJ declara l^al la 
RPT de la Universidad

La Tribuna lamentó que "un sindicato serio ció exclusivo de las guerras 
y representativo como CSI-CSIF particulares de algunos de sus

Las universidades quieren 
una fundación para sus libros

La Tribuna

En sentencia dictada recien
temente, el Tribunal Superior de 
Justicia de Castilla-La Mancha 
ha declarado plenamente ajus
tada a derecho la Relación de 
Puestos de Trabajo de la Univer
sidad de Castilla-La Mancha y 
las disposiciones de aplicación 
de ésta aprobadas por la Junta 
de Gobierno en 1994 y que ha
bían sido impugnadas por el sin
dicato CSI-CSIF.

Según indica una nota de 
prensa remitida por la Univer
sidad de Castilla-La Mancha, en 
su recurso, el sindicato CSI-CSIF 
planteaba la supuesta ilegalidad 
del Reglamento de implantación 
de la RPT de la Universidad, ale
gando, entre otras razones, que 
este sindicato no había partici
pado en su negociación. A este 
respecto, la sentencia del TSJ re
cuerda que CSI-CSIF se 
autoexcluyó voluntariamente de 
la Mesa de Negociación y que, 
consecuentemente, no puede 
aceptarse su pretensión, ya que 
ésta contraviene la doctrina de 
los actos propios.

haya permitido su
instrumentalización en benefi-

miembros y en perjuicio de los 
trabajadores de la Universidad.

Representantes de servicios 
de publicaciones de las univer
sidades españolas integradas en 
el grupo editorial Univespaña 
comenzaron el jueves una re
unión de dos días en Málaga para 
decidir si crean una fundación 
que gestione mejor la distribu-

ción de libros editados por ellas.
Están universidades, entre 

las que se encuentra la Univer
sidad de Castilla-La Mancha, 
pretenden abrir sus libros cien
tíficos al mercado exterior me
diante el establecimiento de re
laciones con distribuidores in
ternacionales e incluso obtener 
beneficios.

(SI tOUIERIE INI-ORMACION, 
C0NTÍ£RTUIJ0<;;, INVITADOS,

Retraso en la publicación 
de la RPT

Otro de los aspectos impug
nados por.CSI-CSIF se referían 
al retraso en la publicación de 
la RTP, a la supuesta discrimi
nación de algunos funcionarios 
en cuanto al reconocimiento del 
nivel de destino, o a la posibili
dad de que aquellos funciona
rios que estuvieran desempeñan
do puestos por encima de su 
grado consolidable pudieran per
manecer en puestos equivalen
tes de la nueva RPT.

Según se explica en la nota 
de prensaremitida por la UCLM, 
el Tribunal Superior de Justicia 
de Castilla-La Mancha desmonta 
en su sentencia todas las alega
ciones de CSI-CSIF en contra de 
la RPT, concluyendo que tales 
consideraciones deben conducir 
a la desestimación del recurso 
presentado por el sindicato y a 
la confirmación de las resolucio
nes impugnadas.

La UCLM indica que "esta 
sentencia devuelve la tranquili
dad a los más de trescientos fun- 
cionarios de la Universidad, que 
temían verse perjudicados por 
las consecuencias del recurso.

A este respecto, el anterior 
gerente de la UCLM, Ignacio 
Gavira, ha declarado que le pro
duce una enorme satisfacción 
esta sentencia, "ya que viene a 
demostrar la falta de fundamento 
de las críticas que algunos re- 
presentántes del CSI-CSIF vie
nen vertiendo permanentemen
te sobre las actuaciones de la 
gerencia de la Universidad", y

(*E R 0
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No nos dan ni un instante de respiro. Matan y 
matan y matan, dejando a su paso a viudas, 
huérfanos, padres y hermanos desconsolados

r

Crónicapolítica

¿Yahora, qué?

E

ahora,qué?. ETAhavuel 
to a hacer lo único que 
sabe: asesinar. Una vez 

más, la banda terrorista ejecuta 
las amenazas anunciadas por sus 

BERTA voceros y nos sume a todos los 
FERNANDEZ demócratas en el dolor y la des

esperanza. Y también, nueva
mente, los partidos políticos 
aparcan durante unas horas sus 
diferencias y, reunidas las Me
sas de Ajuria Enea y de Pacto 
de Madrid, cierran filas con la 
condena unánime de esta nueva 
barbarie. Una reunión urgente 
cuyo calendario ha marcado, des
graciadamente, ETA. Estoy con
vencida de que la respuesta ciu
dadana en la manifestación con
vocada por la Mesa de Ajuria 
Enea y que se celebrará hoy en 
San Sebastián, será, como siem
pre, admirable. Hace tiempo que 
los ciudadanos han decidido 
tomar la calle y gritar ‘basta!, 
en el País Vasco y en el resto de 
España.

ET A ha elegido una fecha muy 
singular para acabar con la vida 
de José Luis Caso, precisamen
te el día en el que se cumplían 
cinco meses del asesinato de otro 
concej al del PP, de Miguel An
gel Blanco. Aquel día, el pue
blo vasco, el pueblo español, 
gritó más fuerte que nunca y salió 
a la calle con más fuerza que 
nunca, las fuerzas políticas es
tuvieron más unidas que nunca, 
y ETA y HB más solos y des
preciados que nunca. Y no sólo 
por Miguel Angel Blanco, sino 
por todos y cada una de los ase

sinados, secuestrados y 
extorsionados por ETA.

La lista es larga, pero quisié
ramos recordar, cuanto^ menos, 
los nombres de aquelfos a los que 
la mano asesina de ETA les segó 
la vida en este año que está a punto 
de finalizar: el teniente coronel 
Cuesta Abril, el empleado de una 
empresa dedicada a la venta de 
bicicletas‘Eugenio Olaciregi, el 
magistrado del Supremo Rafael 
Martínez Emperador, el peluque
ro de la base aérea de Armilla 
(Granada), Domingo Puente, el 
empresario Francisco Aratibel, el 
policía Modesto Rico, el psicó
logo de la cárcel de Martutente 
Francisco Javier Gómez Elosegui, 
el inspector de estupefacientes 
Luis Andrés Samperio, el guar
dia civil José Manuel García 
Fernández, el policía Villar 
Enciso, el erzaintza José María 
Enciso...

Como apuntó Pablo Castella
no, no deberíamos seguir refirién
donos a ellos como «víctimas del 
terrorismo», sino como víctimas 
por la democracia, víctimas por 
la libertad, víctimas por la paz. 
Y, como él creo, con todos mis 
respetos hacia quienes han reci
bido dicha distinción, que son más 
merecedores que nadie de la Or
den del Mérito Constitucional.

Por otra parte, que los sindi
catos ELA, LAB y el grupo 
Elkarri se hayan distanciado de 
HB en las convocatorias de 
manifestacioes, es un buen sín
toma. Ojalá no sea sólo un gesto 
que olviden pasado mañana.

GERRY ADAMS,
lider del Sinn Fein: ‘ ’Todos los que participamos en el pro

ceso de pacificación en Irlanda debemos asumir riesgos en aras 
a la paz»

BILL CLINTON,
presidente de Estados Unidos: ‘’La falta de 

compromiso de la India y China ha sido la causa 
del éxito parcial de la cumbre del clima de Kioto’ ’

FRANCISCO ALVAREZ CASCOS,
vicepresidente primero del Gobierno: ‘’ETA

ha cumplido, como siempre, lo único que sabe hacer: provocar 
la muerte”

IÑAKI ANASAGASTI,
portavoz del PNV en el Congreso de los Di

putados: ‘ ’Con cadáveres sobre la m^sa solo cabe 
una solución policial al terrorismo”

JOSE BARRIONUEVO, 
ex ministro de Interior: ‘’No

comprendo el odio ni el rencor ni el afán de des
truir a los adversarios políticos que demuestra 
Anasagasti’ ’

FERNANDO LOPEZ AMOR,
director general de RTVE: ‘’El programa de Luis Herrero 

esta sirviendo de pretexto político a la oposición para criticar 
al gobierno”

JAVIER PEREZ,
presidente del Club Deportivo Tenerife: ‘’El entrenador del 

Atlético de Madrid debe arrodillarse ante un cura y pedir per
dón por dañar a mi club’ ’

FERNANDO TRUEBA,
director de cine: ‘’Los artistas tenemos mucho de prostitu

ta”

JAIME SABINES,
poeta mexicano: ‘ ’ Detesto a los poetas que resuelven el mundo 

en un café: patean a un perro en nonbre de dios”
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El asesinato de José Luis Caso echa 
por tierra cualquier tipo de esperan 
za de un futuro en paz a medio plazo. 
El asesinato de José Luis Caso demuestra 

que los etarras no tienen entrañas, que si
guen en su espiral de violencia sin un ápice 
de piedad hacia nada ni nadie, y que de la 
misma manera que durante un tiempo tu
vieron como objetivos a UCD y al Psoe 
después, ahora han puesto la diana sobre 
los hombres y mujeres del Partido Popu
lar, porque piensan que desde el gobierno 
moverán ficha en el sentido que le interesa 
a Eta si empiezan a caer cargos públicos y 
militantes de su propia familia, de su pro
pio entorno.

No nos dan ni un instante de respiro. 
Matan y matan y matan, dejando a su paso 
a viudas, huérfanos, padres y hermanos 
desconsolados. Que no nos vengan los de

Tres víctimas
HB con historias de que hay que acudir a 
una manifestación para exigir democracia 
y paz. Si HB quiere manifestarse, que lo 
haga; pero debe hacerlo en contra de Eta, 
en contra de los que rompen la paz y tratan 
de quebrar el estado democrático. El ci
nismo de los convocantes de esa manifes
tación del sábado no tiene límites.

Desde Interior se está llevado a cabo 
un buen trabajo en la lucha contra el terro
rismo. Pero es mucho más realista Jaime 
Mayor que el presidente Aznar cuando dice 
el ministro que no se puede cantar victoria 
ni caer en triunfalismos, porque queda to
davía mucho quehacer antes de que Eta 
desaparezca definitivamente. Han sido de
tenidos multitud de etarras, el rechazo so
cial es creciente, la justicia ha actuado im
placable e impecablemente contra la Mesa 
de Herri Batasuna, cada vez son más los 

presos que anuncian que no quieren saber 
nada de Eta, y hasta algún destacado miem
bro de HB, como Patxi Zabaleta, marca 
distancias con aquellos que fueron sus com
pañeros, aunque haya actuado como abo
gado defensor en el Supremo en el juicio 
a los miembros de la Mesa Nacional, de la 
que un día formó parte.

Pero quedan todavía miembros de Eta 
dispuestos a cualquier barbaridad, y 
jairrachus que siembran el pánico, y pa
dres irresponsables que jalean y animan a 
sus hijos de Jarrai cuando les cuentan sus 
«hazañas». Y queda esa gente que forma 
parte de lo que se llama el «complejo 
Donosti», en donde se preparan los aten
tados, se eligen a víctimas mortales y se 
designa a los comandos que van a empu
ñar las pistolas. Es una pena. Todo esto es 
una pena.



La autopsia reveló que un único disparo 
le causó la muerte en el acto y todo 
oarece indicar que el proyectil era una 
jala de 9 milímetros parabellum
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Hoy, a las 11,00 tendrá lusar el entierro en el cementerio de Irán, y a las 19,00 se oficiarán los funerales

El asesinato de José Luis Caso 
provoca el repudio hacia HB y ETA
El asesinato del concejal del 
PP de Rentería, José Luis 
Caso, provocó ayer el repu
dio unánime de HB y ETA 
por parte de partidos e insti
tuciones de toda España y la 
convocatoria de múltiples 
manifestaciones de protesta 
por este atentado de la banda 
terrorista.

Efe-San Sebastián

Los restos mortales de José 
Luis Caso reposaban ayer en el 
tanatorio de Irún, donde quedó 
instalada la capilla ardiente por 
expreso deseo de la familia del 
fallecido, que prefirió hacer un 
velatorio en la intimidad, aunque 
seis ministros, el lehendakari del 
Gobierno Vasco, miembros de su 
gabinete, y representantes de 
múltiples instituciones vascas 
acudieron al tanatorio.

Tras el levantamiento del 
cadáver en la madrugada de ayer, 
el cuerpo de José Luis Caso fue 
trasladado al Instituto Anatómi
co Forense de San Sebastián 
donde se le practicó la autopsia, 
la cual reveló que un único dis
paro le causó la muerte prácti
camente en el acto y todo parece 
indicar que el proyectil era una 
bala de 9 milímetros parabellum, 
munición utilizada habitualmente 
por ETA.

Las Fuerzas de Seguridad del 
Estado sospechan que el atenta
do ha sido obra de alguno de los 
«taldes» (grupos) del comando 
«Donosti» de ETA y los investi
gadores de este asesinato tratan 
de determinar ahora si el arma 
utilizada es un revólver, puesto 
que la Ertzaintza no ha encon
trado ningún casquillo de bala en 
el bar donde un individuo dispa
ró contra el edil.

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, fue uno de los 
primeros miembros del Ejecuti
vo que visitaron el tanatorio, 
junto al delegado del Gobierno 
en el País Vasco, Enrique Villar, 
así como alcaldes y concejales 
vascos y cargos públicos del PP.

Tras el Consejo de Ministros, 
se desplazaron también hasta Irún 
para estar con los familiares y 
amigos el Vicepresidente Prime
ro del Gobierno, Francisco 
Alvarez Cascos; el ministro de 
Trabajo y Seguridad Social, Ja
vier Arenas; la ministra de Jus
ticia, Margarita Mariscal; la de 
Agricultura, Loyola de Palacios, 
y el responsable para las Admi
nistraciones Públicas, Mariano 
Rajoy. La viuda de José Luis Caso 
y sus dos hijos, que están «com-

Los restos mortales de José Luis Caso fueron trasladados desde Rentería hasta Irún. EFE

pletamente destrozados», según 
un amigo del fallecido, acudie
ron al tanatorio hacia las 13,00 
horas y se entrevistaron unos 
minutos con Jaime Mayor Ore
ja, quien también pudo compro
bar «la tragedia y el dolor» que 
viven los familiares.

Los alcaldes de Irún y 
Rentería, los hermanos Alberto 
y Miguel Buen Lacambra, ambos 

Gobierno y partidas reclaman la Multitud de reacciones de 
unidad para responder a ETA repulsa en el País Vasco

El Gobierno y los partidos políticos reclamaron ayer la 
unidad de las fuerzas democráticas para responder a ETA tras el 
asesinato del concejal del PP en Rentería José Luis Caso, 
perpetrado anoche en Irún por la banda terrorista.

Los Reyes Juan Carlos y Sofía y el Príncipe de Asturias 
enviaron sendos telegramas de condolencias a la viuda del 
concejal asesinado. Don Juan Carlos y Doña Sofía también 
enviaron un mensaje en el que expresan su pesar al 
Ayuntamiento de Rentería.

El presidente del Gobierno quiso mandar un mensaje de 
«tranquilidad» y «serenidad» a la sociedad y aseguró que, como 
jefe del Ejecutivo, estará siempre «al lado de todos los 
demócratas vascos y, muy especialmente, al lado de la familia 
de José Luis» y de sus compañeros del PP. El ministro del 
Interior, Jaime Mayor Oreja, se mostró convencido de que los 
partidos darán la respuesta adecu'áda al atentado y pidió que se 
demuestre el «agradecimiento, calor y cariño» a los concejales 
del PP y de otros partidos en el País Vasco. La familia del 
concejal asesinado y el PP recibieron la solidaridad de los 
partidos, así como del sindicato UGT. El secretario del PSOE, 
Joaquín Almunia, reclamó el consenso de todas las fuerzas 
democráticas y aseguró que éstas van a ganar «la batalla contra 
los terroristas».

Instituciones, partidos, sindicatos y otros colectivos sociales 
del País Vasco condenaron ayer el asesinato por ETA, en Irún 
(Guipúzcoa), del concejal del PP en el Ayuntamiento de 
Rentería José Luis’Caso, cuya muerte suscitó inmediatas 
movilizaciones en esta comunidad. El lehendakari, José Antonio 
Ardanza, citó con urgencia a los componentes de la Mesa de 
Ajuria Enea, que decidió convocar una manifestación para hoy 
en San Sebastián.

El lehendakari José Antonio Ardanza consideró que con el 
asesinato de José Luis Caso «ETA está demostrando que se 
cisca y se burla de todos, que ignora a todos y a algunos que, 
desde posiciones muy críticas, estaban intentando avanzar por 
vías de entendimiento. ETA les está dando un sopapo 
impresionante».El consejero vasco de Interior, Juan María 
Atutxa, se refirió a las movilizaciones convocadas por ELA y 
LAB en protesta por el encarcelamiento de la Mesa nacional de 
HB y pidió a los «incautos» que no se dejen «embaucar y 
engañar» por «quienes aparecen envueltos en una piel de 
cordero y su espíritu es lo más parangonable con las 
sanguijuelas».Carlos Iturgaiz, presidente del PP en el País 
Vasco, opinó que «una vez más, se sigue pisoteando a los 
demócratas, y los culpables son los de siempre: mientras HB 
apunta con sus amenazas al PP, ETA ejecuta».

del PSE/EE, convocaron ayer 
sendos plenos extraordinarios 
para condenar este atentado, 
mientras que el lehendakari, José 
Antonio Ardanza, llamó a los 
miembros del Pacto de Ajuria 
Enea quienes se reunieron al 
mediodía. La corporación irunesa 
aprobó por unanimidad, con la 
excepción de los tres ediles de 
HB, un texto en el que se afirma 

que si el partido radical no con
dena este asesinato «debería 
abandonar las instituciones mu
nicipales en las que no cree».

En el pleno de Rentería, la 
concejal del PP de este Ayunta
miento, Concepción Gironza, la 
única compañera del edil asesi
nado, se preguntó si ella será «la 
siguiente», y ante la «súplica» de 
una representante de IU a los 

ediles de HB para que expresa
ran «de alguna manera su dolor», 
la portavoz radical, Aurkene 
Astibia, dijo que «es la última 
consecuencia del sufrimiento que 
padece este pueblo».

Manuel Zamarreño, que será 
el sustituto del concejal asesinado 
en Rentería, participó visible
mente emocionado en la concen
tración de protesta que celebró 
la corporación tras el pleno.

La Mesa de Ajuria Enea, ade
más de condenar este «execra
ble asesinato», convocó una 
manifestación hoy a las 17,00 ho
ras en San Sebastián a la que 
esperan se adhieran miembros de 
todos los partidos y la ciudada
nía. A esta convocatoria se sumó 
también el Pacto de Madrid.

Además, ayer mismo se cele
braron distintas concentraciones 
y manifestaciones de protesta 
como la que protagonizaron 80 
alcaldes vascos en el lugar del 
atentado, o la concentración de 
cientos de estudiantes frente al 
Ayuntamiento de Irún.

Por otra parte, el ministro del 
Interior se reunió en San Se
bastián con el comité ejecutivo 
del PP del País vasco y se mos
tró «esperanzado por la sereni
dad, calidad humana y sentido de 
la responsabilidad» de los repre
sentantes públicos populares.

Hoy, a las TI,00 horas, ten
drá lugar el entierro en el cemen
terio de Irún, y a las 19,00 horas 
se oficiarán los funerales en la 
parroquia de la Sagrada Familia.

M.C.D.2022
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En un sesto sin precedentes por su rapidez y contundencia, y durante el Consejo Europeo 

España recibió solidaridad de su socios 
de la UE, que pide fin a la violencia

Efe-Luxemburgo

España recibió ayer, tras el 
atentado de ETA que en la no
che del jueves costó la vida al con- 
cejal del PP en Rentería 
(Guipúzcoa), José Luis Caso, la 
solidaridad del resto de los so
cios de la Unión Europea (UE), 
quienes reclamaron «el fin de la 
violencia terrorista en España y 
en toda Europa».

En un gesto sin precedentes 
por su rapidez y contundencia, 
los jefes de Estado o Gobierno 
reunidos en el Consejo Europeo 
de Luxemburgo «condenaron 
enérgicamente» el atentado,, que 
definieron como «un nuevo cri
men en España provocado por la 
banda terrorista ETA».

Todos los integrantes de la UE 
respaladaron una declaración de 
condena leída en la apertura de 
la cumbre por el primer minis
tro de Luxemburgo y presidente 
en ejercicio de la Unión Euro
pea, Jean-Claude Juncker.

Juncker fue uno de los prime
ros en acercarse en la mañana de 
ayer al presidente del Gobierno 
españql, José María Aznar, para 
mostrarle su «repulsa» por el 
atentado y transmitir su pesar al 
pueblo español.

El mismo sentimiento había 
transmitido el presidente Aznar 
a primera hora a la viuda del 
concejal asesinado, a quien co
municó la posición de los líde
res europeos y el apoyo a Espa
ña en la lucha antiterrorista.

En la declaración de la UE 
también se subraya que José Luis 
Caso «era un ciudadano demo

cráticamente elegido», por lo que 
la acción terrorista «supone una 
clara agresión al pueblo español 
y a la democracia».

José María Aznar agradeció 
la solidaridad de sus socios al 
comienzo de la primera sesión de 
trabajo, inmediatamente después 
de que la Presidencia 
luxemburguesa difundiera la 
noticia del atentado.

También el presidente del 
Parlamento Europeo, José Ma
ría Gil-Robles, condenó «en 
nombre de los.muchos millones 
de ciudadanos europeos» que 
representa el PE el «bárbaro ase
sinato» de José Luis Caso.

Para Gil-Robles,.el atentado 
contra el concejal del PP pone 
de manifiesto «la completa sin
razón de la banda terrorista ETA, 
cuyo único objetivo es atentar una 
y otra vez contra la vida, los 
derechos humanos y la democra
cia».

Como muestra del compromi
so de la Eurocámara con la lu
cha antiterrorista, el presidente 
del PE recibirá el próximo mar
tes a la familia de Miguel Angel 
Blanco, concejal en el ayunta
miento vizcaíno de Ermua cuyo 
asesinato por ETA ocasionó en 
julio pasado una de las 
movilizaciones más 
multitudinarias que se recuerdan 
en España.

El presidente del Gobierno 
español, antes de entraren el Cen
tro de Conferencias 
luxemburgués de Kirchberg, 
donde se celebra el Consejo 
Europeo, recordó que España 
tiene «desde siempre» la solida-

IDENCE DU CONSOL DE L'UNION EUROPEENNE

España recibe el apoyo de la UE, en un gesto sin precedentes, durante el Consejo de Europa. EFE

ridad de los socios de la UE, lo 
que «se demuestra todos los días».

Tras hacer hincapié en que 
«vamos a seguir combatiendo el 
terrorismo con toda firmeza», el 
jefe del Ejecutivo español, que 
se mostró muy serio y afectado 
por la noticia del asesinato, des
cartó un cambio en la política 
antiterrorista y envió un «fortí
simo abrazo» a la familia de José 
Luis Caso, a los demócratas vas
cos y a sus compañeros del Par
tido Popular.

José María Aznar, durante la 
primera jornada del Consejo 
Europeo, que concluirá hoy, es
tuvo puntualmente informado de 
la reacción en España por el vi
cepresidente primero del Gobier
no, Francisco Alvarez-Cascos, el 
ministro del Interior, Jaime 
Mayor Oreja, y el presidente del 
PP en el País Vasco, Carlos 
Iturgáiz.

También hizo una valoración 
pública el vicepresidente segundo 
del Gobierno español, Rodrigo

Rato, quien en un encuentro con 
los medios de comunicación su
brayó «la solidaridad completa 
de los ciudadadanos europeos 
hacia las presiones que la demo
cracia española sufre por parte 
de la banda terrorista ETA».

«Indudablemente no van a 
tener ningún éxito», sentenció 
Rodrigo Rato, quien conoció 
anoche en Luxemburgo la noti
cia del asesinato poco después 
de producirse, al tiempo que José 
María Aznar y el titular de Exte
riores, Abel Matutes.

Interior prohíbe la manifestación convocada 
para hoy por HB, que se ha quedado aislada

Efe-Bilbao/San Sebastián

El Departamento de Interior 
del Gobierno Vasco ha prohibi
do la manifestación convocada 
hpy en Bilbao por HB para pro
testár por el encarcelamiento de 
su Mesa Nacional.

En una nota difundida ayer. 
Interior considera que la crispa
ción social existente tras el ase
sinato por ETA del concejal del 
PP José Luis Caso «hace previ
sible la producción de inciden
tes que alteren el normal desa
rrollo de la marcha y muy difícil 
la prevención de los mismos». 
El departarnento que dirige Juan 
María Atutxa señaló que el ase
sinato del edil «ha provocado de 
nuevo -como ya ocurrió en el caso 
de la ejecución de Miguel An

gel Blanco- una reacción de 
condena unánime de toda la ciu
dadanía vasca» y una «especial 
situación de crispación». La 
prohibición de la manifestación 
se fundamenta, por una parte, en 
que «la situación de enfrenta
miento social existente hace que 
pueda parecer difícilmente evi- 

- table que no se vea afectada en 
su transcurso por algún tipo de 
reacción ciudadana que pueda 
impedir, perturbar o menoscabar 
su ejercicio, con la probabilidad 
de que.se produzcan situaciones 
de violencia verbal o física que 

. requieran la intervención de los 
agentes de la autoridad», expli
có Interior.

Por su parte, el portavoz in
terino de Herri Batasuna, Amaldo 
Otegi, anunció ayer que su par

tido se manifestará, a* pesar de 
que ELA y LAB, desconvocaron 
las protestas por el encarcela
miento de la Mesa Nacional de 
HB. Sin embargo, adelantó que 
HB no realizará el paro de dos 
horas que estaba previsto para el 
próximo lunes y que también fue 
desconvocado por ELA y LAB, 
por no ir «en contradicción» con 
estos sindicatos. Otegi, quien 
compareció en rueda de prensa 
junto al también portavoz pro
visional de HB Joseba Permach, 
hizo este anuncio tras conocer que 
las organizaciones que habían 
convocado dichas movilizacio
nes, encabezadas por los sindi
catos ELA y LAB, decidieron 
suspenderías tras analizar la si
tuación creada a raíz del asesi
nato del concejal del PP.

r-
«.
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Joseba Permeh y Arnaldo Otegi, durante la rueda de prensa de ayer. EFE
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Para expresar su repulsa por el asesinato del conce jal del PP de la localidad guipuzcoana, José Luis Caso

Cinco ministros se manifestaron junto 
a 2.000 ciudadanos en Rentería

Efe-Rentería

Cinco miembros del Gobier
no de la Nación y el lehendakari 
del ejecutivo vasco se manifes
taron hoy junto a unos dos mil 
ciudadanos en Rentería 
(Guipúzcoa) para expresar su 
repulsa por el asesinato anoche 
del concejal del PP de esta loca
lidad, José Luis Caso.

Otras tres mil personas parti
ciparon igualmente en otra mar
cha celebrada en la vecina loca
lidad de Irún, donde en la noche 
del jueves fue asesinado el edil 
popular.

Los vicepresidentes Francisco 
Alvarez Cascos y Javier Arenas, 
junto a los ministros Loyola de 
Palacio, Margarita Mariscal de 
Gante y Mariano Rajoy, partici
paron en la marcha convocada por 
el Ayuntamiento de Rentería, a 
la que también acudieron el 
lehendakari José Antonio 
Ardanza y seis consejeros del 
Gobierno Vasco, así como el 
diputado general de Guipúzcoa, 
Román Sudupe.

El presidente del Partido 
Popular del País Vasco, Carlos 
Iturgaiz; el presidente de EA, 
Carlos Garaikoetxea; el secreta
rio general del PSE-EE de 
Guipúzcoa, Manuel Huertas; y 
el coordinador general de IU, 
Javier Madrazo; fueron algunos 
de los dirigentes políticos pre
sentes en la protesta, junto a otras 
personalidades como el alcalde 
de San Sebastián, Odón Elorza;

Cabeza de manifestación concovada ayer en Rentería y a la que se sumaron 2.000 personas. EFE

Tras guardar cinco minutos de silencio en memoria del 
edil asesinado, los congregados prorrumpieron en aplausos 

y se dispersaron

el secretario general de ELA, José 
Elorrieta, y el rector de la Uni
versidad del País Vasco, Pello 
Salaburu. La comitiva partió pa
sadas las 19,00 horas de la plaza 

del Pueblo, encabezada por una 
pancarta con el lema en euskera 
y castellano «Necesitamos la 
paz», portada por el alcalde, 
Miguel Buen, todos concejales 

de la corporación renteriana, 
menos los de HB, y la senadora 
del PSOE Ana Isabel Oyarzabal, 
ex miembro de este consistorio.

Los manifestantes recorrieron 

en silencio durante unos 40 mi
nutos las calles céntricas de la 
población, bajo una fina lluvia 
intermitente, y finalizaron en la 
Alameda de Gamón, donde se 
congregaron, momento en que el 
alcalde, Miguel Buen, leyó la 
declaración de condena del aten
tado aprobada este mediodía por 
el pleno municipal.

Tras guardar cinco minutos de 
silencio en memoria del edil 
asesinado, los congregados pro
rrumpieron en aplausos y se dis
persaron.

La protesta de Irún, convocada 
por Gesto por la Paz y apoyada 
por el Ayuntamiento de esta lo
calidad, comenzó a las 20.00 ho
ras con una concentración silen
ciosa de 15 minutos en la plaza 
del Ensanche, a la que asistió la 
ministra de Agricultura, Loyola 
de Palacio.

Posteriormente, los congrega
dos, encabezados por una pan
carta con el lema en castellano y 
euskera «Dilo con tu silencio», 
portada por el alcalde Alberto 
Buen, y varios concejales del 
consistorio irunés, recorrieron 
varias calles céntricas de la lo
calidad fronteriza.

La manifestantes pasaron, 
aplaudiendo, por delante del 
domicilio del concejal del PP 
asesinado José Luis Caso, ubi
cado en la calle Juan Arana 12, 
frente al bar Tranche en el que 
fue abatido de un tiro en la cabe
za el edil popular, y concluye
ron en el punto de partida.

nierosos actos pusieron de manifiesto la repulsa por el asesinato

Nunierosos actos fueron convocados ayer en todo el país para mostrar la repulsa de los ciudadanos ante el asesinato del concejal del PP de 
Pentería, José Luis Caso, quien murió en el acto tras recibir un disparo en la cabeza. Entre las diferentes convocatorias, en la fotografías de EFE, 
se puede ver un momento de la manifestación convocada ayer en Madrid, a la que asistieron el presidente de la Comunidad madrileña, José Alberto 
Puiz Gallardón, y el alcalde de la capital de España, José María Alvarez del Manzano. También, entre otros actos organizados en el país, los 
miembros de la Corporación de Murcia guardaron cinco minutos de silencio, tras celebrar un Pleno extraordinario para mostrar su repudio por el 
vil asesinato.
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Mientras el Tribunal Constitucional resuelve el recurso contra su condena

El fiscal, a favor de suspender la 
prisión de Sala y no la de Navarro

Efe

El fiscal ha informado a fa
vor de que el Constitucional 
suspenda la prisión del senador 
del PSOE José María Sala, mien
tras este Tribunal resuelve el 
recurso contra su condena a tres 
años de cárcel en el «caso 
Filesa», pero en contra de la 
suspensión de la del ex diputa
do socialista Carlos Navarro.

Según informó la Fiscalía- 
General del Estado en una nota, 
el fiscal del Tribunal Constitu
cional presentó ayer sendos dic
támenes «teniendo en cuenta la 
naturaleza y la extensión de las 
penas privativas de libertad im
puestas», es decir, de tres años 
para Sala y once para Navarro.

Por ello, se ha mostrado a 
favor de la suspensión de la eje
cución de la sentencia para Sala, 
pero lo ha considerado impro
cedente respecto a Navarro, y la 
nota explica que en los dictáme
nes presentados ayer por el fis
cal se ha tenido en cuenta la doc
trina que el Tribunal Constitu
cional ha venido manteniendo en 
materia de suspensión de ejecu
ción de resoluciones impugna
das.

Los informes han sido pre
sentados por el (Í3cal jefe ante 
el Tribunal Constitucional José 
Julián Hernández Guijarro.

José María Sala y Carlos 
Navarro ingresaron en la prisión 
de Brians los pasados 28 y 30 
de noviembre, respectivamente.

Aprueban diez mil millones de 
ayuda por las pasadas inundaciones

Efe-Madrid

El Gobierno aprobó en el 
Consejo de Ministros de ayer un 
primer conjunto de medidas de 
ayuda por las inundaciones ocu
rridas en Extremadura y Huel
va, por valor de 10.000 millo
nes de pesetas. Esta es la deci
sión más destacada de un Con
sejo que presidió el primer vi
cepresidente, Francisco Al varez- 
Cascos, en ausencia del jefe del 
Ejecutivo, José María Aznar, 
quien asiste.en Luxemburgo al 
Consejo Europeo, junto a los 
titulares de Economía, Rodrigo 
Rato, y Exteriores, Abel Matu
tes.

La reunión del Consejo, tras 
la que no hubo rueda de prensa, 
concluyó antes de lo previsto 
para facilitar a Alvarez Cascos 
y a los ministros Mariano Rajoy, 
Javier Arenas, Margarita Maris
cal de Gante y Loyola de Pala-

El fiscal esta a favor de que se suspenda la prisión de Sala, pero no la del ex diputado socialista, Carlos Navarro.

después de que el Tribunal Su
premo desestimara sus recursos 
contra el auto de ejecución de 
la sentencia que les impuso las 
penas referidas en la causa se
guida por la financiación ilegal 
del PSOE, en los que alegaban 
que habían presentado recurso 
ante el Constitucional.

Sala fue condenado a tres 
años por los delitos de falsedad 

cio viajar al País Vasco, por el 
atentado que costó la vida ano
che al concejal de Rentería José 
Luis Caso. El ministro del Inte
rior, Jaime Mayor Oreja, tam
poco asistió al Consejo porque 
viajó por la mañana hasta Irún, 
en cuyo tanatorio se instaló la 
capilla ardiente por el concejal 
asesinado.

Entre los asuntos tratados por 
el Gobierno destaca la aproba
ción de un Real Decreto-Ley con 
medidas urgentes para reparar los 
daños causados por las inunda
ciones de primeros de noviem
bre en Extremadura y en la pro
vincia de Huelva, parte de las 
cuales se financiarán con cargo 
a un crédito extraordinario de 
10.000 millones de pesetas.

La referencia del Consejo 
recuerda que el temporal de llu
via y viento del pasado mes afec
tó con especial crudeza a la pro
vincia de Badajoz, donde causó
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en documento mercantil y aso
ciación ilícita, mientras que 
Navarro a once, por asociación 
ilícita, dos delitos de falsedad 
continuada en documento mer
cantil y delito contra la Hacien
da Pública. El Tribunal Consti
tucional admitió parcialmente a 
trámite el pasado martes los 
recursos de amparo de ambos 
contra la sentencia del Supremo.

24 víctimas mortales y una mujer 
desaparecida.

El Gobierno también fue in
formado sobre las medidas ur
gentes que se preparan para hacer 
frente a las inundaciones acae
cidas a finales de septiembre y 
principios de octubre en Anda
lucía, Castilla-La Mancha, Co
munidad Valenciana y Murcia, 
si bien estas medidas no se de
sarrollan porque están pendien
tes del informe preceptivo del 
Consejo de Estado.

El Consejo de Ministros tam
bién aprobó la autorización a la 
Jefatura Central de Tráfico para 
contratar, por un importe de 
2.100 millones de pesetas, la 
campaña de divulgación de la 
seguridad vial durante 1998.

Además, se autorizó el tras
paso de las competencias en en
señanza no universitaria a Ba
leares

El Consejo aprobó la creación

El Tribunal Constitucional acor
dó «oir al solicitante de amparo 
y al Ministerio Fiscal» para que 
presentaran nuevos informes 
sobre el caso y abrir una «pieza 
de suspensión», antes de que la 
Sala a la que le ha correspondi
do el asunto decida si accede o 
no a suspender la ejecución de 
la sentencia mientras se resuel
ven los recursos de amparo.

del Observatorio de la Pequeña 
y Mediana Empresa (PYME), 
donde se estudiará la evolución 
del colectivo erhpresarial en 
España, se evaluará la informa
ción existente y se analizarán los 
problemas del sector para tratar 
de aportar soluciones. Ha que
dado autorizada la firma del con
venio de la OCDE sobre la lu
cha contra la corrupción de agen
tes públicos extranjeros, que cas
tiga los posibles sobornos para 
conseguir ventajas comerciales, 
y amplió seis meses el plazo para 
la conclusión de las tareas de la 
Comisión de Investigación so
bre las transacciones de oro de 
la Alemania nazi. El Consejo 
autorizó al Ministerio de Indus
tria la realización de un conve
nio marco de colaboración con 
el Consorcio español que parti
cipa en el desarrollo del avión 
de combate europeo «Eurocaza 
2000».

Jesús Cardenal 
defendió ayer el 
informe 
presentado por 
Fungairiño

Efe

El fiscal general del Estado, 
Jesús Cardenal, defendió ayer 
el informe presentado por el fis
cal jefe de la Audiencia Nacio
nal, Eduardo Fungairiño, para 
la reunión de la Junta de Fisca
les de Sala del Tribunal Supre
mo y consideró que «algún pá
rrafo», como el referido a las dic
taduras militares de Chile y 
Argentina, «no se ha interpre
tado bien». «El informe de 
Fungairiño está muy bien con
feccionado y es ajustado al 
ordenamiento  jurídico español», 
afirmó Cardenal, tras lo que 
opinó que al no ser interpreta
dos bien algunos de sus párafos, 
y «sacarlos de contexto» «se ha 
podido dar una imagen distin
ta, peyorativa o negativa de lo 
que no tiene tal carácter».

El fiscal general del Esta
do alabó la labor de Fungairiño, 
de quien dijo que «es un fiscal 
magnífico, un funcionario ex
traordinario y muy trabajador», 
y añadió que las peticiones so
bre su cese le parecen 
«desproporcionadas y absolu
tamente.fuera de lugar».

Cardenal no quiso opinar so
bre los posibles indultos a con
denados etarras «porque -expli
có- no tengo conocimiento de 
causa» y subrayó que los indul
tos competen al Gobierno y son 
decisiones políticas, no resolu
ciones jurisdiccionales. 
Admitió que la Fiscalía tiene que 
presentar previamente un in
forme, tal como lo regula una 
ley de 1870, pero matizó que 
«ese informe, que no es 
vinculante, se lleva al Gobier
no y es el Gobierno el que 
decide».

EI PSOE pide á 
Aznar que 
explique el trato 
recibido por 
Almunia

Efe

El portavoz del grupo socia
lista del Congreso, Juan Ma
nuel Eguiagaray, ha pedido al 
presidente del Gobierno, José 
María Aznar, que explique si el 
secretario general del PSOE, 
Joaquín Almunia, recibió el 
trato que le corresponde en la 
entrevista mantenida entre 
ambos esta semana. Esta 
petición ha sido planteada al 
jefe del Ejecutivo para que sea 
contestada ante el pleno de la 
Cámara en la sesión de control 
al Gobierno del próximo miér
coles. Eguiagaray señala que 
el presidente del Gobierno debe 
manifestar si Almunia «recibió 
el trato que corresponde al lí
der del primer partido de la 
oposición» con ocasión de la 
entrevista mantenida el pasa
do 9 de diciembre.
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"Es importante que las consecuencias 
financieras de la ampliación no 
socaven los principios de solidaridad 
y cohesión económica y social" BUMB

El líder unionista 
rechaza mantener 
un diálogo cara a 
cara con el Sinn 
Fein

Cree que se podría socavar la cohesión económica

Gil-Robles avisa contra
Yeltsin tuvo un 
fuerte espasmo 
cerebral antes de 
ingresar en un 
sanatorio

i

a

El líder del Partido Unionista 
del Ulster (UUP), David 
Trimble, rechazó ayer viernes 
la propuesta del Sinn Fein, brazo 
político de la banda terrorista 
IRA, para mantener un diálogo 
cara a cara, pues dijo que no 
quiere «alimentar el ego de (el 
dirigente republicano) Gerry 
Adams.

Tras la reunión que celebró 
el jueves con el primer minis
tro británico. Tony Blair, en su 
despacho oficial del 10 de 
Downing Street, Adams mani
festó que el siguiente paso te
nía que ser un encuentro con 
Trimble, cuyo partido es el más 
importante de la comunidad 
protestante norirlandesa.

Sin embargo, en declaracio
nes a la prensa Trimble descar
tó reunirse con Adams, ya que 
«tan sólo serviría para alimen
tar su ego y, lo que es más im
portante, reforzaría sus delirios 
de grandeza».

A juicio de Trimble, un en
cuentro con Adams al margen 
del proceso negociador para el 
Ulster, sólo contribuiría a dar 
crédito a la estrategia del Sinn 
Fein.

Por otra parte, el líder 
unionista advirtió a Blair de que 
cualquier acuerdo que se alcance 
en Irlanda del Norte habrá de 
contar con la aportación de su 
partido. «Creemos que el pri
mer ministro ha cometido un 
error al invitar al Sinn Fein a 
Downing Street y consideramos 
que el único perjudicado por esta 
cuestión es el propio Blair», 
afirmó Trimble. El dirigente 
unionista, quien el jueves ma
nifestó en la Cámara de los 
Comunes que el IRA retornará 
a la violencia^ indicó que no le 
convencían las garantías dadas 
por la ministra para Irlanda del 
Norte, Mo Mowlan.

El golpista 
paraguayo Lino 
César se entregó 
ayer en medio de 
desórdenes

Efe

El ex jefe del Ejército de 
Paraguay Lino César Oviedo, 
acusado de intentar un golpe de 
Estado en 1996, se entregó ayer 
después de seis semanas de clan
destinidad, en medio de desór
denes entre sus seguidores y 
agentes antidisturbios, para 
cumplir un arresto disciplina
rio ordenado por el presidente 
del país, Juan Carlos Wasmosy.

Efe Efe

la ampliación de la UE
El presidente del Parlamen
to Europeo, Jose María Gil- 
Robles, advirtió ayer, vier
nes, a los mandatarios co
munitarios contra la tenta
ción de abrir un proceso de 
ampliación a más países que 
socave la cohesión econó
mica y social de la Unión 
Europea (UE).

Efe

En el tradicional discurso del 
presidente de la Eurocámara que 
inicia las cumbres europeas, Gil- 
Robles pidió a los Quince que 
abran el proceso de ampliación 
«simultáneamente» para todos 
los candidatos pero sin entrar 
en la batalla sobre la factura de 
la operación y la futura finan
ciación comunitaria.

«Es importante que las con
secuencias financieras de la 
ampliación no socaven los prin
cipios de solidaridad y cohesión 
económica y social en el inte
rior de la Unión. Las futuras 
ampliaciones no pueden llevarse 
a. cabo a costa de poner en pe- 

_ligro las políticas y mecanismos 
de solidaridad», manifestó.

Gil-Robles dijo que era «pre- • 
maturo establecer ahora un 
tope» -en el 1,27 del PNB de los 
Quince- para las finanzas comu
nitarias del período 2000-2006,

Finaliza la primera audiencia
del juicio contra el "Chacal

Efe

La primera audiencia del 
juicio que comenzó ayer, vier
nes, en París, contra el terroris
ta venezolano Ilich Ramírez 
Sánchez, alias «Carlos» o «Cha
cal», terminó alas 16.15 GMT 
y se reanudará el próximo lu
nes.

En la reanudación del juicio, 
los magistrados se pronuncia
rán acerca de dos peticiones de 
«Carlos» y de su abogada de
fensora, Isabelle Coutant-Peyre, 
anunció el presidente del Tri
bunal, Yves Corneloup.

El terrorista y su defensora 
solicitaron la anulación del jui
cio por considerarlo «ilegal» y

Integrantes del Consejo Europeo en el palacio ducal.

como ha propuesto la Comisión 
Europea y apoyan países como 
Francia, porque son cifras «ba
sadas en hipótesis aleatorias». 
También subrayó que no sería 
conveniente hacer una 
preselección o diferencia entre 
los once candidatos ya que eso 
crearía entre ellos «una fractu
ra que haría caer un nuevo te
lón de acero» y «penalizaría» 
la capacidad de los relegados 
«para atraer inversiones exte
riores directas».

pidieron también al Tribunal que 
no acepte que la asociación 
«SOS Atentados» se constitu
ya en acusación particular.

«Carlos» dijo durante la vista 
que el juicio era «ilegal» por
que él había sido «raptado» en 
Sudán por agentes de los servi
cios secretos franceses, en 1994, 
y que desde hace tres años y 
medio se consideraba como 
«secuestrado».

Durante el juicio, «Carlos», 
que se expresó en francés con 
un marcado acento latinoame
ricano, se autodefinió como «lin 
revolucionario profesional en la 
vieja tradición 
leninista».«Carlos» llegó al 
Palacio de Justicia con algo más

«Las negociaciones se abri
rán para todos pero se adapta
rán al ritmo de cada país», se
ñaló posteriormente.

Por otra parte, el ministro 
español de Asuntos Exteriores, 
Abel Matutes, afirmó que el 
debate sobre el coste de la 
ampliación «no es fundamen
tal» en estos momentos y que 
«España no va a asumir com
promisos, si no obtiene garan
tías» del mantenimiento de las 
ayudas de la UE.

de una hora de antelación, pro
cedente de la prisión de Fresnes, 
escoltado por dos motoristas y 
tres vehículos en los que via
jaban policías fuertemente ar
mados. Rámirez Sánchez com
parece acusado del asesinato, 
en París, el 27 de junio de 1975, 
de dos agentes de los servicios 
secretos franceses y del amigo 
libanés que le denunció a la 
policía, el presunto miembro del 
Frente Popular para la Libera
ción Palestina (FPLP) Michel 
Moukharbal.

El Tribunal Especial que le 
juzga está integrado por tres 
magistrados y un jurado popu
lar de nueve miembros elegi
dos por sorteo.

El presidente ruso, Boris 
Yeltsin, tuvo un «fuerte espas
mo» cerebral antes de su ingre
so en un sanatorio por un res
friado hace dos días, reveló ayer, 
viernes, una «alta fuente médi
ca» citada por la emisora de 
radio Eco de Moscú.

El servicio de prensa del 
Kremlin dijo que.«nosotros no 
tenemos esa información», e 
insistió en que e! estado del 
presidente es «satisfactorio».

Fuentes médicas equipara
ron el espasmo de los vasos 
cerebrales a una insuficiencia 
vascular cerebral, al amago de 
infarto cerebral y a una 
isquemia, que dificulta la irri
gación sanguínea en el cerebro.

La información de radio Eco 
volvió a poner sobre el tapete 
la capacidad física y psíquica 
del «número uno» del Kremlin 
para completar su segundo 
mandato, que ganó el año pa
sado en dos rondas electorales 
separadas por un infarto.

El presidente ruso se some
tió hace trece meses a una ope
ración a corazón abierto de más 
de siete horas durante la que se 
le implantaron cinco puentes 
coronarios (by-pass).

Fuentes muy próximas al 
Kremlin dijeron que el jueves 
se barajó un posible ingreso de 
Yeltsin en el Hospital Clínico 
Central de Moscú, aunque los 
comunicados oficiales sostuvie
ron que «no se plantea» su tras
lado a este centro médico, don
de fue intervenido del corazón.

«Borís Yeltsin tuvo un fuerte 
espasmo de los vasos del cere
bro relacionado con los brus
cos cambios de tiempo última
mente y el cansancio y sobre
carga general del presidente», 
informó el locutor .Añadió que 
«después se le sumó realmente 
un resfriado», aunque posterior
mente la evolución fue 
favorable.La fuente, que pidió 
el anonimato, confirmó el últi
mo parte médico oficial, según 
el cual la temperatura de Yeltsin 
es normal y los doctores pue
den permitirle pasear al aire libre 
este fin de semana.

Renat Akchurin, que operó 
a Yeltsin, se negó a confirmar 
o desmentir la noticia del pre
sunto espasmo cerebral, aunque 
comentó que «las personas de 
edad avanzada sufren espasmos 
con frecuencia, pero éstos no re
presentan peligro».

Yeltsin fue internado el pa
sado día 10 de diciembre en el 
sanatorio de Barvija, al este de 
Moscú, aquejado de una «infec
ción respiratoria aguda de ca
rácter vírico», según informó el 
portavoz del Kremlin, Serguei 
Yastrzhembski.
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Asaja considera que la ayuda de la 
Administración ante un sacrificio 
obligatorio "debe suponer un 
restablecimiento total del daño económico

ASAJA reitera su 
rechazo a la 
subida 
generalizada de 
módulos

Efeagro

La Asociación Agraria Jóve
nes Agricultores (ASAJA) rei
teró ayer su rechazo a la subida 
generalizada de los módulos por 
los que tributan los agriculto
res y ganaderos, tras la reunión 
mantenida con el subsecretario 
del Ministerio de Agricultura, 
Manuel Lamela. En esta entre
vista, los representantes de la 
Agencia Tributaria dieron a 
conocer las modificaciones fis
cales que se aplicarán al sector 
agrario a partir de 1998 y entre 
Iso que destacan la subida de un 
12% en todos los módulos.

Asimismo, introduce como 
novedad la deducción de amor
tizaciones para todos aquellos 
contribuyentes que hayan rea
lizado inversiones en anterio
res ejercicios y que cuenten con 
justificación'de la misma. A 
juicio de ASAJA, estas deduc
ciones «no justifican el incre
mento de la presión al que ten
drán que hacer frente todos 
aquellos productores que no 
tengan inversiones que dedu
cir».

Por otro lado, al organización 
agraria se muestra satisfecha con 
la inclusión en el Régimen de 
Estimación Objetivo por Módu
los del sector de elaboradores 
de vino de cosecha propio, así 
como de otras actividades com
plementarias qeu son la silvi
cultura y el agroturismo. Tam
bién ha incluido otra de las 
peticiones de ASAJA consistene 
en subir el IVA compensatorio 
de un cuatro a un 4,5 por cien
to.

Considera que estas aportaciones son insuficientes

ASAJA critica las ayudas 
por sacrificio de cerdos
La sectorial de porcino de 
la asociación agraria Asaja 
de Castilla-La Mancha ha 
calificado de «injusta» la 
orden aprobada por el Mi
nisterio de Agricultura que 
fija las nuevas ayudas sa
nitarias por el sacrificio 
obligatorio de los animales 
afectados por la peste 
porcina clásica.

Efeagro

En una nota de prensa de 
Asaja, señala que en el caso de 
los ganaderos independientes 
esta normativa no contempla las 
peculiariades ni las modalida
des productivas del sector por
cino «y lo cierto es que el daño 
producido por el sacrificio obli
gatorio del animal no afecta de 
la misma manera a una produc
ción de ciclo cerrado que a una 
de lechones o de cebaderos».

Además, consideran que se 
debe otorgaruna indemnización 
por «lucro cesante» al ganade
ro incluido en una empresa 
integradora, «ya que, hasta 
ahora, quien se beneficia direc- 
tamehte de la ayuda por el sa
crificio obligatorio del animal 
es la empresa, que recupera el 
valor de su inversión».

«Sin embargo, el ganadero, 
una vez que recibe la liquida-

ASAJA cree injusta la orden del Ministerio sobre estas ayudas.

ción correspondiente por par
te de la empresa el mismo día 
del sacrificio, queda totalmente 
desamparado hasta reiniciar su 
actividad de producción», aña
den.

Restablecimiento del daño

Por todo esto. Asaja consi
dera que la ayuda fijada por la 
Administración ante un sacri
ficio obligatorio «debe suponer 
un restablecimiento total del 

daño económico ocasionado en 
la explotación, además de con
templar una situación de igual
dad en la percepción de las mis
mas». Los nuevos importes 
de las ayudas sanitarias por la 
peste porcina clásica se man
tienen en el caso de los 
sementales en 70.000 pesetas 
y en las reproductoras en 50.000 
pesetas y descienden de 7.000 
a 6.000 pesetas para los lecho
nes de hasta 10 kilogramos el 
peso vivo.

El Gobierno 
aprueba la 
distribución de 
créditos agrarios 
a las CCAA

Efeagro

El Consejo de Ministros 
aprobó ayer un acuerdo por el 
que se formalizan los criterios 
objetivos de distribución de los 
créditos del Ministerio de Agri
cultura para el cumplimiento 
de planes y programas conjun
tos referidos a competencias de 
las Comunidades autónomas, 
excluidas las del País Vasco y 
Navarra.

El acuerdo incorpora un cré
dito de 980 millones de pese
tas, cuyo reparto será porpor- 
cional al déficit que presenta
ban algunas Comunidades y que 
beneficiará especialmente a 
Castilla y León, Castilla-La 
Mancha y Cataluña.

Asimismo, la asignación de 
fondos para proyectos de in
vestigación del programa sec
torial I-l-D totaliza Ja cantidad 
de 78,4 millones de pesetas, y 
las mayores partidas correspon
derá a Andalucía, Aragón, 
Cataluña, Murcia y Valencia.

Las ayudas del IFOP (Instru
mento Financiero de Ordena
ción Pesquero) ascienden a 35 
millones de pesetas, y las sub
venciones paraplanes de asis
tencia técnica y de gestión a las 
industrias agroalimentarias 
suman 18 millones. La asig
nación de subvenciones de la 
Secretaría General Técnica para 
financiar los convenios de co
laboración establecidos en 
materia estadística es de 21 
millones, en tanto la dotación 
para la realización de la encues
ta de acuicultura y de empre
sas activas es de 26,5 millones.

La Comisión urge 
para aprobar la 
equivalencia 
veterinaria con 
EEUU

Efeagro

La Comisión Europea urgi
rá a los ministros de Agricultu
ra de la Unión Europea (UE) la 
semana próxima a que aprue
ben el acuerdo de equivalencia 
de las normas veterinarias pac
tado con Estados Unidos.

Fuentes comunitarias desta
caron la necesidad de que el 
Consejo de Ministros de Agri
cultura del lunes y martes 
«ofrezca al menos una señal 
positiva» a ese país para evitar 
obstáculos a los intercambios.

Estadoa Unidos ha prome
tido a la Comisión que solucio
nará el problema, añadieron las 
mismas fuentes.

España cree injustificado el 
procedimiento de infracción

Efeagro

El procedimiento de infrac
ción abierto por la Comisión 
Europea contra España por no 
haber cobrado a los ganaderos 
el pago de la multas lecheras de 
tres campañas no está justifica
do, señalaron ayer fuentes di
plomáticas españolas.

El Gobierno no tiene inten
ción de que sea el Estado espa
ñol el que corra a cargo de las 
multas (un total de 12.400 mi
llones de pesetas), que fueron 
ya descontadas de los fondos 
comunitarios destinados a Es
paña, aseguraron.

El impago por parte de los 
productores de esas sanciones 

se debe a retrasos administrati
vos, añadieron.

En su opinión, la decisión 
adoptada por el .Ejecutivo co
munitario el pasado miércoles 
está destinada «a molestar por 
molestar», a «que España acom
pañe a Italia en la aventura», y 
«a señalar una vez más con el 
dedo a España en los incumpli
mientos».

El retraso en el cobro de las 
sanciones correspondientes a las 
campañas 1993/94, 1995/96 y 
1996/97 se debe, según indica
ron, aun «sinfín» de contencio
sos administrativos pendientes 
todavía de resolver.

Muchos ganaderos han pre
sentado recursos a los tribuna

les por no estár conformes con 
las liquidaciones que se les 
envió, por lo que habrá que 
esperar a que se solventen esos 
recursos» antes de proceder a 
la ejecución de los cobros.

«En ningún caso será el 
Estado el que pague», reitera
ron las fuentes diplomáticas.

El importante número de 
declarantes que existe en Es
paña, unos 800 -cinco veces más 
que en Francia y Alemania- 
cuya cuota de producción es un 
tercio más pequeña que en esos 
países, dificulta los trámites.

Pero a pesar de ello, «la 
voluntad administrativa y la 
decisión política van en el sen
tido de cumplir» la normativa 
comunitaria, aseguraron.

ASAJA: la 
ampliación de la 
UE debe ser con 
un presupuesto 
específico

Efeagro

La Asociación Agraria de 
Jóvenes Agricultores (ASAJA) 
se opone a que la adhesión de 
los Países del Este y del Centro 
de Europa (PECO) se realice con 
la línea directriz prevista para 
la actual UEde «los Quince» y 
no con un presupuesto especial, 
según informa en nota de pren
sa. La, organización agraria 
volvió ayer a reiterar, en el Pre
sidium del Comité de Organir 
zaciones Profesionales Agrarias 
(COPA) celebrado en Bruselas, 
la necesidad de que la amplia
ción «cuente con un presupuesto 
específico y diferenciado del 
destinado a los socios actuales».
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La estabilidad de los precios se apoya en la 
reducción del déficit, la liberalización de la 
economía española y la «constructiva» 
posición de sindicatos y empresarios HU

Rato: el Gobierno 
decidirá pronto si 
consolida la 
subida de las 
pensiones

Efe-Madríd

El Gobierno decidirá en bre
ve, probablemente en el Con
sejo de Ministros del viernes 
próximo, si consolida en la 
nómina de los pensionistas toda 
la subida aplicada a sus presta
ciones en 1997 (el 2,6 por cien
to) y lo hará «con la interpreta
ción más beneficiosa» para los 
perceptores.

Así lo explicó el vicepresi
dente segundo, Rodrigo Rato, 
en Luxemburgo, donde asiste al 
Consejo Europeo, después de 
conocer que la inflación creció 
en noviembre el 0,2 por ciento, 
con lo que la tasa interanual (de 
los últimos doce meses) se si
túa en el 2 por ciento.

La Ley de Consolidación y 
Racionalización del Sistemado 
la Seguridad Social, que entró 
en vigor en agosto pasado, es
tablece en su artículo 11 que las 
pensiones subirán cada año igual 
que la previsión de inflación, y 
se ajustarán luego según el re
sultado del IPC interanual de 
noviembre.

Es decir, si a esa fecha la 
inflación es superior a la previ
sión del Gobierno, los pensio
nistas recibirán, antes de abril 
del año siguiente, una paga que 
compense lo percibido de me
nos en el conjunto del año.

Microsoft deberá 
cambiar la 
estrategia de 
presentación del 
^'Windows 98"

Efe-Washington

La empresa Microsoft, la 
mayor fabricante mundial de 
programas informáticos, podría 
tener que modificar su estrate
gia de lanzamiento del nuevo 
«Windows 98» después de que 
un juez dictaminara que debe 
vender por separado su nave
gador para Internet.

El juez federal Thomas Pen- 
field Jackson dio la razón al 
Gobierno al dictaminar que el 
gigante informático debe dejar 
de obligar a los fabricantes de 
ordenadores a incluir su nave
gador «Explorer» como condi
ción para que puedan usar el 
sistema operativo «Windows 
95». Con esta decisión provi
sional, el magistrado desoyó to
talmente el argumento de Mi
crosoft, quien considera que su 
«Explorer» es parte integrante 
del «Windows 95» y no puede 
ser retirado sin dañar al conjun
to.

La tasa interanual se coloca en el 2 por ciento

El IPC creció en 
novierabre un 0,2 %
El Indice de Precios de Con
sumo (IPC) subió en no
viembre un 0,2 por ciento, 
lo que eleva el crecimiento 
de los precios desde el ini
cio del año al 1,7por ciento, 
y al 2 por ciento si se consi
deran los últimos doce me
ses (tasa interanual).

Efe-Madríd

El ministro de Economía, 
Rodrigo Rato, valoró en Luxem
burgo el dato y aseguró que la 
práctica estabilidad de los pre
cios está apoyada en la reduc
ción del déficit, la liberalización 
de la economía española y la 
«constructiva» posición de sin
dicatos y empresarios en la ne
gociación salarial. Los agentes 
sociales saludaron también el 
dato, aunque los sindicatos pi
dieron que se aproveche para 
crear empleo, y, desde los par
tidos, el PP e IU entienden que 
se dan condiciones para una 
rebaja del tipo oficial de inte
rés, en tanto que el PSOE ad
vierte de riesgos de tensiones 
inflacionistas en los próximos 
meses.

A cierre de noviembre, la tasa 
interanual de inflación bajó 1,2 
puntos respecto al mismo mes 
del año anterior, pese a que el 
dato de noviembre de 1996 fue 
mejor que en esta ocasión, ya 
que los precios se mantuvieron 
estables. Ahora, tras la cifra 
interanual de noviembre, que
da un margen de dos décimas 
para.llegar al objetivo del Go-

CEOE y sindicatos coinciden en que ki 
infkiccion es un buen dato

Los sindicatos y la patronal coinciden en que la inflación registrada en noviembre es un 
buen dato, pero tanto UGT como CCOO subrayaron que se debe aprovechar para crear empleo, 
en tanto que la CEOE aseguró que esta cifra garantizará cumplir el objetivo del Gobierno (2,2 
por ciento). CEOE apuntó que el dato del IPC de noviembre se debe a que «los precios de 
los alimentos no elaborados se sitúan en en nivel del 2 por ciento de tasa anual, dejando de 
contribuir a la baja en el índice».

Resaltó el comportamiento favorable de los combustibles y carburantes, que han regis
trado claros descensos y, en menor medida, el turismo y la hostelería que en los últimos 
meses presenta descensos continuados en sus niveles de precios. CCOO opina que la infla
ción registrada en noviembre obliga al Gobierno a centrar sus esfuerzos en la creación de 
empleo, que es el principal objetivo de la economía española, aunque añadió que estos datos 
demuestran la «inconsistencia» del argumento que pretende relacionar el incremento mode
rado de los salarios con la evolución del IPC «porque queda desmentido por la realidad». 
CCOO subraya que es necesario estimular la inversión pública, la disminución de los tipos 
de interés, el apoyo a la reducción de la jomada laboral y la imprescindible financiación de 
planes de empleo en el marco de un proceso de concentración con los agentes sociales.
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Rodrigo Rato. EFE 

bierno para este año, fijado en 
el 2,2 por ciento, y de cinco 
décimas si lo que se considera 
es la tasa acumulada, por lo que 
en diciembre los precios pue
den crecer hasta un 0,5 por cien
to para quedar dentro de la pre
visión.

La tasa de inflación subya
cente (que excluye energía y ali
mentos frescos) subió en no
viembre un 0,1 por ciento, un 
1,8 por ciento desde el princi
pio del año y un 2,1 por ciento 
en los últimos doce meses. El 
resultado de noviembre se de
bió en gran parte al repunte de 
la alimentación, grupo que su
bió un 0,4 por ciento, derivado 
exclusivamente del aumento, en 
un 1,1 por ciento, del precio de 
los productos frescos, en tanto 
que los elaborados se rnantu vie
ron estables. Entre los alimen
tos destacó el aumento del 4,1 
por ciento en el precio del pes

cado, del 3 por ciento en la pa
tata y sus preparados, del 2,4 
por ciento en las hortalizas y 
del 0,7 por ciento en la fruta.

La carne de cerdo bajó el 
2,9 por ciento y los aceites un 
0,3 por ciento. El vestido su
bió el 0,4 por ciento y la vivien
da, el 0,3 por ciento, con au
mentos del 0,4 por ciento tan
to para las casas en propiedad 
como en alquiler, y un creci
miento cero de los gastos de 
calefacción, luz y agua.

La cultura observó un au
mento de precios en noviem
bre del 0,2 por ciento, a la vez 
que la medicina y el menaje 
subieron el 0,1 por ciento y el 
transporte mantuvo sus precios. 
El único grupo que experimentó 
descensos en sus precios fue el 
de varios, que cedió un 0,1 por 
ciento, debido a la caída, en la 
misma cuantía, de los servicios 
turísticos.

También los carburantes y 
combustibles bajaron, el 0,3 por 
ciento, y los productos energé
ticos lo hicieron en un 0,2 por 
ciento. La inflación en servi
cios -excluidos los alquileres- 
no varió en noviembre, con lo 
que desde enero este grupo 
registra un alza del 3,1 por cien
to, y en los últimos doce meses 
subió el 3,4 por ciento. Se tra
ta, por tanto, del grupo más 
resistente al descenso de pre
cios, aunque ha frenado en los 
últimos meses su ritmo de au
mento. Por comunidades autó
nomas, los mayores aumentos 
de precios de noviembre se 
dieron en Asturias, La Rioja y 
Ceuta y Melilla.

El Consejo de 
Ministros aprobó 
el Observatorio de 
la Pequeña y 
Mediana Empresa

Efe-Madríd

El Consejo de Ministros 
aprobó ayer la creación del Ob
servatorio de la Pequeña y 
Mediana Empresa (PYME), 
donde se estudiará la evolución 
del colectivo empresarial en 
España, se evaluará la informa
ción existente y se analizarán 
los problemas del sector para 
tratar de aportar soluciones. El 
Observatorio, que estará presi
dido por el secretario de Esta
do de Comercio, contará con 
vocales de la Administración 
Central, de Comunidades Au
tónomas, representantes de or
ganizaciones empresariales y 
expertos.

Entre las funciones que lle
vará a cabo el Observatorio 
destaca la elaboración y segui
miento de las políticas desarro
lladas por la Administración en 
favor de las pymes, crea^ción de 
herramientas de gestión que 
permitan superar las limitacio
nes y aumentar la eficacia de este 
tipo de empresas.

Además propondrá medidas 
que logren la optimización de 
los sistemas de información y 
comunicación de la Dirección 
General de la Pyme, elaboraran 
informe anual sobre las peque
ñas y medianas empresas y ser
vir de cauce a la participación 
de todos sus miembros en rela
ción con la competencia.

Pimentel: hay un 
marco suficiente 
para profundizar 
en la reforma 
laboral

Efe-Córdoba

El secretario general de 
Empleo, Manuel Pimentel, dijo 
ayer en relación al informe del 
FMI sobre España que la actual 
reforma laboral es un «marco 
suficiente» para profundizar las 
reformas y flexibilizar más el 
mercado.

Pimentel destacó que «tene
mos todavía muchos campos» 
sobre los que trabajar dentro de 
esa reforma, por lo que «no hace 
falta ahora mismo abordar una 
nueva», ya que «se está crean
do empleo, hay flexibilidad y 
apostamos por la estabilidad», 
de tal forma que «creo que no 
sería positivo abordar esa nue
va reforma laboral». Añadió que 
«se ha logrado cambiar la ten
dencia, y por primera vez des
de hace muchos años en nues
tro país la estabilidad va ganan
do terreno a la temporalidad».-
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COMENTARIO

L
a Bolsa de Madrid recuperó ayer 
|:^e de las bruscas pérdidas 
(^e se anotó en la jomada ante
rior, como consecuencia del contagio 

que produjo la nueva convulsión de 
los mercados financieros del sudeste 
asiático. El parqué madrileño vivió una 
sesión de calma al comprobar que los 
principales mercados de Asia finali
zaron con ligeras subidas o bien 
amortiguaron la tendencia negativa de 
los últimos días. En este contexto, el 
índice general de Madrid mejoró 4,62 
puntos, el 0,76 por ciento y se colocó

en el 615,78. Por su parte, el Ibex 35 
se anotó una subida de 56,49 puntos, 
el 0,81 por ciento y se situó en 
7.059,69. En el resto de las plazas 
europeas, la tónica fue similar aunque 
salvo Frankfurt, una de las más cas
tigadas en las últimas sesiones y que 
hoy mejoró su índice en un 1,13 por 
ciento, el comportamiento alcista fue 
inferior. Prueba de ello es.que París 
sólo subió un 0,06 por ciento y 
Londres un 0,29 por ciento.
CNMV. Las Comisión Nacional del 

Mercado de Valores (CNMV) anunció

ayer la suspensión de cotización de 
los corros de las Bolsas de Madrid y 
Bilbao de la empresa de alimentación 
United Dutch por incumplir los debe
res de información al mercado.
BANCO URQUIJO. El Banco 

Urquijo lanzará el próximo lunes su 
noveno Fondo de Inversión 
Garantizado, Urquijo Garantizado 7, 
F.I.M., que ofrece una revaloración 
mínima del 12 por ciento en tres 
años y tres meses para los partícipes 
que lo suscriban el primer día de su 
período de colocación.

615,78

MADRID IBEX 35
NOMBRE CIERRE DIF.

Alimentación 407,24 % 0,45 %

Bancos 759.32 % 0,56%

Construcción 832,30 % 0,61 %

Eléctricas 683,12% 1,56%

Inversión 500,80 % -0,54 %

Metal-Mecánica 329,64 % 0,14%

Otras Ind. y Serv. 127,96 % 0,35 %

Petróleo y Químicas 482,80 % 0,18%

Transportes y Com. 634,79% 0,75 %

Cierre 7,059,69

Anterior 7,003,20

Dif. En puntos +56,48

Dif, En% +0,80%

Max, Anual (1 Oc) 7,335,10

Min, Anual (2 En) 5,018,55

LOS MÁS ACTIVOS
o

 
m

 
(D 
W

 
<0

FESTIVO

MADRID
AI cierre, 12/12

631.71
623.43

M

(0 

S

615.78

NOMBRE BOLSA VOLUMEN EFECTIVO

Argentaría Ma 6,627,513 19.459

Central Hisp, Bolsa Ma 4,468,384 13.613

Ahorro Corp, Finan, Ma 3,545,092 11.483

BBV Interactivos Ma 3,258,355 11.137

B.S.N, Ma 4,167,714 10.344

Merrill Lynch Ma 1,440,326 7.133

ABN-AMRO Ma 1,727,023 7.074

Benito y Mojardín Ma 2,139.500 6.779

Warburg Securities Ma 1.062.993 5.197

D.B, Securities Ma 1.386.954 5.021
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MERCADO CONTINUO

Las mayores subidas, ...bajadas 
Nombre Dif. (Pts) Dif. (%)

y aplicaciones
NOMBRE______________ COTIZACION DIF. (PTA)

NOMBRE CIERRE DIF. VOL. (M) MAX/FECHA MIN/FECHA
Global Steel 300 5 36,71 425 12 My 252 28 Oc

Gral, de Inversiones 139 -1 25,85 ' 277 28 En 55 2 En
NOMBRE Dif. (Pts) Dif. (%) Hidrocantábrico 6.800 240 95,17 7.000 28 Nv 4.630 27 En

Radiotrónica 155.00 7,25 Ebro-Agrícolas -75^00 -2,78 ■ Iberdrola . 2.020.00 3.621 Hisalba 2.170 60 1,23 2.550 30 Sp 1.405 2 Jn
Commerzbank 310.00 5.91 Bankinter -220,00 -2.66 Bco. Español de Crédito 1.500.00 2.996

- Bco. Español de Crédito 75 00 5 26 Abengoa -180,00 -2,38 Telefónica 4.390.00 2.802 Huarte 704 4 144,00 807 20 My 538 25 Ag

Sniace 13.00 4,71 Acerinox -510,00 -2.26 Endesa 2.855.00 2.422 Iberdrola 2.020 60 3.621,61 2.095 9 Dc 1.445 28 Oc

Valderrivas 580,00 4,46 Iberpistas -50.00 -1.61 Bco. Bilbao Vizcaya 4.490.00 -2.132 Iberpistas 3.050 -50 4,95 3.390 1 Jl 2.500 28 Oc

Tudor or. 33,00 4.30 Auxiliar FF.CC. CAF -90.00 -1.57 Bco.. Santander 4.600.00 1-3&/ Indo Internacional 6.300 0 3,57 6.700 25 Jn 4.445 3 Fb
G. Dura Felguera 65,00 3.90 Gas y Electricidad -150.00 -1.38 ; Tubacex 423.00 998
Cepsa 170,00 3.72 Cofir -10.CÍ0 ......... -1,30 Ercros 150.00 830 Industrias del Besós 2.380 -10 1,60 2.495 11 Dc 1.305 31 En

Hidrocantábrico 240,00 3.65 Bami -7.00 ‘ -1.26 Bco. Central Hispano 3.175.00 825 Inmobiliaria Urbis 1.305 35 40,36 1.550 9JI 511 3 En

Puleva 190,00 3.51 \ Adolfo Domínguez -50^00 -1.08 Unión Fenosa 1.490.00 824 : Koipe 11.500 250 0.45 12.000 3JI 6.990 24 En

Lafarge Coppée 9.610 260 0,15 11.400 23 Sp 7,600 7 En

NOMBRE CIERRE DIF. VOL. (M) MAX/FECHA MIN/FECHA NOMBRE CIERRE DIF. VOL.(M) MAX/FECHA MIN/FECHA Lain 303 7 658,19 405 17 Jn 149 3 Ab

Abengoa 7.370 -180 0.14 7.770 5 Dc 4.200 7. En BP Oil España 8.050 50 0,82 ,8.070 10 Nv 5.010 2 En Mapfre Vida 10.190 -10 14,26 10.440 14 My 7.610 28 Oc

Acerinox 22.050 -510 98,06 29.990 13 Jn 16.500 24 En Campofrío 7.030 40 2,97 13.000 1 Ul 5.600 29 Jl Marco Ibérica 1.850 0 7,95 2.390 30 Jn 1.330 3 En

Acesa 2.000 -15 364,76 2.080 4 JI 1.560 3 Ab Carburos Metálicos 7.580 -10 0,14 10.300 9 Jl 5.400 2 En Metrovacesa 6.220 20 9,19 6.500 1 Dc 4.550 7 En

Adolfo Domínguez 4.540 -50 35,47 7.000 18 Mz 3.400 28 0c Cementos Portland 7.940 50 1,35 8.140 2 Dc 4.635 3 En Miquel y Costas 6.200 90 5,83 7.000 26 My 3.870 13 En

AGF Unión-Fénix 1.860 40 56.61 2.355 20 0c. 1.110 3 En Cepsa 4.735 170 10,40 5.340 5 Jn 3.405 28 Oc Nicolás Correa 7.150 160 3,41 7.880 22 Sp 1.850 2 En

Agromán 677 13 89.23 734 18 Jn 375 27 En Citroen 9.200 -100 0,06 10.700 23 Jl 6.250 3 En Nueva Montaña 118 1 74,44 185 3JI 96 28 Oc

Aguas de Barcelona 6.290 -10 60,34 6.440 1 Dc 4.955 28 Oc Cofir 759 -10 207,05 879 25 Sp 411 3 En Obrascón 847 -3 6,82 4.300 2 Dc 806 10 Dc

Algodonera 2.130 10 101,45 2.475 29 Sp 1.245 2 En Commerzbank 5.550 310 0,95 6.250 20 Ag 3.200 2 En Oep Constr. 3.620 28 Nv - 15.290 6 0c 2.885 28 Oc

Amper 4.400 95 79,67 5.290 25 Sp 2.550 28 En Continente 2.745 -25 112,68 3.790 23 Jl 2.295 28 Oc Papelera 87 0 96,85 185 26 Fb 79 28 Oc

Anaya 2.800 0 0,15 3.390 9 JI 2.295 28 Oc Corp. Banesto 1.485 10 6,35 3.500 15 My 1.325 28 Oc Picking-Pack 82 1 249.06 99 3J1 47 3 En

Argentaría 9.350 -40 406,61 9.930 9 Dc 4.845 31 En Corp. Financiera Alba 15.600 -60 44,17 19.740 18J1 12.400 30 En Prima Imoblliaria 1.39,0 -5 10.14 1.485 13 0c 920 20 En

Asturiana de Zinc 2.435 20 153,43 3.590 12 Sp 1.230 2 En Corp. Mapfre 7.700 50 75,73 9.590 16 Jl 5.910 28 Oc Prosegur 1.585 -15 49.42 2.000 21 My 1.190 2 En

Aumar 2.535 -5 112,76 2.670 9 Dc 1.805 28 0c Cortefiel 6.150 -40 -45,14 6.890 26 Jn 3.840 2 En Pryca 2.210 30 186.78 3.370 23 Jl 1.910 28 Oc

Auxiliar FF.CC. CAF 5.610 -90 2,13 7.300 20 Ag 4.670 3 En Cristalería 11.390 0 8.12 14.250 9 Jl 9.610 28 0c Puleva 5.590 190 158.22 6.590 1 Oc 4.110 12Nv

Azcoyen 15.940 390 15,76 24.150 lAb 12.500 13 Nv Cubiertas y MZOV 15.650 30 My - 17.180 28 My 9.720 10 En Radiotrónica 2.290 155 23,81 3.100 6Jn 1.570 3 En

Azucarera 7.200 90 3,83 8.290 3 JI 5.780 28 Oc Dimetal 179 4 3,30 284 27My 135 12 Mz Repsol 6.350 -40 775,88 6.750 13 0c 4.910 2 En

Bami 547 -7 75,93 646 30Sp 181 3 En Dragados 3.255 35 155,92 3.540 13Jn 1.895 3 En Saltos del Nansa 10.500 0 0,03 10.900 7 En 8.610 2 Ab

Bankinter 8.050 -220 103,74 28.350 9 JI 5.960 28 0c E. e Ind. Aragonesas 1.020 10 48,17 '1.140 23 Jn 710 3 En Sarrió Papelera 497 0 148,00 638 4JI 420 2 En

Bayer Ag. 5.360 0 4,62 6.650 11 Mz 4.675 28 0c E.R. de Zaragoza 5.800 90 24,83 6.550 1 Ag 4.720 26 Mz Seda Barna 419 1 55,40 630 10 En 346 28 Oc

Bco. Atlántico 4.930 10 0,11' 4.960 9 Dc 3.410 3 En Ebro-Agrícolas 2.615 -75 8,10 3.070 4JI 2.095 28 Oc Sevillana 1.400 25 139,58 1.550 30 Jn 1.100 28 Oc

Bco. Bilbao Vizcaya 4.490 -20 2.132,94 13.500 17 JI 3.420 28 0c El Aguila 606 6 24,10 810 28JI 520 28 Oc Sniace • 289 13 242,69 384 26 Jn 126 3 En

Bco. Central Hispano 3.175 35 825,27 6.420 23 JI 2.280 28 Oc Electra de Viesgo 5.560 130 1,30 6.000 7 Jl 3.720 5 Fb Sol Meliá 5.510 -10 31,68 6.600 4JI 4.025 30 En

Bco. de Alicante 3.000 -5 0,66 3.770 14 En 2.500 28 0c Ence 2.290 -5 50,90 3.130 14JI 1.515 2 En Sotogrande 339 6 285,16 459 19 Jn 257 28 Oc

Bco. de Andalucía 24.300 0 0,06 26.990 7 JI 18.000 4 Mz Endesa 2.855 35 2.422,30 13.380 3 Jl 2.255 28 Oc Tabacalera 11.750 110 62,40 11.950 18 Nv 5.510 2 En

Bco. de Castilla 99.600 0 0,00 108.000 30 Sp 66.200 2 En EnherB 2.870 30 12,82 3.900 3 Mz 2.700 28 Oc Tafisa 2.135 15 39,44 2.850 30 Sp 1.290 3 En

Bco. de Crédito Balear 9.000 130 0,51 10.350 12 My 4.900 17 En Eppicsa '78 2 25,87 152 28 En 48 7 En Tele Pizza 11.610 160 ■ 46,93 12.700 28 Nv 3.725 3 En

Bco. de Galicia 19.700 --60 0,05 20.600 7 JI 13.500 20 Mz Ercros 150 3 830,22 188 3 Jl 81 3 En Telefónica 4.390 45 2.802,07 4.845 25 Sp 2.995 2 En

Bco. de Valencia 2.980 40 14,60 3.290 17 Jn 2.440 2 En Esp. del Zinc 1.455 5 32,37 2.445 21 Ag 765 2 En Tubacex 423 6 998,44 573 26 Jn 213 3 En

Bco. Español de Crédito 1.500 75 2.996.50 1.775 16 My 1.010 2 En Est. Subterráneos ■2.950 0 1,17 3.435 3 Jl 2.030 2 En Tudor or. 799 33 0,60 1.100 27 En 575 3 En

Bco. Exterior 2.780 16Ab - 3.000 lAb 2.710 24 En Europistas 1.030 5 35,07 1.320 20 En 907 28 Oc Uniland 9.050 50 1,46 9.400 1 Oc 5.200 27 En

Bco. Guipuzcoano 6.590 90 1,68 6.800 7 JI 4.360 3 En Fecsa 1.3.15 15 147,00 1.440 25 Jn 978 28 Oc Unión Fenosa 1.490 25 824,77 1.515 5Dc 1.085 3Mz

Bco. Herrero 8.300 11 De - 9.900 15 My 6.930 9 En Filo 422 2 31,46 588 7 Jl 330 2 En Unipapel 3.200 0 1,05 3.780 15 Jl 2.310 3 En

Bco. Pastor 10.840 110 24,43 12.000 3 JI 7.770 4 Ab Financiera y Minera 2.720 70 15,58 3.380 30 Sp 1.200 3 En Uralita 1.625 10 312,37 1.875 3 0c 996 3 En

Bco. Popular 10.200 -40 454.98 40.070 3 Jl 7.010 28 0c Finanzauto 1.355 5 0,78 '1.685 30 Sp 711 13 En Urbas 212 23 Jl - 230 16 Jl 94 8 En

Bco. Santander 4.600 65 1.357,63 13.400 6 Jn 3.445 28 0c Fomento. Constr. y C. 6.000 0 48,09 24.400 1 Oc 4.365 28 Oc Valderrivas 13.580 580 11,28 14.850 2 0c 8.030 2 My

Bco. Simeón 2.425 9 De - 2.900 24 Ab 2.125 24 Mz Fosforera 218 0 21,10 422 19 Fb 188 28 Oc Valen, de Cementos 2.890 30 6,45 3.010 8 0c 1.400 9 En

Bco. Vasconia 11.650 0 0,02 12.600 16 My 6.980 24 En G. Duro Felguera 1.730 65 46,31 2.330 14 Jl 1.080 24 En Vallehermoso 4.345 30 73,83 4.550 4 Dc 2.750 3 En

Bco. Vitoria 2.290 0 22,48 2.400 18 Nv 1.190 2 En Gas Natural SDG 7.520 40 109,86 34.800 18 Fb 5.390 28 Oc Vidrala 6.700 130 2,60 10.890 2My 5.370 12 My

Bco. Zaragozano 3.940 -35 1.17 4.260 9 Jn 2.745 9 En Gas y Electricidad 10.700 -150 3,30 11.500 3 Dc 7.070 22 Ab Viscofán 3.440 45 86,15 3.950 23 Jl 1.930 2 En

Bodegas y Bebidas 5.980 80 1,38 7.490 26 Jn 3.230 8 En Ginés Navarro 4.250 7 Nv . - 5.600 6 Oc 1.490 7 En Volkswagen 85.000 -900 0,05 129.950 15 Jl 49.600 3 En
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RENTA VARIABLE FONDOS DE INVERSION

I^OM TITULO ____ BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1 000 Arana Bi • 175,00 18 Sp 175,00 Sp 101,00 Mz
T 000 Arana Ma 160.00 0,00 199,00 Oc 1,90 Oc
"1 000 Damm -H-. Ba 225.00 19 Nv 225,00 En 225,00 En
9 000 Damm no Sind. Ba 710.00 4Dc 710,00 Oc 580,00 Ab
■^00 El Turia Va 100.00 27 Sp 0,00 0,00
TÓOO Frimancha Ma 310.00 5 Nv 330,00 My 310,00 En

500 Garavilla Bi 400.00 11 Dc 465,00 En 385,00 Fb
"1 000 Natra Ma 253.00 11 Dc 258,00 Nv 2,00 Oc

950 Omsa Ma 320.00 0.00 362,00 Mz 0,40 Oc
12 Pascual Hermanos Va 358.33 11 Dc 766,66 En 358,33 Dc
12 Pascual Hermanos Ma 358.33 . 11 Dc 783,33 En 358,33 Dc

’l.OOO S.E.D.A. Ma 805.00 22 Sp 805,00 Jl 680.00 My
3 000 San Miguel Ma 1.780.00 5 Nv 1.780,00 Jl 1.732.00 Jn

Automóviles
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 Allied Signa! Ma 871.00 5Ag 0,00 0.00
“ 500 Bendix Esp. Ba 420.00 7 Jn 0,00 0.00
1.000 Fasa Renault Ba 297.00 21 My 297,00 My 270.00 My

'1.000 Fasa Renault Ma 350.00 0,00 390,00 My 3.30 Oc

Bancos comerciales
N0M TITULO B0L,SA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 B. Mapfre-c- Ma 300.00 0,00 300,00 En 3.00 Oc
75 B.N.P. España Va 89,33 23 Ab 92,00 Fb 82.66 Fb
75 B.N-.P. España Ma 85,33 11 Dc 104,00 My 85.33 Dc
75 B.N.P.España Bi 90,66 20 Nv 93,33 Ab 66.66 En

1.000 Bca. Catalana Ba 322,00 11 Dc 340,00 Sp 250.00 En
500 Bco. Esfinge Ma 85,00 10 Dc 90,00 En 0.40 Oc

Bancos industriales
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Bankoa Ma 390,00 10 Dc 400,00 Sp 188.00 En
1.000 Bankoa Bi 390,00 0,00 400,00 Oc 180.00 En

Cinematografía
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Eguaras S/B Ba 100,00- 11 Dc 120.00 Ab 89.00 Fb

Comercio
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Agisa -A- Va 90,00 0,00 91.00 Mz 0.90 Oc
1.000 Indo Ma 575,00 31 Dc 0.00 0.00
1.000 Indo Ba 575,00 31 Dc 0.00 0.00

Construcción
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 Asland Cataluña Ma 260,00 21 Nv 260.00 Nv 1.20 Oc
500 Asland Cataluña Ba 260,00 2 Dc 260.00 Dc 180.00 En
675 Cementos Lemona Bi 1.040,00 4Dc 1.040.00 Dc 704.88 En
500 Cementos Molins Ba 905,00 0,00 905.00 Nv 515.00 My

1.000 Cevasa Ba 730,00 27 Nv 730.00 Nv 455.00 En
1.000 Cevasa or.-a- Ma 720,00 -10,00 730.00 Nv 92.00 Dc

500 Inm. Alcázar Ma 197,00 29 Oc 215.00 En 122,00 Sp
1.000 Inm. Del Sur Ma 650,00 4Dc 750.00 Jl 500,00 En

500 Inmolevante Ma 92,00 0,00 106.00 My 0,40 Oc
250 Max C. Leisa Ma 74,80 11 Dc 102.00 Fb 74,40 Oc
500 Novoplaya Va 139,00 0,00 218.00 En 0,60 Oc

1.000 Precisa Ma 2.200.00 20 Nv 2.200.00 Jl 2.000,00 My
100 Prom. Eurobuilding Ma 530.00 5Dc 590.00 En 400,00 Jn
500 Renfila Ma 179.00 9Dc 528.00 Fb. 0,60 Oc

10.000 Ronsa Bi 70,00 5Dc 71.00 Fb 70,00 En
470 Saplaya Va 110,00 6,17 110.00 En 0,42 Oc

Inversión mobiliaria
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 A & G Renta Ma 154,40 0,00 155,60 Nv 0,60 Oc
500 A y G Bolsa Ma 165,00 3Dc 167,40 Oc 0,80 Oc
400 Bansaliber Ma 2.020,00 11 Dc 2.030,00 My 7,75 Oc
500 Barcino Ma 135,00 0,00 181,00 Sp 95,00 Fb

1.000 BBV Cartera Ma 138,80 -0,50 141,20 Oc 1,30 Oc
1.000 BBV Cartera Bi 136,70 27 Oc 141,20 Oc 124,00 En

200 Carmosa Ma 3.598,00 11 Dc 3.690,00 Sp 7,00 Oc
1.000 Cartera Pirineo Ba 123,00 5Dc 123,00 Dc 98,00 En
1.334 Catimsa Ba 64,99 28 Nv 82,45 Oc 63,94 Fb

200 Ceivasa Ma 3.560,00 0,00 3.564,00 Nv 6,50 Oc
5.000 Ciamsa Ba 19,80. 16 Jl 0,00 - 0,00

5.000 Ciamsa Va 200.00 23 Dc 0,00 0,00
500 Dalt Ba 9.00 19 Ag 615,00 En 8,00 Ag
500 Dalt Va 640.00 21 Jl 640,00 Jl 640,00 Jl
200 Fibansa Ma 3.080,00 0,00 3.096,00 Oc 6,00 Oc
500 Fin. Agrupadas -B- Va 140,00 -5,00 155,00 Sp 0,60 Oc

1.000 Finsa Ma 1.486,50 -10,50 1.561,20 Ag 15,00 Oc
400 Fiponsa Ma 1.620,00 7,50 2.200,00 Jl 4,75 Oc
500 Geinsa Ma 610,00 27 En 610,00 En 610,00 En

1.000 Inburesa Ma 58,20 11 Dc 62,50 Ag 49,00 En
600 Intra Ma 1,50 28 Oc 1,50 En 1,50 En

1.000 Inv. Banzano Ma 291,00 1.00 295,00 Oc 2,80 Oc
500 Inv. Ibersuizas Ma 111,00 17 Fb 117,00 En 107,00 Fb
500 Inv. Siglo XXI Ma 82,00 0,00 83,00 Jn ■ 0,40 Oc
500 Mallorquina de Tit. Ma 786,00 -3,00 789,00 Dc 3,60 Oc

5.000 Mapfre Inmuebles Ma 237,00 1 Ag 0,00 0,00
1.000 Mercapital Ma 154,00 28 Nv 182,00 Jl 1,20 Oc
1.000 Motivase de Inv. Ba 65,00 0,00 65,00 Ab 65,00 Ab

250 Norvasa Ma 1.300,00 0,00 1.310,00 Jn 2,80 Oc
1.000 Patricompa Ma 115,00 11 Dc 115,00 My . 1,10 Oc
1.000 Silobar Ma 220,00 0,00 232,00 Oc 2,20 Oc

500 Tibost Dos Ma 83,00 0,00 83,00 Jn 0,40 Oc
1.000 Unión Eur. de Inv. Ma 1.200,00 .25,00 1.200,00 Jl 0,10 Oc
1.000 Valen, de Negocios Va 320,00 10,00 320,00 Dc 2,50 Oc

500 Valenciana Valores Ma 160,00 17 0c 205,00 En 0,80 Oc
1.000 Valrent Ba 150,00' -10,00 160,00 Dc 66,00 Fb

Mineras
NOM TITULO 1BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

200 H. Coto Cortés Ma 1.620,00 20,00 1.825,00 Fb 2,50 Oc
500 H. Vasco Leonesa Ma 185,00 9,00 218,00 Jn 0,80 Oc

Mercado monetario

Navegación y pesca
NOM TITULO

500 Pebsa
1.000 Pescanova

BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

BANCO DE ESPAÑA
UN. DIVISA COMP. VEND.

Chelín austriaco 12,005 12,029
Corona danesa 22,176 22,220

__ Corona noruega 20,630 20,672
Corona sueca 19,238 19,276
Dólar australiano 98,785 98,983
Dólar canadiense 104,700 104,910
Dólar neozelandés 88,790 88,968
Dólar USA 149,177 149,475

100 Dracmas 53,680 53,788
__ ECU 166,884 167,218
JOO Escudos portugueses 82,637 82,803

Florín holandés 74,959 75,109
Franco francés 25,216 25,266
Franco suizo 104,465 104,675

mu Francos belgas 409,404 410,224
Libra esterlina 247,379 247,875
Libra irlandesa 219,319 219,759

luu Liras italianas 8,620 8,638
Marco alerñán 84,471 84,641
Marco finlandés 28,004 28,060

mó Yenes japoneses 114,751 114,981

Ma 
Ma

500 Trasmediterránea Ma

Papeleras
NOM TITULO

4,20 
165,00

1.200,00

11 Dc 9,20 En
-9,00 248,60 Mz 00

 Oi o o
 

o o
 

o o

11 Dc 1.260,00 En 1.000,00 Nv

BOLSA CIERRE

500 Miquel y Costas Ba
1.000 Papelera Navarra Ma

Químicas y textiles
NOM TITULO

1.000 Cia. Cinsa
350 Faes
500 Hidro-nitro

1.000 Unión Resinera
900 Zeltia

DIF. MAX.

¿
 

:2

590,00
180.00

26 Nv 0,00
11 Dc 220,00 JI

0,00
1,80 Oc

BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

Ma 
Ma 
Ma 
Ma 
Ma

55.00
2.400.00

119.20
810.00
450.00

O
 o 90,00 En 40,50 Nv

22 JI 2.570,00 JI 1.590,05 My
14 Nv 119,20 Nv 119,20 Nv
28 Nv 810,00 Nv
10 Dc 600,00 Sp

7,60 Oc
4,44 Oc

Siderometalúrgicas
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 Aforasa
500 Aforasa
500 Cor. IB-Mei
150 Corp. Ucern
150 Corp. Ucem
500 Elecnor

1.000 Ibérica del Frío
129 Indra
85 Jumberca

500 Lingotes
1.000 Tycsa
1.000 Tycsa

Transportes
NOM TITULO

Ma
'Bi
Ma 
Ma 
Bi 
Ma 
Ma 
Ma 
Ba 
Ma 
Ma 
Ba

975,00
995,00
140,00

6,00
3,33

740,00
945.00
814.72
23.52

400.00
60.80
52,00

10 Dc 1.393,00 0c 2,40 0c
9Dc 1.064,00 Jl 325,40 En
2Dc 150,00 Jn 100,00 Fb
15 JI

11 Sp
6,66 En
8,00 Fb

11 Dc 860,00 Ag

6,00 En
3,33 Sp
3,80 Oc

5Dc 970,00 Jn 520,00 En
-4,65 949,61 My

25 Nv 71,76 Jn
2,00 400,00 Jn

14 Nv
30 0c G

 O 
O

 O 
O

 O

0,77 Oc
23,52 Nv

1,80 Oc
0,00
0,00

BOLSA CIERRE

50.000 Fletamentos M.,-A- Ma
1.000 Fletamentos M. -B- Ma
1.000 S.A.B.A.

750 Transfesa
Ma 
Ma

460 Transportes einv. Ma
460 Transportes e Inv. Va

Varios
NOM TITULO

1.000 Naarden
500 Prim
510 V. Leonesa

DIF. MAX. MIN.

113,00
81,00

930,00
180,00
111,30
106,95

23 Dc

O
 

o
 

o

1,00 116,00 En O
 

o
 

o o
 

o 
00 

o o*

24 Nv 955,00 Nv 880,00 Ab
0,00 210,00 My ' 1,20 Oc

19 Nv 130,00 Fb 90,00 Ab
6Nv 140,00 En 106,95 Nv

BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

Ma 
Ma 
Ma

290,00
248,00
509,41

-1,00 300,00 Jl
11 Dc 276,00 Nv
11 Dc 874,90 Oc

3,00 Oc
0,40 Oc
4,11 Oc

A. B. Dinerplus 201.702,42 16,87
nciK. /o 

3,86 %
B. I. Multidinero 181.948,04 134,64 3,93 %
B. K. Dinero 172.518,20 18,48 4,15%
B. K. Fondo Monetar. 237.989.44 20,20 3,47 %
BBV Dinero 269.434,26 84,77 4,45 %
BCH Fondimo 1. 252.435.66 44,70 4,55 %
BCH Fondimo 2 166.375.22 . 28,58 4,47 %
BSN Dinero 253.515.94 25,39 4,62%
Cavaldiner 218.873.63 21,80 3,77 %
Citimoney 185.863.10 23,63 3,76 %
Cuenta Fiscal 165.422,04 13,91 3,49 %
Cuenta Fiscal i 163.502,77 ■ 13,47 3,48 %
DB Diner FIAMM 166.803,32 19,79 4,30%
Dineractivo 208.665,73 22,82 3,82 %
Dineratlántico 211.011,15 19,83 4,05 %
Dinerburgos 158.293,58 15,29 3,88 %
Dinercoop 160.698,89 0,00 3,84 %
Dinerkoa 156.943,47 12,48 3,66 %
Dinernavarra 180.332,27 16,13 4,03 %
Eurovalor 3 224.563,58 0,00 4,44 %
Fibanc-Fondiner 315.453,00 30,00 4,19%
Foncaixa 6 100.000,00 0,00 0,00 %
Fondbarclays Dinero 156.423,04 11,77 3,60 %
Fondcomercio Dinero . • 177.985.13 32,72 4,12%
Fondmadrid 221.863.74 20,16 3,85 %
Fondmapfre Dinero 186.464,47 42,32 3,80 %
Fondpostal Moneta. 255.412,02 32,00 3,74 %

Inversión mobiliaria
Nombre V. Actual Dif. Rent.%
B. I. Multifondo 1.785,11 1,05 3,97 %
B. K. Fondo Fijo 2.969,47 2,41 5,71 %
BBV Ahorro 1.585,97 0,50 5,44 %
BBV Indice 202,35 -4,39 24,69 %
BBV Interés 1.451,98 0,34 3,84 %
BBV Rendimiento 193,57 -2,16 16,64%
BBV Renta 2.354,94 0,67 4,69 %
BBV Renta 91 1.557,10 0,41 4,54 %
BCH Rta. Fija 2 1.781,84 0,20 6,87 %
Bex Renta 2.157,95 -6,78 3,58 %
BSN Renta Fija 2.473,75 -1,15 4,35 %
Caja Burgos Renta 1.493,47 0,60 4,93 %
Caja Burgos Valor 1.399,10 -12,04 18,41 %
Citifondo R.Fija 1.887,41 2,67 4,11 %
Cta. fiscal oro III 149.985,59 13,26 2,70 %
Eurovalor 2 860,29 0,00 5,00 %
Fonbanesto 2.248,36 0,22 4,45 %
Fonbanzano 2.341,59 0,53 4,77 %
Foncaixa 10 2.017,36 0,00 4,13%
Foncaixa 11 2.131,01 0,00 4,45 %
Foncaixa 2 2,812,66 0,00 4,16%
Foncaixa 4 2.401,34 0,11 3,64 %
Foncaixa 7 2.240,67 0,38 5,21 %
Foncaixa 9 1.942,48 0,12 3,64 %
Fondbarclays I 2.303,65 0,92 3,82 %
Fondespaña I 1.906,47 0,23 4,20 %
Fondnatwest 1.844,32 0,00 4,78%
Fondoatlántico 2.495,87 1,98 4,56 %

'Fondpostal 2.698,68 -7,05 3,61 %
Fonsegur 2.297,08 0,63 4,71 %

Fondtesoro
Nombre V. Actual Dif. Rent.%
A. B. Fondtesoro 1.966,03 0,37 4,83 %
Ah. Corp. Cuenta 186.163,02 20,09 4,37 %
Ah. Corp. Deuda 1.916,98 0,50 5,07 %
BBV Activos 184.376,93 35,39 4,06 %
BBV Deuda Fondt. 21.077,52 9,43 6,59 %
BM Fondtesoro 1.890,54 1,75 9,33 %
BSN Tesorería 160.075,92 0,57 4,33 %
Dinermadrid 184.699,63 17,58 4,07 %
Fondeuda Ahorro 20.596,88 6,75 4,84 %
Fondeuda Efectivo 200.918,19 24,67 4,27 %

BOLSAS INTERNACIONALES
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merci

merci ... a todos (os que 
hacen posible que 
el mundo cambie

Gracias
por colaborar con nosotros

Manos Urilclas
Comité Ejecutivo:

Barquillo, 38-3®. 28004 Madrid.
TsI.: 308 20 20. Fax; 308 42 08
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StCESOS
El dueño de la casa de Castellón, en 
cuyo jardín han sido encontrados restos 
humanos, fue trasladado en la tarde de 
aye a los Juzgados de Plaza Castilla

Muere en un 
incendio que se 
declaró en su 
casa de Ubeda

Efe- Ubeda

Los bomberos de Ubeda 
(Jaén) hallaron ayer el cadáver 
de Gaspar Molina, de 58 años, 
que falleció en un incendio que 
se produjo a primeras horas de 
la mañana en la vivienda en la 
que residía sólo hace unos años.

Fuentes de los bomberos 
informaron que el cuerpo que
mado de Gaspar Molina apare
ció en extrañas circunstancias, 
ya que fue encontrado sentado 
en una silla situada en una ha
bitación contigua a la sala don
de se originó el fuego.

Los bomberos, que recibie
ron una llamada de alarma por 
el humo que salía de la vivien
da del fallecido, no han podido 
confirmar la hipótesis de los 
vecinos sobre la posibilidad de 
que prendiera fuego a su pija
ma.

Barcelona: 
detenidos nueve 
miembros de una 
red de contrabando 
a gran escala

Efe-Barcelona

La Guardia Civil ha deteni
do a nueve integrantes de una 
red dedicada al contrabando de 
tabaco a gran escala desde An
dorra y se ha incautado de 
100.000 cajetillas que se encon
traban en una nave industrial de 
Vilafranca del Penedés, infor
maron ayer fuentes de la Dele
gación del Gobierno en Cata
luña. Según las investigaciones, 
los detenidos habían realizado 
en los últimos meses operacio
nes dé contrabando de tabaco 
rubio con un volumen total de 
más de 6 millones de cajetillas 
y un valor superior a los 2^000 
millones de pesetas.

Incautados 272 
pares de zapatos 
falsos por valor de 
24 millones en 
Illueca (Zaragoza)

Efe-Zaragoza

El grupo de Investigación 
Fiscal y Aduanas de la Guardia 
Civil detuvo a Vicente G.R., de 
31 años, como presunto autor 
de un delito de estafa y a quien 
se le intervinieron 272 pares de 
zapatos falsos por valor de 24 
millones de pesetas en una 
empresa de calzado de Illueca 
(Zaragoza).

Capturado cuando piso tierra en Barajas procedente de Bolivia

Detenido el sospechoso de 
los crímenes de Castellón
La Guardia Civil tenía pre
visto poner en la tarde de 
ayer a disposición  judicial a 
Emilio Pellicer, el sospecho
so del caso de los crímenes 
de Castellón detenido en el 
aeropuerto de Barajas, 
quien será trasladado a uno 
de los juzgados de guardia 
de la madrileña Plaza de 
Castilla.

Efe- Madrid

Según informaron fuentes 
de la Dirección General de la 
Guardia Civil, el detenido iba 
a ser puesto a disposición judi
cial, una vez que los agentes de 
este Cuerpo que lo detuvieron 
en Barajas hayan concluido las 
primeras diligencias policiales.

Pellicer llegó al aeropuerto 
en un vuelo procedente de Bo
livia y tenía intención de tomar 
otro avión con destino a Valen
cia, pero fue capturado en cuanto 
pisó tierra en Barajas, hacia las 
13,00 horas.

Emilio Pellicer, sospechoso 
del caso de los crímenes de 
Castellón, fue detenido ayer 
cuando regresaba voluntaria
mente a España desde Bolivia 
y tenía intención, una vez en 
Madrid, tomar un vuelo para 
Valencia, informaron fuentes 
de la Dirección de la Guardia

Sabadell: el hachís incautado 
supera los 100 millones

Efe- Sabadell

El valor de los 200 kilos de 
hachís que la Policía Nacional 
se incautó el pasado miércoles 
en el maletero de un vehículo 
estacionado en un aparcamien
to de Sabadell habría superado 
en el mercado negro los 100 mi
llones de pesetas, según infor
maron ayer fuentes policiales.

Las mismas fuentes, que en 
un principio indicaron que la 
droga aprehendida era un cen
tenar de kilos, han señalado que 
los tres detenidos por este alijo 
son Luis P.R., de 40 años, Juan 
M.V.,de 46, y José A.L.,de29, 
todos ellos vecinos de Almería.

Los tres detenidos procedían 
de esta ciudad andaluza donde

Jt

Fue detenido en el aeropuerto de Barajas.

Civil. La captura del dueño de 
la casa de Castellón donde se 
han encontrado restos huma
nos ha sido posible al averiguar 
los agentes de la Guardia Civil 
encargados del caso que este 
hombre iba a llegar ayer al ae
ropuerto de Barajas en un vue
lo de la compañía Varig proce
dente de Santa Cruz de Bolivia, 
y'con escala en Brasil.

Las gestiones de los agentes 
confirmaron que había un pa

habían cargado la droga con él 
objetivo de vendería y comer
cializaría en distintas poblacio
nes de Cataluña.

La Policía Nacional mantie
ne abiertas las investigaciones 
del caso con la intención de 
poder identificar a los contac
tos que los tres acusados tenían 
en Sabadell y en diversas po
blaciones catalanas.

El hallazgo del alijo de ha
chís se produjo de forma casual 
cuando una patrulla de la Poli
cía Municipal se desplazó al 
aparcamiento de la avenida 
Onze de Setembre de Sabadell 
tras ser alertada' por un vecino 
que observó como un individuo 
rompía uno de los cristales de 
un automóvil.

sajero en el vuelo RG714 cuya 
identidad coincidía con la del 
sospechoso, por lo que mon
taron un dispositivo para dete
nerlo a su llegada a Madrid, 
que se produjo a las 13:00 ho
ras. Emilio Pellicer tenía un bi
llete reservado para, a su lle- 
gadaa Madrid, viajar a Valen
cia en el vuelo de la compañía 
Iberia IB8496 con destino en 
el aeropuerto de Manises, se
gún las fuentes.

Cuando la Policía Munici
pal acudió al lugar, el sospe
choso había huido, aunque los 
agentes encontraron en el sue
lo restos de hachís por lo que 
decidieron avisar a la Policía 
Nacional.

Efectivos de este Cuerpo, 
provistos de una orden judicial, 
hallaron la droga oculta en el 
maletero y camuflados de pai
sano esperaron la llegada del 
propietario del coche y sus dos 
compañeros, que se encontra
ban ausentes del apareamien
to.

Cuando llegaron los tres 
presuntos traficantes, la Poli
cía procedió a su detención y 
los puso a disposición de la 
autoridad judicial.

Incautadas en 
Navarra 22 obras 
atribuidas a 
pintores como 
Goya o Picasso

Efe- Pamplona

Agentes de la Guardia Civil 
se han incautado en Navarra de 
un total de 22 cuadros atribui
dos a pintores de reconocido 
prestigio como Picasso, Goya, 
Miró, Sorolla o Boticcelli, du
rante la investigación de un 
supuesto delito de contraban
do y falsificación de obras de 
arte.

Según informaron ayer fuen
tes de la Guardia Civil de 
Pamplona, la operación, en la 
que se ha procedido ya a la 
detención y posterior puesta en 
libertad de cuatro personas, 
continúa abierta y no se descarta 
que se efectúen nuevas incau
taciones y detenciones.

A través de las investigacio
nes, que comenzaron-a princi
pio de año dirigidas por el titu
lar del Juzgado de Instrucción 
número 3 de Pamplona, se co
noció la existencia en esta ciu
dad de un cuadro atribuido a 
Pablo Ruiz Picasso, que podría 
haber sido introducido en Es
paña procedente de Cuba. Se 
trata en concreto de la obra 
denominada «El perro y el ga
llo» (1921), de la época cubista 
sintética del pintor malagueño, 
una pintura similar a la que se 
encuentra en la galería de Arte 
de la Universidad de Yale (Es
tados Unidos).

La investigación realizada 
sobre el paradero de esta obra 
permitió, según dichas fuentes, 
conocer la existencia de una 
posible estafa en relación con 
este cuadro.

La información recopilada 
a partir de ese momento es la 
que hizo posible detectar la 
existencia de un mercado clan
destino de obras de arte proce
dentes de países hispanoame
ricanos, con firmas de pintores 
españoles y de otras nacionali
dades, de reconocido prestigio, 
aunque no se descarta la posi
bilidad de que algunas de ellas 
sean falsificaciones.

Ante la posibilidad de que 
«un importante cuadro» fuese 
vendido clandestinamente en el 
mercado nacional, lo que hubie
ra significado la pérdida de su 
control, se intensificaron las 
acciones de investigación y se 
procedió, bajo la dirección del 
mencionado juzgado, a efectuar 
diversos registros domiciliarios 
que dieron como resultado la 
incautación de las 22 obras.

Asimismo, se procedió a la 
detención de M.L.P.B., B .R.C., 
C.J.C.S. y M.E.L., como pre
suntos autores de diversos de
litos de contrabando y estafa, 
quienes tras prestar declaración 
fueron puestos en libertad a 
disposición judicial.Las obras 
se hallan depositadas en Coman
dancia de la Guardia Civil.
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Sofocado el 
incendio que se 
declaró en el 
aeropuerto de 
Londres

Efe- Londres

El incendio que desde prime
ras horas de ayer se había de
clarado en la terminal 1 del ae
ropuerto londinense de 
Heathrow quedó sofocado por 
completo, confirmó el portavoz 
de la estación aérea, Mark 
Phillips. No obstante, la termi
nal 1 permaneció cerrada hasta 
las 15.00 GMT y los vuelos 
desde y hacia ella fueron des
viados a las otras tres termina
les del aeropuerto.

En las carreteras de acceso a 
Heathrow se produjeron gran
des atascos y retenciones, mien
tras que seguían habiendo res
tricciones para entrar en el ae
ropuerto, que suspendió comple
tamente su actividad durante 
algunas horas.

Las emisoras de radio y te
levisión británicas pidieron a los 
usuarios que antes de ponerse 
en camino a Heathrow se pusie
ran en contacto con su compa
ñía aérea para comprobar si su 
vuelo ha sido cancelado, apla
zado o desviado a otros 
aeródromos.

El siniestro, que no causó víc
timas, comenzó a las 4.40 GMT 
por causas que se desconocen 
en una hamburgue-sería de la 
terminal 1, que fue evacuada de 
inmediato, y, ante el temor_de 
que el fuego se extendiera al 
resto del aeropuerto, se proce
dió a cerrar las otras tres termi
nales que lo componen.

Un portavoz de los Bombe
ros de Londres declaraba que 
«recibimos un aviso a las 4.38 
(GMT). Tenemos diez coches 
bomba destacados en la termi
nal 1, que ha sido evacuada». 
Más de 70 bomberos trabaja
ron en las labores de extinción 
del fuego. Hacia las 6.30 GMT 
reabrieron al público las termi
nales 2 y 3 del aeropuerto, el más 
grande de la capital británica.

Por su parte, una empleada 
de la compañía aérea British 
Midlands destacada en la termi
nal 1 declaró a la prensa que la 
evacuación se produjo en me
dio de una gran confusión.

Declaró en el juicio, la madre de una de las menores

”E1 Duque de Feria no me 
encargó las fotos de la niña"

Efe- Sevilla

Ana R.M., madre de una de 
las dos niñas fotografiadas 
semidesnudas junto al duque de 
Feria, dijo ayer en el juicio que 
ella hizo todas las fotos en las 
que aparece su hija, pero preci
só que lo hizo «sin morbo» y sin 
recibir dinero a cambio.

Rafael Medina, duque de 
Feria, se acogió a su derecho 
constitucional a no declarar y 
se remitió a lo que dijo durante 
la fase de instrucción, en el 
sentido de que él no hizo las fotos 
ni las encargó.

El juicio comenzó ayer con 
el rechazo a las cuestiones de 
nulidad de actuaciones, relati
vas al supuesto origen ilícito de 
las fotos, al haber sido sustraí
das a su propietario, y a la ins
pección que hizo la Policía en 
el domicilio sevillano del du
que de Feria y en dos hoteles 
donde se sacaron las fotos.

En su declaración ante los 
jueces, Ana reconoció que ella 
misma hizo las fotos a su hija 
con una cámara instantánea de 
Medina, pero precisó que él no

Italia: apuñala a su mujer delante 
del juez que iba a reconciliarles

Efe- Roma

Pietro Strangis, de 45 años, 
apuñaló a su mujer en la ofici
na del juez de la localidad ita
liana de Catanzaro (sur), que les 
había llamado para intentar re
conciliarles porque la esposa, 
Giuseppina Lombardo, quería 
pedir el divorcio.

Cuando la mujer insistió en

El duque no declaró.

se las encargó, que tampoco le 
pidió que le llevase a la niña ni 
que la desnudase, no percibió 
dinero por ello ni dejó sola a la 
niña con el aristócrata.

En las fotos, publicadas por 
la revista «Interviú» en mayo de 
1993, aparecen dos niñas de 
unos 8 años desnudas o semi
desnudas, saliendo de la ducha 
y pintándose los labios, y una 
de ellas desnuda en brazos de 
Medina.

que había decidido terminar con 
su matrimonio, Strangis sacó 
una navaja automática de uno 
de sus bolsillos y se lanzó ha
cia su esposa, a la que causó 
heridas en las manos y en una 
pierna cuando ésta intentaba de
fenderse.

El juez, que había llamado 
a la pareja y a sus respectivos 
abogados para acabar con las

El fiscal pide para el duque 
de Feria 14 meses de prisión por 
delitos de abusos sexuales y 
prostitución, mientras que para 
la madre de la pequeña solicita 
un año y medio de prisión y la 
retirada de la patria potestad 
durante cuatro años.

Ana dijo a los jueces que 
Medina le había hablado en 
ocasiones de que «tenía una 
inclinación especial por las ni
ñas» pero añadió que «no lo 
tomé a mal porque explicaba 
que le habría gustado tener una 
hija», yaque sólo ha tenido dos 
varones de su matrimonio.

La mujer señaló que estuvo 
unas 15 ó 20 veces en la Casa 
de Pilatos de Sevilla, domici
lio del duque, y que las fotos 
fueron hechas allí mismo, en dos 
hoteles de Sevilla y en su pro
pio domicilio. Justificó su pre
sencia en casa por que venían 
del parque acuático, donde ha
bía mucha cola en las duchas, 
y se aseaban en su cuarto de ba
ño, y en cuanto a las instantá
neas en las que la niña aparece 
pintándose los labios, la ma-dre 
dijo que era muy presumida.

continuas peleas que tenían des
de hacía tiempo, intentó defen
der a la agredida hasta que lle
garon a la oficina varios agen
tes de la Policía financiera 
alertados por el ruido.

El agresor fue inmediata
mente arrestado por intento de 
homicidio y la mujer fue tras
ladada a un hospital, aunque las 
heridas no revistieron gravedad.

Hallan muerta a 
una anciana que 
desapareció en el 
bosque de Castell 
D'Aro

Efe-Barcelona

Una mujer de 77 años, que 
desapareció el pasado jueves 
por la tarde, .fue encontrada 
muerta ayer en un bosque de 
Castell d’Aro (Gerona), infor
maron fuentes de los bomberos 
de la Generalitat.

Salió a buscar setas

Según las fuentes citadas, el 
hijo de la víctima denunció en 
la mañana de ayer en la comi
sariado los Mossos d’Esquadra 
que Pilar B. R., que vivía sola, 
salió el pairado jueves a buscar 
setas por el bosque y que ayer 
por la mañana aún no había re
gresado a su hogar. Mossos 
d’Esquadra y Bomberos de la 
Generalitat iniciaron la búsque
da y encontraron el cadáver a 
las tres y media de la tarde de 
ayer en la zona denominada 
«Barrio de laCrota», aunque por 
el momento se desconocen las 
causas de su fallecimiento.

Detenido un 
hombre que 
enviaba a mujeres 
a burdeles 
españoles

Efe- Varsovia

La Policía detuvo al ciuda
dano polaco Aleksander M., 
acusado de reclutar mujeres con 
destino a burdeles de España, 
y halló en un piso información 
detallada sobre jóvenes que 
sospecha fueron llevadas a ese 
país sin papeles en regla.

La fiscalía regional de 
Szczecin (noroeste) descubrió 
que el detenido colaboró ante
riormente con otro polaco, 
Waldemar Cz., y que ambos se 
ocupaban de pasar ilegalmen
te a las mujeres por la frontera 
germano-polaca.
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a Las doce campanadas del reloj de la 
Puerta del Sol durarán entre 24 y 38 
segundos, el doble de los 17 segundos 
que tardaron el año pasado

Las campanadas del reloj de la Puerta 
del Sol durarán el doble este año

Los españoles podrán reno
var la tradición de tomar las 
doce uvas, el próximo 31 de 
diciembre, aun ritmo más-lento 
que el año pasado, ya que las 
doce campanadas del reloj de 
la Puerta del Sol durarán en
tre 24 y 38 segundos, el doble 
de los 17 segundos que tarda
ron el año pasado.

Así lo manifestó ayer el 
consejero de Obras Públicas 
de la Comunidad de Madrid, 
Luis Eduardo Cortés, quien ga
rantizó que «las campanadas 
sonarán este año a intervalos 
más espaciados para que haya 
más tiempo para tomar las doce 
uvas, incluso sin pelarías».

Cortés señaló que la dura
ción de las doce campanadas 
será «la sorpresa para este fin 
de año», mientras que «la sor
presa del año pasado fueron las 
campanadas a un ritmo muy 
rápido».

El consejero de Obras Pú
blicas ofreció uña rueda de 
prensa con los relojeros de la

Casa Losada, Pedro Ortiz y Je
sús López, encargados del 
mantenimiento, conservación 
y restauración del reloj de la 
Puerta del Sol, y el relojero 
suizo Philippe Pellaton, del 
Museo Internacional de Relo
jería, responsable de la super
visión de los trabajos.realiza- 
dos por la Casa Losada.

La rehabilitación del reloj, 
realizada por la Relojería 
Losada, consistió en tres mo
dificaciones, de las cuales la 
fundamental fue la sustitución 
de los reguladores de las cam
panadas, que no estaban 
operativos, para que tengan un 
margen de entre 24 y 38 segun
dos de duración. Philippe 
Pellaton manifestó que la res
tauración del reloj vale la pena 
por «su valor histórico y me
cánico», al tiempo que asegu
ró que «los relojeros Losada 
han hecho un estupendo tra
bajo y los españoles deberían 
estar orgullosos de tener unos 
relojeros como ellos». Efe

La infanta Cristina recibió la
medalla del 125 aniversario de
Cruz Roja

La infanta Cristina recibió 
ayer en Barcelona la medalla del 
125 aniversario de la Cruz Roja 
de manos del presidente de esta 
organización en la capital cata
lana, Salvador Alemany. Con este 
acto, en el que la infanta Cristi
na firmó en el libro de honor de 
la institución en Barcelona, se 
cierra el programa conmemora
tivo de los 125 años de la Cruz 
Roja.

Tanto el presidente de la Cruz 
Roja española, Juan Manuel 
Suárez del Toro, como otros res
ponsables locales de este orga
nismo presentes en el acto des
tacaron la participación de la Cruz 
Roja en programas de coopera
ción y de acciones de ayuda 
humanitaria en varios países del 
mundo.

En el ámbito catalán, donde 
cuenta con 88.000 socios y unos 
22.000 voluntarios distribuidos 
entre 123 oficinas locales, la Cruz 
Roja ha centrado sus actividades 
y servicios especialmente en la 
juventud, los jubilados y los 
colectivos sociales con más di-

CittzSojj
OfUin*» Aulonó^ 

tft CsIoteA»
PfO*Wl3i5 y loo

■^ ií« Baroloo 1

La infanta Cristina junto con el presidente de Cruz Roja Española, 
Juan Manuel Suárez del Toro.

Amenábar presentó "Abre 
los ojos", una fina línea que 
separa la realidad y el sueño

ficultades económicas y de integración como inmigrantes y 
refugiados. Desde un punto de vista asistencial, la Cruz Roja 
continúa gestionando algunos centros sanitarios del territo
rio catalán como los hospitales de la Cru»Roja de Barcelo
na, de L’Hospitalet del Llobregat y de Lleida, además de un 
banco de sangre, una escuela de enfermería y 475 ambulan
cias, entre otros vehículos de salvamento rápido.

El pasado mes de julio, el presidente de la Generalitat, 
Jordi Pujol, y el ex-alcalde de Barcelona, Pasqual Maragall, 
fueron también distinguidos con la medalla conmemorativa 
del 125 aniversario de la Cruz Roja. Efe

Después de consagrarse 
como el director más joven del 
cine español con «Tesis», 
Alejandro Amenábar juega en 
«Abre los ojos» con la fina 
línea que separa el sueño y la 
realidad, conformando un 
mosaico lleno de preguntas sin 
respuesta que se estrena el 
próximo viernes. «Abre los 
ojos» es una angustiosa pesa
dilla que narra la historia de 
César (Eduardo Noriega), un 
chico rico y guapo que no duda 
en robarle la chica a su mejor 
amigo (Fele Martínez).

Durante su fiesta de cum
pleaños conoce a Sofía 
(Penélope Cruz) y se enamo

ra de ella instantáneamente, 
pero debe luchar contra el amor 
neurótico de Nuria (Najwa 
Nimri), quien, desquiciada, 
lanza su coche contra un ba
rranco. Ella muere y Cesar 
queda tan desfigurado que su 
cara resulta monstruosa.

Pasan los meses y ningún 
cirujano ha conseguido restau
rar el rostro de César, Sofía no 
quiere mirarle a la cara y en 
un momento de desesperación 
se emborracha y aparece dor
mido en la acera.

A partir de entonces todo 
parece haber cambiado, Sofía 
lo ama y los cirujanos le re
construyen el rostro. Efe
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Homenaje al Guggenheim de
Bilbao en la gala anual de
Nueva York

EI Museo Guggenheim de 
Bilbao recibió un homenaje, con 
ocasión de su reciente inaugura
ción, en la cena de gala anual 
celebrada por la Cámara de Co
mercio hispano-estadounidense 
en la ciudad de Nueva York.

La cena estuvo este año or
ganizada en asociación con la 
Fundación Solomon R. 
Guggenheim y los fondos recau
dados en ella estarán destinados 
a ambas instituciones.

Al acto asistieron unas cua

El director del Museo Guggenheim de Bilbao y su esposa, junto al 
diputado de Vizcaya José Ternera, durante la gala.

El permiso para que los Saboya 
puedan regresar a Italia 
desempolva viejos fantasmas

El permiso de la Cámara de diputados para que regresen los 
miembros varones de la Casa de Saboya, la última Familia Real 
de la monarquía italiana, ha desempolvado viejos fantasmas y 
dividido a las fuerzas de la mayoría que apoya al gobierno de 
centro-izquierda de Romano Prodi.

La ajustada y acalorada votación en laque se aprobó el decreto 
ley constitucional -276 votos a favor, 204 en contra y 5 absten
ciones- demuestra que la palabra «monarquía» aún despierta 
enconados sentimientos en la clase política italiana.

En teoría, no iban a apoyar el decreto los secesionistas de 
la Liga Norte, los parlamentarios de Refundación Comunista 
y los republicanos, pero finalmente los «noes» al regreso de los 
Saboya superaron en unos 150 a los previstos. Porque, a pesar 
de las indicaciones de sus dirigentes, muchos miembros del 
Partido Democrático de la Izquierda (PDS, ex comunista, prin
cipal fuerza de la coalición gubernamental Olivo) votaron con 
el corazón en vez de respetar la disciplina de voto.Marta Rullán.

trocientas personas, representan
tes en su. mayoría de empresas y 
firmas legales y financieras neo
yorquinas.

Durante la celebración, el 
presidente y consejero delegado 
del Banco de inversiones Merrill 
Lynch, David Komansky, reci
bió el premio Guggenheim «en 
reconocimiento al activo papel 
que esta entidad ha desempeña-

do en el proceso de transformación financiera de Vizcaya».
El presidente de la diputación vizcaína, Josu Bergara, figu

raba entre las personalidades que asistieron a la cena en la que 
hizo un breve discurso para subrayar la importancia que la creación 
del Museo ha tenido dentro del plan de renovación urbanística 
de Bilbao, que incluye otras obras como la ampliación de la red 
metropolitana y del puerto.

EEUU se vuelca ahora con la 
familia Thompson, de raza 
negra, tras un parto de 6 niños

El cumpleaños de Sinatra, entristecido por 
los falsos rumores de su muert

Frank Sinatra, «La voz» de la música contemporánea, cumplió 
ayer 82 años rodeado de su familia, amigos y de los continuos 
rumores sobre su fallecimiento que ensombrecen lo que debe
ría ser una celebración de vida. Mientras la prensa del corazón 
quiere apagar con sus especulaciones una de las voces más 
importantes del mundo de la música, Sinatra sólo tenía pla
neado apagar las 82 velas de su pastel de cumpleaños en este 
día tan señalado.

Apagó las velas de una «tarta de cumpleaños tradicional», 
explicó su portavoz Susan Reynolds respecto a la celebración 
del cumpleaños de el «viejo de ojos-azules».

El resto fue una velada normal, rodeado de su esposa Barbara 
y de sus hijos Tina, Nancy y Frank Jr, en su casa de Berverly 
Hills.Rocío Ayuso

La familia Thompson, de 
raza negra, que el pasado mayo 
tuvo seis hijos en un solo par
to, ha comenzado a recibir ahora 
ayudas, regalos y dinero, des
pués de que cobrara notoriedad 
el caso de los séptuplos de una 
familia blanca en lowa.

Jacqueline Thompson, na
tiva de Trinidad, y su esposo 
Linden Thompson de Guayana, 
tuvieron hace siete meses seis 
hijos en un mismo parto, uno 
de los cuales no sobrevivió.

Aunque en los meses tras
curridos, el caso apenas tuvo 
trascendencia en los medios de 
comunicación, ahora la fami
lia ha comenzado a recibir ayu
das: una casa, una furgoneta y 
pañales y biberones para toda

la infancia. La notoriedad al
canzada por el matrimonio de 
raza blanca Kenny y Bobbi 
McCaughey, quienes fueron 
padres de siete hijos en un solo 
parto, en lowa, hizo que nume
rosas empresas, instituciones 
y medios de comunicación se 
volcaran a ayudarles.

Según señala hoy el diario 
«USA Today», para algunos, 
la repentina ayuda para los 
Thompson ha llegado a través 
del caso de los McCaughey 
pero, para otros, ha sido una 
cuestión de «raza».

Según estos últimos, con
trasta la inmediata ayuda para 
los siete niños nacidos de un 
mismo parto en el seno de una 
familia blanca y la demora de

Schiffer asiste en Mé
la inauguración de u 
Fashion Cafe

Claudia Schiffer inauguró 
el pasado jueves, en la ciudad 
de México el «Fashion Cafe 
Mexico», la primera sucursal 
en Latinoamérica de la cade
na de establecimientos del 
mismo nombre. Schiffer, en su 
breve visita a México, se re
unió con la prensa para hablar 
sobre el nuevo «Fashion Cafe», 
cadena de la cual es copropie
taria, junto a las modelos 
Naomi Campbell y Elle 
McPherson. «Elegimos Méxi
co para abrir esta nueva su
cursal por ser una ciudad donde 
se puede salir y hacer vida 
social, cuando estoy aquí me 
gusta salir con mis amigos», 
señaló la modelo, quien tam
bién destacó su importancia

turística. Atlaró que ninguna de 
sus socias pudo acudir a la in
auguración del nuevo estable
cimiento debido a que Campbell 
tenía compromisos inaplaza
bles, mientras que McPherson 
no pudo viajar por estar emba
razada. Schiffer habló también 
con la prensa de la película «The 
Blackout», en la que por primera 
vez interpreta a un personaje 
protagonista y que ha sido ca
lificada como una historia de 
alto contenido erótico con es
cenas sexuales explícitas entre 
dos mujeres. «La película no 
tiene en absoluto escenas homo
sexuales», afirmó la alemana, . 
quien además manifestó su sa
tisfacción por esta incursión en 
el cine. Campbell, McPherson y Schiffer, propietarias de la cadena Fashion Café.

La estadounidense 
Autumn Jackson, 
condenada por 
extorsionar a Bill 
Cosby

La estadounidense Autumn 
Jackson ha sido condenada a 26 
meses de prisión por haber inten
tado extorsionar 40 millones de 
dólares al actor Bill Cosby con 
la amenaza de revelar que era su 
hija. Jackson, quien ayer pidió 
perdón al actor con la esperanza 
de no ser encarcelada, tendrá la 
posibilidad de reducir la conde
na si entra en un programa de 
trabajo y educativo, según la 
sentencia. La juez Barbara Jones 
explicó que había decidido una 
pena inferior a la prevista por la 
ley, que es de 57 a 71 meses de 
cárcel, porque, entre otras circuns
tancias, la acusada se vio influida 
por otro inculpado, José Medina, 
que planeó el chantaje. La sen
tencia subraya que Jackson, de 
23 años, podría seguir un progra
ma intensivo de trabajo, educa
tivo y de autoestima.
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El matrimonio Ricardo Bofíll-
Chabeli Iglesias ya tiene el
divorcio

Un juez de Madrid ha de
clarado «disuelto por divor
cio» el matrimonio formado 
por Chabeli Iglesias y Ricar
do Bofill, tras la demanda pre
sentada por ambos en febre
ro de 1995, apenas un año y 
medio después de su boda, que 
se celebró en B arcelona el 12 
de septiembre de 1993.

Fuentes jurídicas indica
ron a Efe que el juez de Pri
mera Instancia número 27 de 
Madrid, Miguel Angel García 
Alonso, ha estimado la deman
da de divorcio formulada por 
ambos cónyuges, basada, en
tre otros argumentos, en la se
paración de hecho que ya 
mantenían.

La resolución explica que 
la solicitud de divorcio de 
Chabeli y Bofill fue plantea
da «de mutuo acuerdo», y que 
junto a ella se presentó una

8

«propuesta de convenio regu
lador» que ha sido aprobada 
judicialmente porque no per
judica a ninguno de los cón
yuges «ni en caso de que hu
biera menores, daños para los 
hijos».

La sentencia ordena ade

más que se expida el «oportu
no despacho» al Registro Civil 
para que en la inscripción del 
matrimonio, que se encuentra 
en Barcelona, conste al margen 
la disolución del enlace.

Para este procedimiento ju; 
dicial, los ex contrayentes han 

Nacho Di ato: "España no
tiene una ultura de

El bailarín y director ar
tístico de laCompañíaNacio- 
nal de Danza desde 1990, 
Nacho Duato, dijo ayer en 
Murcia a Efe que en España 
«no existe una cultura de la 
danza y del baile» y agregó 
que «estamos todavía muy 
atrasados con respecto a otros 
países». En este sentido aña
dió que se necesitan ayudas, 
ya que esta compañía es na
cional y cuenta con un presu
puesto «bastante bajo compa
rado con una compañía nacio
nal francesa, alemana u ho
landesa que nos triplican en 
presupuesto».

Nacho Duato realizó ayer 
estas declaraciones a Efe con 
motivo de la puesta en esce
na -ayer y hoy- en el Audito
rio y Centro de Congresos de 
Murcia de sus coreografías 
más recientes. En este pano
rama, que Duato definió de 
«atrasado», resaltó que «va
mos saliendo poco a poco, 
aunque es necesario conven
cer a lá gente de que la danza 
debe estar en el espacio cul
tural de nuestro país, en el 
lugar que le corresponde, 
como está la literatura o la 
arquitectura». El bailarín va
lenciano manifestó que el mi

danza"

«
M
»

«
m

nisterio de Educación y Cultura 
es responsable de potenciar la 
danza, y subrayó que le satisfa
ce enseñar a los bailarines lo que 
él ha aprendido.

Dijo que no echa de menos el 
baile, ya que lo dejó porque sen
tía que «no podía llegar a todo, 
tenía muchas cosas en la cabe
za» e indicó que le interesa tener 
tiempo para él, «me interesa el

otorgado poderes a un procu
rador de Madrid, Argimiro 
Vázquez Guillén, ya que nin
guno de los dos reside en la 
capital, donde debía presentarse 
lademandaal ser el último lugar 
de residencia del matrimonio, 
informaron las fuentes.

cine, poder leer, escuchar mú
sica y preparar mis coreogra
fías». Asimismo, dijo que su 
compañía, formada por jóve
nes de 16 y 17 años, está com
puesta por bailarines de ver
dad, que «no bailan para co
mer, sino que comen para bai- 
lar, porque demuestran mu
cho amor por su trabajo, y eso 
el público lo ve». Efe

Madrid muestra peonzas y 
cometas del lejano Japón

Peonzas y cometas, dos de los «juguetes» más antiguos del 
Japón, se muestran en una exposición abierta al público en la 
antigua sede del Museo Español de Arte Contemporáneo (ME AC) 
de Madrid. Cerca de cincuenta peonzas y otras tantas cometas 
son muestra de una tradición milenaria introducida en Japón 
desde Corea y China y que fue, durante mucho tiempo, privi
legio de aristócratas, hasta que en el siglo XVIII se popularizó 
a través de espectáculos como la famosa lucha de peonzas. 
Multiplicidad de colores, formas y materiales en una exposi
ción que plasma la evolución de estos juegos, que y a son parte 
del arte japonés. Actualmente existen alrededor de mil clases 
de peonzas en Japón.Efe

Los cuadernos de Fellini 
podrían perderse mientras 
sus herederos discuten

El «Libro de los sueños» de Federico Fellini, dos grandes 
cuadernos con apuntes y dibujos en los que el cineasta, falle
cido en octubre de 1994, anotaba lo que recordaba de la acti
vidad onírica nocturna, podrían perderse mientras sus herede
ros siguen discutiendo a quién pertenecen. El crítico cinemato
gráfico y biógrafo del cineasta, Tullio Kezich, advirtió ayer, 
viernes, que estos dos volúmenes únicos, muchos de cuyos di
bujos Fellini convirtió luego en escenas de películas, «son de 
material más que perecedero», y mientras sus herederos no lle
gan a un acuerdo sobre lo que es una propiedad indivisible, «el 
tiempo pasa y las hojas se vuelven amarillas». Efe

La tuberculosis y el VIH 
proliferan en las cárceles

Las cárceles de Europa sufren una elevada incidencia de 
tuberculosis combinada en muchos casos con el virus de 
inmunodeficiencia humana (VIH), debido a las jeringuillas 
contaminadas y a la práctica del sexo sin protección. Así lo 
indican datos de la oficina regional de la Organización Mun
dial de la Salud (OMS), con sede en Copenhague, que ayer viernes 
presentó un informe sobre el riesgo sanitario que implican di
chas enfermedades infecciosas para la población reclusa. Efe

La princesa Victoria de 
Suecia estudiará Ciencias 
Políticas en Uppsala

La princesa Victoria de 
Suecia, heredera del trono, ha 
conseguido una plaza para 
estudiar ciencias políticas en 
la universidad de Uppsala 
entre un total de 1.106 candi
datos, según las listas que 
acaba de publicar la presti
giosa institución sueca, infor
mó ayer la prensa. Victoria, 
de 20 años, empezará el cur
so el próximo 19 de enero, y 
mientras tanto reducirá sus ac
tividades públicas para aliviar 
la tensión que ha sufrido en 
los últimos meses. Hace unos 
días, la jefa de prensa de la 
Casa Real, Elisabeth Tarras- 
Wahlberg, reconoció en pú
blico que la heredera de la 
corona sufre de anorexia, que 
se inició con una cura de adel
gazamiento mientras laprin- 
cesaestudiabafrancés en París 
el pasado verano. La Corte 
salió así al paso de los rumo-

res de prensa que comentaban 
la extrema delgadez de la hija 
mayor de los reyes Carlos XVI 
Gustavo y Silvia, quienes apo
yan totalmente a su primogéni
ta. Efe
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HORIZONTALES.- 1: Provincia de Letonia.- 2; Tierra alta, próxima a la cordillera de los 
Andes. Al revés, adverbio de tiempo antiguo.- 3: Jefe de una mafia. Abreviatura trigonométri
ca. Consonante repetida.- 4: Figurado, afluencia de personas. Hueso de la cadera. 
Antiguamente, corazón.- 5: Al revés, pronombre reflexivo. Pronombre personal. Cierta flor.- 6: 
Bebida alcohólica. Decíase del navío de tres puentes y más de ciento veinte cañores.- 7: 
Ágata listada.En Derecho, ordenamiento procesal.- 8: Maestro budista tibetano. Cierto caba- 
llo.AI revés, nombre de consonante.- 9: Sufijo que designa un radical químico. Detrás. 
Conjunción consecutiva.-10: Adverbio negativo. Preposición. En arquitectura, pedestal de la 
columna, considerándolo desnudo de las molduras alta y baja.-11: Poeta griego.

VERTICALES.-1: Tela de algodón.- 2: Papel, piel o tela que cubre la parte superior del vari
llaje del abanico. Río de la vertiente cantábrica.- 3: Parte, porcentaje. Compongo en verso.- 
4: Número. Cafó traido de Arabia. Número romano.- 5: Símbolo químico. Cierto arte. 
Preposición.- 6: Conjunción. Etabiece, instala.- 7: Repiten ayes en manifestación de pena o 
dolor. Fuerza, vigor.- 8: Que no es divisible por dos. Pueblo de estirpe nórdica. Consonante 
repetida.- 9: Consonante repetida. Instituye un nuevo empleo o dignidad. Al revés, borrache
ra.- 10; Cosa Íntegra (Fem). Levante, Oriente.-11: Antiguo instrumento astronómico.
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Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y vertlcalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras
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Escribir cada palabra en círculo, según las defi
niciones, partiendo de la casilla indicada con la 
flecha y de izquierda a derecha, es decir, en el 
sentido de las agujas del reloj.

1: Gabán.- 2; Basura.- 3: Alcachofa.- 4: Gárrulo, 
enfadoso y sin sustancia.- 5: Espaciar, haer 
menos frecuente.- 6: Contrastar los pesos y 
medidas.- 7: Pérdida del habla por un desorden 
cerebral.- 8: Incomunicar.- 9: Prevenir, poner a 
la mano alguna cosa.- 10: Carbonato sódico 
usado en las fábricas de jabón.-11: Diminutos.- 
12: Corten una cosa de una parte a otra

ARIES. Su salud sigue mejorando 
muchísimo. Una llamada telefónica 
con la que no contaba le hará sentir- 
se muy optimista.

TAURO. Salud un poco delicada. 
Escuche a sus familiares y muéstrese 
moderado al exponer sus pimtos de 
vista. Ligera mejoría en el amor

GÉMINIS. Energía y vitalidad. 
Aunque el tiempo no acompañe 
tendrá gran apetencia de salir a la 
calle. No sea excesivamente franco

CÁNCER. Salud con pequeñas 
molestias. Hoy tendrá tendencia al 
enfrentamiento con cierta persona. 
Encontrará en el amor el consuelo 
necesario
LEO. Salud muy buena. Su buena 
forma física repercutirá de forma 
positiva en su rendimiento. Por el 
momento deberá retrasar sus pro
yectos en el amor
VIRGO. Salud excelente. Las intri
gas de una persona a quien conside
raba su amigo le crearán problemas. 
Muéstrese tal como es

LIBRA. Salud como en días pasa
dos. Las demoras a las que se verá 
sujeto le llenarán de irritación. La 
armonía predominará en su rela
ción
ESCORPIO. Remitirán sus proble
mas musculares. Suerte en el plano 
económico, pero modere su ambi
ción. Haga caso a su corazón

SAGITARIO. Salud bastante 
buena. Día propicio para sincerarse 
consigo mismo y quitarse la venda 
de los ojos en todos los sentidos de 
la vida
CAPRICORNIO. Salud óptima. 
Aproveche el día para repasar bien 
sus cuentas y no cometer equivoca
ciones. Jomada positiva en el amor

ACUARIO. Salud bastante buena. 
Trate de relajarse esta jomada y aun
que no lo necesita acumule energías 
para los próximos días.

PISCIS. Salud perfecta. Se sentirá 
nervioso al ver que existe cierto pro
blema familiar. No trate de cambiar 
la forma de ser de su pareja
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na Mijatovic: "No soy supermán, 
pero la verdad es que la 
recuperación va estupenda y nos 
está sorprendiendo a todos"

"Estoy con sanas, con fuerza y con moral”, dice el delantero del Real Madrid

Suker: "Me he reencontrado
con el gol, no he resucitado''
El croata Davor Suker se
ñaló ayer que «siempre» 
confió en sus posibilidades, 
y que con sus dos tantos al 
Oporto ve las cosas «de otra 
manera», por lo que conclu
yó que «hay jugador para 
rato».

Efe - Madrid

«Me he reencontrado con el 
gol y con mi juego, pero no he 
resucitado. Siempre he metido 
goles y sabía que los volvería a 
meter. Ha sido un partido, el del 
Oporto, muy importante, porque 
conseguimos la clasificación 
para cuartos de final de la Liga 
de Campeones y además marqué 
dos goles y creo que hice un buen 
partido».

Suker cree que el fin de su 
sequía de goles ya ha conclui
do.

«Estas dos semanas de entre- 
naniiento me han venido muy 
bien. Y creo que lo he demos
trado. Ahora me encuentro con 
ganas, con fuerza y con moral 
para seguir jugando y goleando, 
que es lo mió».

El propio Suker fue quien 
sacó el asunto del posible rival 
en la Liga de campeones. «Ayer 
se me olvidó comentar que uno 
de los rivales menos complica
dos, quizá, sería el Dinamo de 
Kiev. Jugué con Croacia ante 
Ucrania y casi todos sus juga
dores eran del Dinamo y me 
parecieron accesibles».

Ante la referencia de su en
frentamiento con el Barcelona, 
Suker sonrió y dijo: «No, no tiene 
nada que ver con que golearan

Raúl y Seedorf están recuperados y 
jugarán el domingo frente al Mérida

Efe - Madrid

Alfonso del Corral, jefe de 
los servicios médicos del Real 
Madrid, confirmó que tanto Raúl 
como Seedorf están perfecta
mente recuperados de sus peque
ñas dolencias y no habrá proble- 
nias para que el entrenador cuen
te con ellos, si lo ve oportuno, 
para el partido del domingo.

, Respecto a Pedja Mijatovic 
comentó que su recuperación va

El delantero madridista Davor Suker se reencontró con el gol en el partido con el Oporto. EFE

al Barca. Es que me parecieron 
un rival perfectamente accesi
ble para el Real Madrid»..

Respecto a su posible parti
cipación en un programa de fin 
de año televisivo para conducir 
el tránsito de un año a otro con 
las doce campanadas, Suker dijo: 
«Soy un deportista y no un pre
sentador de televisión. Es ver
dad que me han hecho una ofer
ta, pero en mi mente sólo está el 
fútbol y el Real Madrid. De to
das formas no sé lo que haré, 
porque hay más personas impli
cadas. Pero si por mí fuera no lo 
haría». 

por muy buen camixio, mejor de 
lo previsto porque no tiene do
lor, pero que los plazos se man
tienen. «En este tipo de lesiones 
conviene ir con mucha precau
ción para evitar recaídas», dijo.

El parte médico incluye tam
bién aChristian Panucci, que se 
encuentra en Italia recuperándo
se de una lesión de tobillo. «Ven
drá el próximo lunes a que le 
veamos. Le recetamos unainmo- 
vilización durante 10 días y en

Por su parte, el jugador del 
Real Madrid Predrag Mitajovic, 
cuya evolución de la dolencia que 
le mantiene de baja está sorpren
diendo por lo positivo, señaló 
ayer que se encuentra muy bien 
y con mucha confianza, aunque 
no se adelantarán los plazos de 
su recuperación.

«Estoy muy bien. No tengo 
ningún tipo de dolor y sí mucha 
confianza. Si hubiera que jugar 
un partido importante como el 
del Oporto seguro que arriesga
ría, pero ésta no es la situación 
y los próximos tres partidos 
deben concluirse con victorias

Italia le han comentado que quizá 
convendría que la tuviera cua
tro o cinco días más. No es pro
blema. Le veremos la próxima 
semana y evaluaremos cuál es 
la situación en la que se encuentra 
el tobillo», comentó Del Corral.

Roberto Rojas, lateral dere
cho del Madrid B, estáentrénán- 
dose con el primer equipo des
de el pasado martes y podría, si 
las necesidades así lo indican, 
entrar en la convocatoria.

del Real Madrid», dijo el juga- 
dor montenegrino.

«He hablado con los médi
cos y con el entrenador y me han 
dicho que no merece la pena 
arriesgar y forzar para jugar un 
partido más o menos. Es una 
lesión muy traicionera y cuan
do tengo que estar bien es a partir 
de primeros de año.

No soy supermán, pero la 
verdad es que la lesión va estu
penda y nos está sorprendien
do a todos, porque hago cosas 
desde el principio que sólo se 
hacen al final de la recupera
ción», comentó.

El propio Rojas lo confirma
ba: «Estoy muy contento con la 
llamada de Jupp Heynckes para 
que me entrene con el primer 
equipo, pero no quiero hacer
me ilusiones. La ausencia de 
Panucci es determinante en esta 
situación. Si Heynckes no me 
convoca, seguiré jugando en el 
Madrid B, que es lo mío, pero 
es una oportunidad que inten
taré aprovechar entrenándome 
al máximo».

El estadio Santiago 
Bernabéu cumple 
el domingo 
cincuenta años

Efe - Madrid

El estadio Santiago 
Bernabeu, inaugurado el 14 de 
diciembre de 1947, cumplirá el 
próximo domingo 50 años de 
vida, y des,de entonces muchos 
han sido los cambios que ha 
sufrido el recinto e incluso su 
césped, que ahora cuenta con una 
calefacción que impide la exis
tencia de nieve en el invierno.

En 1943, los herederos del 
conde Maudes le vendieron al 
Real Madrid los terrenos anexos 
al Viejo Chamartín a ocho pe
setas el pie. El Madrid necesita 
dos millones de pesetas para 
hacer efectiva realizar la com
prad

El 22 de junio de 1944 el club 
adquiere mediante un crédito 
dichas parcelas y el 5 de septiem
bre se celebra la exposición de 
proyectos. El primer premio se. 
otorga a los arquitectos Manuel 
Monasterio y Luis Alemany. El 
nuevo estadio se financia con la 
emisión de 30 millones de pe
setas en obligaciones y las obras 
del estadio empiezan en junio de 
1945. La primera fase incluía la 
construcción de los laterales. El 
aforo de Chamartín en aquella 
época era de 75.000 espectado
res.

La segunda fase de la obra, 
inaugurada el 19 de junio de 
1954, continuó con el cierre del 
segundo y el tercer anfiteatro y 
aumentó la capacidad a 100.000 
espectadores. Los costes se ele
varon a 68 millones de pesetas.

El 2 de enero de 1955, la junta 
general de socios acordó que el 
estadio llevara el nombre de su 
presidente, Santiago Bernabeu. 
El campo del Real Madrid füe 
remodelado con motivo del 
Mundial’82, que se disputó en 
España. El estadio mejoró sus 
instalaciones, su fachada exte
rior y se invirtieron en estas obras 
500 millones de pesetas.

Además de los 
videomarcadores, se colocó la 
cubierta, se ampliaron las loca
lidades sentadas y se redujo la 
capacidad a 90.000 espectado
res. El Madrid mejoró la ima
gen de su estadio en 1994, au
mentó el número de asientos y 
se gastó en la reforma 6.000 
millones de pesetas.

En la temporada 94-95 el Real 
Madrid dio un nuevo paso ade
lante. Instaló un sistema de ca
lefacción que conserva el cés
ped como una auténtica alfom
bra, incluso en los días más 
gélidos del invierno.

El Real Madrid no sabe lo que 
es ver la nieve en el terreno de 
juego. Los 36 kilómetros de 
tuberías de polietileno, situadas 
a 25 centímetros del césped, 
posibilitan este milagro.

A través de esta red de tube
rías, viaja el agua que procede 
de dos calderas ubicadas en la^ 
parte baja del estadio.
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Javier Pérez se 
querellará contra 
Antic por llamarle 
"prostituta"

Efe - Santa Cruz

El presidente del CD 
Tenerife, Javier Pérez, anunció 
ayer que presentará una quere
lla por la vía penal contra el téc
nico del Atlético de Madrid, 
Radomir Antic, quien el jueves 
manifestó, en respuesta a decla
raciones de Pérez sobre él, que 
«me hace gracia que una pros
tituta hable de moral».

Javier Pérez cree que el en
trenador yugoslavo del Atléti
co de Madrid «ha incurrido en 
un delito» y «yo voy a tratar de 
defenderme» por lo que, agre
gó, «serán los jueces los que 
darán o quitarán razones» 
Radomir Antic dijo esas pala
bras a ABC en respuesta,"según 
se indica en el diario, a las de
claraciones de Javier Pérez 
contra el técnico rojiblanco, en 
las que afirmó, que Antic «de
bería arrodillarse y pedir per
dón por los pecados cometidos».

El técnico rojiblanco dijo que 
«yo, cuando hago fichajes, no 
cobro comisiones», y respondió 
a las acusaciones en las que 
Pérez le responsabilizó de in
tentar desestabilizar al Tenerife 
al intentar fichar a Jokanovic, 
diciendo que «resulta que yo voy 
a ser el culpable de que el 
Tenerife sea antepenúltimo», 
cuenta ABC.

Pérez afirmó que le daría una 
«alegría extra» derrotar el próxi
mo domingo al At. de Madrid, 
porque de ese modo ganaría a 
un entrenador que ha tenido un 
comportamiento «no elegante y 
mezquino» con el CD Tenerife, 
puesto que, incluso en contra de 
su presidente y del director 
general de la entidad rojiblanca, 
intentó contratar a Jokanovic.

Ambos se disputan las primeras posiciones de la tabla

fiaría y Español juegan 
hoy un derbi en la cumbre

Efe - Barcelona

El FC Barcelona y el RCD 
Español disputarán hoy en el 
Camp Nou un derbi atípico, ya 
que además de la tradicional 
rivalidad ambos equipos se 
encontrarán, en contra de lo 
habitual, disputándose las pri
meras posiciones de la tabla.

El Barcelona, líder de lá Liga 
con 34 puntos, está separado 
sólo por seis del Español, cuar
to clasificado, y ambos equipos 
se juegan mucho mañana, yaque 
los azulgranas deben confirmar 
su línea de recuperación de los 
últimos partidos y aspiran a 
ganar para no perder el lidera
to, mientras que el Español re
quiere puntuar para no descol
garse de las posiciones que dan 
acceso a la UEFA.

El derbi de este año es «es
pecial», como reconocieron hoy 
los jugadores del Barcelona, 
ante lo inusual de que azulgranas 
y blanquiazules se disputen, 
además del honor, las primeras 
plazas de la Liga.

El Barcelona vplverá a tener 
bajas importantes en el equipo, 
al ser descartados de nuevo por 
lesión los delanteros «Sonny» 
Anderson y Christophe 
Dugarry, y haber sido convoca
do por su selección el brasile
ño Rivaldo.

Al estar lesionado también 
Oscar García, Louis van Gaal 
sólo cuenta con un delantero

Luis Enrique, uno de los jugadores más en forma del Barcelona.

centro nato, el hispanoargentino 
Juan Antonio Pizzi, quien, pese 
a haber jugado poco, siempre 
que lo ha hecho ha demostrado 
su olfato goleador.

La principal incógnita 
azulgrana son las variaciones 
tácticas que pueda introducir 
Louis van Gaal ante el previsi
ble debut del reciente fichaje, 
Winston Bogarde, procedente 
del Milán.

El defensa holandés puede 
relegar al banquillo a alguno de 
los centrales habituales 
(Abelardo y Couto) o bien ju
gar como lateral izquierdo en 
detrimento de Sergi Baruán, 
quien podría incorporarse al 
medio campo.

En el Español, la semana 

previa al partido ha servido para 
apreciar la evolución en la 
mentalidad de los jugadores, que 
han pasado de la euforia a la 
prudencia a medida que se acer
caba el derbi.

Alineaciones probables: 
Barcelona: Hesp; Ferrer, 
Abelardo, Bogarde, Sergi; 
Guardiola, Luis Enrique, 
Celades; Giovanni, Figo y Pizzi.

Espanyol: Toni; Cristóbal o 
Cobos, Nando, Pochettino, 
Torres Mestre; (Quique Martín, 
Brnovic, Galca, Pacheta; 
Ouédec y Esnáider.

Arbitro: Brito Arceo (Cole
gio Tinerfeño).

Hora: 20.30.
Estadio: Camp Nou (115.000 

espectadores).

Vieri no se ve en 
condiciones de 
jugar ante el 
Tenerife

Efe - Madrid

El italiano Christian Vieri, 
delantero del Atlético de Ma
drid, no se ve en condiciones 
de jugar ante el Tenerife este 
próximo domingo, debido a su 
bajo estado de forma física.

«Estoy afinando mi prepa
ración. Aún no estoy al ciento 
por ciento y es seguro que este 
domingo no jugaré contra el 
Tenerife», manifestó el juga
dor.

Vieri regresó a los entrena
mientos este pasado lunes des
pués de haber estado un mes 
inactivo como consecuencia de 
una fuerte contractura muscu
lar que se produjo en el encuen
tro de Liga ante el Compostela.

El delantero italiano lleva 
a cabo un plan de preparación 
específico al margen de sus 
compañeros, aunque el jueves 
ya empezó a tocar balón.

Sí frente al Barcelona

«Ante el Mallorca, el próxi
mo miércoles, creo que también 
va a ser difícil que juegue, 
aunque espero saltar unos mi
nutos al campo para ver como 
me encuentro. De lo que estoy 
seguro es que estaré en condi
ciones de jugar el sábado si
guiente contra el Barcelona», 
afirmó.

A la baja de Vieri ante el 
Tenerife se suman en el Atlé
tico, la de Juan Manuel López, 
que está convaleciente de una 
operación y la del brasileño 
Osvaldo Giroldo, «Juninho» y 
el checo Radek Bejbl, concen
trados con sus selecciones para 
jugar en Arabia Saudí la Copa 
del Rey Fahd.

Brasil necesitó más de una hora 
para imponer la lógica ante Arabia
Arabia Saudí I
Brasil
ARABIA SAUDÍ:Al Deayea; 
Al Jamani, Zubromawi, Al 
Khilaiw¡, Sulimani; Al 
Mowalad, Al Dossary, 
Owairan (Al Temawi, m.44), 
AI Sadir; Mehalel (Al 
Sharanhi, 4n.63), Al Jaber.

BRASIL:Dida: Cafú (Zé Ma
ría, m.77), Junior Baiano, 
Aldair, Zé Roberto; Flavio 
Conceicao, César Sampaio, 
Leonardo (Juninho, m.72), 
Denilson (Rivaldo, m.75): 
Ronaldo, Romario.

Arbitro: Nikolai Luznikov 
(Rusia). Expulsó a Abdullah 
Zubromawi por una dura 
entrada. Amonestó a Cafú.

Goles: 0-1; m.65: César 
Sampaio. 0-2: m.73; Roma
no. 0-3: m.80; Romario.

Romario, ayer. EFE

Efe - Riad

Brasil, co]^ más claridad en 
el marcador que en el campo, 
debutó en la Copa de las Confe

deraciones con una goleada so
bre el equipo anfitrión, Arabia 
Saudí, que fue un digno rival 
durante más de una hora.

El conjunto de Mario Lobo 
Zagallo no deslumbró y necesi
tó jugar en superioridad numé
rica para imponerse a la selec
ción anfitriona que, incluso, fue 
mejor durante la primera mitad.

Romario despertó en el se
gundo tiempo y Brasil encontró 
el gol, aunque tuviese que ser un 
centrocampista con carácter 
defensivo, César Sampaio, el que 
le ensañase el camino.

Con el marcador en contra y 
un jugador menos, la selección 
deOtto Pfister no tuvo fuerzas 
para mantener, al menos, la con
centración defensiva y, enton
ces sí, Brasil mostró el juego que 
se espera de ella. Zagallo dio 
entrada a Rivaldo y Juninho y 

. el campeón del mundo acumuló 
ocasiones, dos de las cuales 
aprovechó Romario para conti
nuar como máximo goleador.

La LFP trabajará para la 
mejora del arbitraje

Efe - Madrid

La Asamblea General Ex
traordinaria de la Liga de Fút
bol Profesional (LFP) ha acor
dado hoy intensificar los traba
jos de la comisión de los árbi
tros para encontrar soluciones 
que impliquen una mejoría en 
este aspecto.

El asunto de los árbitros fue 
el que centró la última reunión 
del año, a la que se presentó Jesús 
Gil, presidente del Atlético de 
Madrid, con una propuesta para 
encontrar soluciones incluida en 
un informe recopilatorio de 
documentos elaborados por él en 
los últimos años en los que ana
lizaba dicha situación.

Tony Fidalgo, director de 
relaciones externas de la LFP, 
explicó que los clubes manifies
tan su desacuerdo con el proce
dimiento empleado por los co
legiados hace dos semanas de 
hacer una jomada de reflexión, 
así como rechazan pronunciar
se sobre la solicitud de los árbi

tros de que se convoquen reunio
nes entre las distintas partes 
porque no se ha producido por 
los cauces reglamentarios, es 
decir, a través de la Federación 
Española de Fútbol (RFEF), que 
es el interlocutor autorizado para 
el colectivo de equipos, como 
establece la normativa.

Esta comisión, compuesta 
por Tenerife, Atlético de Ma
drid, Salamanca, Athletic de 
Bilbao, Real Madrid, Barcelo
na, Zaragoza, Levante y Tole
do, hará un estudio hasta el fi
nal de año, de acuerdo con la 
RFEF, sobre el asunto arbitral 
para encontrar soluciones que 
redunden en la mejora del arbi
traje en cuanto a que haya los 
menores errores posibles, que 
es lo que pretende la LFP, se
gún Fidalgo.

El portavoz de la LFP, al 
igual que Gil, insistieron en que 
el colectivo de clubes no quie
re que los árbitros estén bajo su 
tutela, porque, por ahora, la ley 
establece que deben estar regi
dos por la RFEF.
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Ademar León-Portland San Antonio, la otra semifinal

Bar^-Cantabria jugarán 
en la Copa ASOBAL

Urdangarin se resiente de su 
lesión y no estará ante el Altea

Efe - Madrid/León

Barcelona y Caja Cantabria 
se medirán en una de las semi
finales de la Copa Asobal, que 
se disputará en León los días 27 
y 28 de diciembre, según esta
bleció el sorteo celebrado ayer 
en el Ayuntamiento de León.

La otra semifinal la jugarán 
Prosesa Ademar y Portland San 
Antonio.

El programa de la competi
ción es el siguiente; Día 27 
Semifinales: FC Barcelona-Caja 
Cantabria (18.00) y Prosesa Ade
mar-San Antonio (20.00)

Día 28: Final (18.30).

Reacciones

Los jugadores del Prosesa 
Ademar han acogido su empa
rejamiento frente al Portland San 
Antonio en las semifinales de la 
Copa Asobal con relativo opti
mismo, aunque conscientes de 
que el cuadro pamplonés será un 
duro rival para los maristas.

El jugador malagueño Jose

Difícil rival para al Cantabria.

Luis Pérez Canca comentó al 
respecto: «Será un partido igua
lado como lo fue el de liga cuando 
empatamos en su cancha, pero 
con nuestro público seguro que 
podemos ganar», dijo.

Sobre el posible rival que le 
gustaría para la final, Canca 

sorprendió al decir: «Quiero al 
Barcelona porque así la victo
ria sería mucho más sonada que 
contra el Cantabria».

Por su parte el lateral inter
nacional Demetrio Lozano no 
tenía preferencias ante el sorteo: 
«Me daba igual, San Antonio será 
un rival difícil, porque tienen 
gente con mucha experiencia», 
comentó.

Lozano no comparte la opi
nión de su compañero en cuan
to al rival de la hipotética final: 
«Prefiero al Cantabria, porque 
con los números en la mano son 
más accesibles que el Barcelo
na, para un partido de esas 
característacas», comentó.

El entrenador del Ademar 
Manuel Cadenas no quería ha
cer vaticinios sobre lo que pue
de ocurrir: «Será difícil para los 
cuatro equipos porque somos 
rivales muy parejos. No tenía una 
preferencia clara sobre el rival 
que nos podía tocar. Ha tocado 
el San Antonio y ahora intenta
remos metemos en la gran final5^, 
dijo.

Efe - Barcelona

El lateral zurdo del FC Bar
celona de balonmano Iñaki 
Urdangarin se volvió ayer a re- 
sentir de las molestias que su
fría en la zona lumbar y conti
núa siendo baja, para el partido 
que su equipo disputará hoy en 
el Palau Blaugrana ante el Al
tea (18,30 horas).

El jugador sufrió un desga
rro muscular en dicha zona el 
pasado viernes y pese a que se 
ha entrenado en solitario y ha 
llevado a cabo varios ejercicios 
de mantenimiento, como pesas 
y carreras, los servicios médi
cos del club han desaconseja
do al entrenador, Valero Rive
ra, convocarlo ante el conjunto 
alicantino.

Además de Urdangarin se 
han caido de la lista los extre
mos Rafa Guijosa y Antonio 
Ortega, a quienes debido a la 
acumulación de partidos el en
trenador ha decidido conceder
les descanso y el capitán Enric 
Masip, que es baja por sanción.

En lugar de Guijosa y Orte
ga jugarán el joven de 19 años 
Roger Magriñá* y Jordi 
Fernández, quien en los últimos 
partidos ligueros no ha entrado 
en la convocatoria.

El entrenador considera que 
el empate conseguido ante el 
Caja Cantabria el pasado miér-

Iñaki Urdangarin.

coles, para un equipo que suma 
catorce victorias consecutivas 
«no debe significar nada».

Rivera manifestó respecto a 
la suma de un único punto en 
Santander que «los objetivos se 
cumplen y pese a que no nos 
hemos podido imponer al Caja 
Cantabria, está claro que ganar 
nunca resulta aburriodo», dijo. 
«A menudo consideran que el 
hecho de que ganemos un parti
do es totalmente normal, pero si 
por lo que sea, no lo consegui
mos, la gente se pregunta que es 
ló que nos ha pasado», señaló 
Rivera.

I
TIEMPO DE JUEGO. 

TIEMPO DE GARCIA
Hoy, José María García y el 

equipo más profesional de la radio, 
nos harán vivir una jornada
deportiva que será 
inolvidable.
En directo. C

COPE

SABADO 13 DE DICIEMBRE, DESDE LAS 5 K IA TARDE 
SUPERRA.RTIDO 

FX BARCELONA 
ESPANYOL

ATENCION ESPECL/M.

MaHorca-Bdis
Aih. Bilbao-Cdla
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"Los jugadores se van a dejar la piel 
en la pista; otra cosa es que les 
salgan bien las cosas, pero van a salir 
a muerte", señala el técnico

El CB Ciudad Real necesita los dos puntos ante el Bidasoa Asuilera se hará una nueva resonancia

López León pide alegra, 
confianza v tensión

El Manchego ya 
tiene himno oficial

Rafa López León pidió ay er 
a la plantilla concentración, 
alegría y confianza en sus 
posibilidades para el parti
do que enfrentará hoy al CB 
Ciudad Real y al Bidasoa, 
en la 17"" jornada de la Liga 
ASOBAL. El técnico ciuda- 
drealeño no cree que su equi
po se encuentre inmerso en 
una crisis y considera muy 
importante el choque de hoy.

Jesús FUENTES CABAÑAS

Dos puntos separan a ciudad- 
realeños e irundarras en la tabla, 
aunque más que mirando la cla
sificación, una victoria esta tar
de serviría a los locales para 
"darse un baño de confianza" y 
olvidar los últimos malos resul
tados. Rafa López León decla
ró que "les he comentado a los 
jugadores que frente al Bidasoa 
estén con confianza, tensión, 
concentración y alegría, y que 
olviden todos los problemas 
pasados, porque voluntad van a 
poner".

Puntos importantes

El entrenadof ciudadrealeño 
reconoció que los puntos que se 
pondrán hoy en juego "son muy 
importantes de cara al traslado 
después a León y acabar esta 
primera fase y este periodo con 
17 puntos, que nos mantendría 
en el nivel en que estamos y poder 
acceder aún el "play-off" de los 
cuatro primeros y asegurar el del 
quinto al décimo".

—

I

López León quiere que sus jugadores recuperen la alegría y la concentración.

Por otro lado, López León 
negó que el equipo atravesara una 
crisis. "Estamos dando un tanto 
por ciento muy elevado de lo que. 
puede. A veces falta confianza, 
adaptación por lo que estamos 
padeciendo con las lesiones y los 
jugadores que están cogiendo 
responsabilidades, cada vez van 
a más, caso de Israel Pérez o 
Manrique. Hermida está desple
gando un trabajo increible, en 
ataque y en defensa, adaptándose 
a un puesto 3-4 que no es el suyo, 
y eso se traduce en incertidum
bres en el equipo, que da impre
sión de que estamos un poco en 
crisis. Lo que sucede es que antes 
eramos capaces de meter trein
ta goles y ahora nos quedamos 

en 24, y lo que hay que trabajar 
más es la defensa".

Sobre la reunión mantenida 
ayer con Felipe Caballero, el 
míster señaló que "está con pre
ocupación y con ganas de que le 
demos a la afición el triunfo y a 
veces no siempre se consigue, 
pero estoy seguro que los juga
dores se van a dejar la piel en la 
pista, como así lo han hecho 
siempre; otra cosa es que nos 
salgan bien las cosas, pero van 
a salir a muerte".

El Bidasoa, por su parte, trae 
a sus mejores jugadores, caso de 
los laterales Kovacevic y Olalla, 
o los pivotes Etxaburu y Ma- 
glajlija, éste último viejo cono
cido de la afición ciudadrealeña.

J, K C.

El Manchego ya tiene nuevo 
himno, compuesto por el hispa
no-mexicano Chano Montes. 
Ayer fue presentado a los me
dios de comunicación por el 
presidente del club ciudadrea
leño, Mariano Pérez Sauquillo, 
y por el propio compositor, y el 
domingo se dará a conocer a los 
aficionados que acudan a presen
ciar el partido frente al Lorca, a 
los que también se repartirán 
octavillas con la letra.

El himno, de una duración de 
entre dos y tres minutos, comien
za con la frase "¡Manchego, 
Manchego de Ciudad Real!" y 
su estribillo, repetido en dos 
ocasiones, dice: "¡Adelante, ade
lante, Manchego! ¡Adelantecon 
tu noble juego! ¡Entusiasma tu 
fútbol al estilo campeón!". Pro
ducido por Musical Sport, espe
cializada en la composición de 
himnos .deportivos, el himno 
mancheguista está interpretado 
por un grupo de quince voces.

Mariano Pérez Sauquillo 
señaló que ya era hora de que el 
Manchego tuviera un himno, 
"que refleje las virtudes del club 
y hable de nuestra tierra".

Por su parte, el autor de la obra 
musical, Chano Montes, que 
recibió además la medalla del 
club, enumeró las característi
cas que para él debe reunir un 
himno. "Debe ser un canto de 
identidad y el retrato de lo que 
intentas plasmar y difundir. En 
pocas palabras, un himno debe 
ser participativo, sencillo y en
tusiasta".

Sobre el dedicado al Manche
go, dijo que "ha sido la conjun
ción de la expresión de amor de 
una junta directiva y la inmer-

Montes, con Sauquillo. RUEDA 

sión dentro del núcleo del club, 
en su historial e idiosincrasia".

Por último, la directiva del 
Manchego informó a LA TRI
BUNA d^e la interposición de 
tres querellas a las emisoras 
locales Cope, Onda Cero y RNE, 
por la emisión pública del him
no en el día de ayer, ya que los 
dirigentes mancheguistas con
sideran que ellos tienen la pro
piedad del copyright y su pre
tensión era hacer público el him
no el mismo domingo, no antes 
y debido a una filtración.

Por otra parte, el delantero 
José Antonio Aguilera visitó 
ayer al doctor Guillén, en Ma
drid, al que le mostró la reso
nancia magnética de su rodilla. 
Al parecer, la prueba no tiene 
buena calidad y deberá repetir
ía el próximo miércoles en 
Madrid. De todos modos, Gui
llén observó que Aguilera tie
ne el menisco dañado, aunque 
en caso de intervención, no sería 
antes del partido en Murcia.
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Age^rtcUt Dep mUml
Salvatierra-Camón (Rubio Gilabert) 16,00 \

Primera división (16a. jornada)

Mallorca-Betis (Pérez Lasa) 17,00 (hoy) 
Barcelona-Espanyol (Brito Arceo) 20,30 (hoy) 
Ath. Bilbao-Celta (Díaz Vega) 20,30 (hoy) 
Valencia-Compostela (Daudén Ibáñez) 17,00 
Dep'ortivo-Real Sociedad (Gracia Redondo) 17,0.0 
Sporting-Salamanca (Prados García) 17,00 
Racing-Zaragoza (Japón Sevilla) 17,00 
Real Madrid-Mérida (López Nieto) 17,00 
Valladolid-Oviedo (Losantos Omar) 17,00 
Tenerife-At. Madrid (Iturralde González) 19,30

Segunda División (18a. jornada)

At. Madrid B-Villarreal (González Vázquez) 16,00 (hoy) 
Xerez-Orense (Román González) 17,30 (hoy) 
Badajoz-Eibar (Mora Expósito) 17,30 (hoy) 
Leganés-Rayo Vallecano (Vilaseca Arroyo) 17,30 (hoy) 
Levante-Osasuna (Hernanz Angulo) 17,30 (hoy) 
Alavés-Hércules (Valle Gil) 12,00
Jaén-Numancia (Eleicegui Uranga) 17,00 
Elche-Lleida (Undiano Mallenco) 17,00 
Extremadura-Las Palmas (Llonch Andreu) 17,00 
Logroñés-Albacete (Medina Cantalejo) 17,00

' ; j Sevilla-Toledo (Bueno Grimal) 17,00

i Segunda División B (16a. jornada)-Grupo IV

Betis B-Motril (Benitez Barrios) 12,00
, ' Yeclano-Mar Menor (Tevar Muñoz) 16,30 

Murcia-Cádiz (Bro Sáez) 17,00
. - ; Manchego-Lorca (Ramírez Martos) 17,00 

Melilla-Isla Cristina (Tárraga Sánchez) 17,00 
Córdoba-Polideportivo Almería (Caballero Montero) 

17,00
Granada-Sevilla B (Cuchillo Castillo) 17,00 
Málaga-San Pedro (Peregrín Pérez) 17,00

: Almería-Guadix (Lara Rodríguez) 1-7,00
. Recreativo-Ecija (Zamora Aguilar) 17,00

, ( Tercera División/Grupo XVll (16a. jornada)
'¿^<^ ^- Alcázar-Socuéllamos (Panduro Hidalgo) 16,30 

‘j;,*^^ Puertollano-Almagro (Antúnez Ballesteros) 16,45 
:^^-^ Conquense-Torrijos (Del Amo Lozano) 16,30

Hellín-At. Teresiano (Camarasa Martínez) 12,00 
Torpedo 66-Azuqueca (González de Mendoza) 16,00 
Villarrobledo-At. Consuegra (Cañas Magán) 16,30' 
Guadalajara-Belmonte (Marcos de León) 11,45 

Caja) 16,00
Valdepeñas-Cuenca (Vidal Tormo) 16,30 
^^ Solana-Tomelloso (Comino Alvarez) 16,30

; t ;Primera Autonómica-Grupo I (15a. jornada)

> Puertollano-At. Tarazona (Arinero Arinero) 16,15 (hoy) 
Madridejos-Albacete B (García García) 16,00

i Quintanar-Daimiel (De la Rosa López) 16,15
’ ' Pedro Muñoz-Miguelturreño (Alcázar Chacón) 16,00 

. , Pedroñeras-Piedrabuena (García Fajardo) 15,45
Minglanilla-Manzanares (Muñoz Jiménez) 16,00 - 

^^, / Criptanense-Mota Cuervo (Mero Cruza) 16,00
'' EF Albacete-San Clemente (Rosadq Rosado) 16,00
- Quintanar Rey-Campillo (Alarcón Fresno) 16,00

^^4s Segunda División Autonómica

Grupo IV (15“ jornada) ,
At. Almadén-Alamino (García Muñoz) 16,00 

i:^-: Almodóvar-Chillón (Rosales López) 16,00 
*^ Cabezarrubias-Guadalmez (García Baeza) 16,00 
H Picón-Eos Pozuelos (De la Cruz Delgado) 16,00

Luciana-Villamayor (Ontanaya López) 16,00 
Corraleño-Brazatortas (López López) 16,00
Calatrava-Almadenejos (Villacreces López) 16,00 
At. Abenójar-Alcolea (Cano Trenado) 16,00

- ^^^’P® ^ ^^^^ jornada)
Puebla Príncipe-Manchego B (Parada Sánchez) 16,00 
At. Teresiano B-San Agustín (Horrillo Carmona) 16,00 
Pozuelo-Villarrubia (Muñoz Hervás) 16,15
La Estrella-Poblete (Mora Velasco) 16,00
Santa Cruz-Aldea del Rey (Parada Lorente) 16,00 
Moraleño-Sp. Valdepeñas (Moreno Naranjo) 16,00

División de Honor Juvenil-Grupo IV (12" jornada)

Caja Rural-Alarcos-Flamenco (Mora Velasco) 16,00 (hoy) 
Imperio-Córdoba (Castillo Estévez)
Betis-Jerez Caballeros (García Payán) 16,00 
Málaga-Mérida (Paradas Romero) 16,30 (hoy) 
Nervión-Albacete (Gallardo Marín) 10,45
Badajoz-Goyu-Ryu (Santos Hidalgo) 12,00
Extremadura-Sevilla (Hernández Moreno) 16,30 (hoy) 
Granada 74-Séneca (Escobar Hernández) 12,00

Juveniles/Liga Nació nal-Grupo XV (14a. jornada)

Albacete B-EF Albacete (Cuevas Núñez) 16,00 (hoy) 
Cuenca-Manchego (Rubio Iniesta) 16,30 (hoy) 
Yuncos-Bargas (Romero Romero) 16,00 (hoy)
Manzanares-Toledo (De la Crqz Delgado) 16,00 (hoy) 
Sp. Alcarreño-PuertollanO (Torija Arroyo) 16,00 (hoy) 
Toledo Imperial-Talavera (Martín Puebla) 16,00 (hoy) 
G. Alcázar-Torrijos (Jiménez de la Coca) 16,30 (hoy) 
Aimagro-Conquense (Ontanaya López) 16,00 (hoy)

Liga provincial juvenil (14" jornada)

Grupo II: •
CR Alarcos B-At. Almadén (Muñoz Hervás) 16,00 (hoy) 
Los Angeles-Áfinsa-Bolañego (Ruiz García) 12,00 
Miguelturreño-Calatrava (Rosales López) 16,00 (hoy) 
Puertollano B-Puertollano Ind. (García Baeza) 11,30 
Piedrabuena-Pozuelo (Villacreces López) 16,00 (hoy) 
At. Teresiano-Ambulancias Amaur (Peinado Manzanaro) 

16,00 (hoy)
Manchego B-Moraleño (García Muñoz) 16,00 (hoy)
Grupo III:
Socuéllamos-Tomelloso (Ramos Manzaneque) 16,30 (hoy) 
Daimiel-G. de Alcázar B (Torres Espinosa) 16,30 (hoy) 
Cervantes-At. Pedro Muñoz (Jiménez de la Coca) 11,30 
SB Valdepeñas-Valdepeñas (Sevilla Lérida) 16,00 (hoy) 
Villarrubia-Manzanares B (Calderón Ortega) 16,00.(hoy) 
Infantes-EMF Criptana (Criado Nieto) 16,00 (hoy) 
Membrilla-Herencia (Barroso Rodríguez) 11,30

Segunda Masculina/Grupo Centro (9a. jornada)

Hnos. R. Elvira-CEI (Sánchez-Glez. Mohino) 17,00 (hoy)
Ciudad Real-C.A.B.A. (Parra-Olalla) 19,00 (hoy)
CB Cinco-Grupo 76 (Viana-Simarro) 19,00 (13)
Hellín-La Roda (Fernández-Ga. Organero) 19,00 (hoy)
Almagro-M. Esteban (Malagón-Abengozar) 18,30 (hoy)
Seg. Adeslas-Puertollano (De Lucas-L García) 19,15 (hoy)

Primera Autonómica Masculina

Grupo Impar (8a. jornada):
Almansa-Quintanar (Cabo-Galana) 18,30 (hoy)
KongaMadrigueras-Criptana(Botija-Ibáñez) 17,00 (hoy) 

'Infantes-Dep. Albacete (G. Cobo-F. Rodríguez) 19,00 (hoy)
Grupo Par (5a. jornada):
Polígono-Soliss Talavera (Martínez-Maroto) 19,30 (hoy) 
Torrijeña-Alucal (Santos-Escudero) 20,00 (hoy)
Tarancón-Almodóvar (León-Cortezón) 19,45 (hoy)

Segunda Autonómica Masculina (8a. jornada)

Opel Futurcar-Los Llanos (Ga. León-Romero) 18,30 (hoy) 
CajaR. La Roda-Argamasilla (G. Alfaro-Martínez) 12,00
Ossa-Caudete (Lara-Ocaña) 18,00 (hoy)
Munera-Tobarra (Martínez-Femández) 17,30 (hoy) 
Socuéllamos-Albacete (Escribano-González) 19,00 (hoy)

Segunda Autonómica femenina

Grupo Oeste (7a. jornada):
Puertollano-F. Villarrubia (R. Peco-Mansilla) 17,00 (hoy) 
Ciudad Real-Esquivias (V. Munoz-J. Muñoz) 17,00 (hoy) 
Gabarrón Talavera-Guadalajara (Segovia-Jara) 18,00 (hoy)
Grupo Este (7a. jornada):
Valdepeñas-Grupo 76 (Pérez-Gónzález) 18,30 (hoy)
Argamasilla-La Solana (López-Maroto) 17,00 (hoy)
C.A.B.A. UCLM-Hnos. Robles (Ronce-García) 12,00

División Honor masculina (16a. jornada)

Granollers-Portland (Casalderrey-De Castro) 16,00 (hoy) 
Airtel-Cadagua Galdar (Gallego-Lamas) 18,30 (hoy) 
Univ. Oviedo-Ademar (Franco-Monroy) 18,30 (hoy) 
Ciudad Real-Bidasoa (Amigo-Costas) 18,30 (hoy)
Valladolid-Pilotes Posada (Fdez.-López) 12,30 
Barcelona-Altea (Tondo-Domínguez) 18,30 (hoy)
CajaCantabria-Frig. Morrazo (Breto-Huelín) 18,30 (hoy)

Primera Masculina-Grupo D (12" jornada)

Cátedra 70-Palma del Rio(Morales-Benegas) 18,00 (hoy) 
Elche Kaytex-Cajasur Córdoba (Aparicio-Miret) 11,00 
EBIDEM-Abaranera (Guijarro -Donallo) 17,30 (1 hoy) 
Elda Textil-Agust. Alicante (Alonso-Kortas) 11,00 
Gades-Univ. Granada (Garrayo-Medina) 18,00 (hoy) 
Torrevieja-Ciudad Ceuta (Albadalejo-Ruiz) 18,30 (hoy) 
Alicante-Redro A. Niño (García-Pastor) 19,00 (hoy)

Segunda Autonómica masculina (7a. jornada)

D. Retamar-Tomellosc» (López-Rguez. Romero) 12,00 
M. Puertollano-Villarrobledo (Lario-Ramos) 18,00 (hoy) 
Ciudad Real-Quesos Hidalgo (Muela-Nieto) 20,00 (hoy)

Primera Masculina/Grupo D (10a. jornada)

H. y Panduro-Leganés (Torrijos-DeMoya) 17,00 (hoy)
Cáceres-Majadahonda (Ledo-García) 19,30 (hoy)
Villalba-Miguelturra (Sauz-Sabroso) 19,00 (hoy)
Sales. Estrecho-Alcorcón (Sabroso-Süárez) 12,30
Sales. Atocha-Bada)oz (Díaz-Sanz) 14,00
Coslada-Alcalá (Cid-Díaz) 19,30 (hoy)

Primera Femenina/Grupo D (10a. jornada)

Toledo-Leganés (Arb. Ciudad Real) 19,30 (hoy)
Roycan Socuéllamos-Majadahonda (Rubio) 17,30 (hoy)
Fuenlabrada-Miguelturra (Del Caz-Suárez) 16,00 (hoy)
Sanse-C.U.V. Alcorcón (Conejero-Cid) 13,15
Wash&GO INEF-Pozuelo (López-Mena) 16,00 (hoy3)
Julio Cortázar-Alcalá (Rubio-Conejero) 19,00 (hoy)

oo

División de Plata/Grupo A (11a. jornada)

Alcantarilla-Albacete (Bolívar-Rubira) 18,00 (hoy) 
Viproman Puertollano-Ceuta (Mora-Pajares) 12,15 
Nazareno-Melilla (Turmo-Cabello) 18,30 (hoy)
Sobrado-Leganés (Portilla-De los Reyes) 18,45 (hoy) 
Galdar-Univ. E. CEES (Trujillo-Ramos) 22,00 (hoy)
C. Villalba-Apademar (Martín-LópezJ 18,15 (hoy) 
Extremadura-Élche (Panadero-Domenech) 18,00 (hoy) 
Fuencisla-M. Saez (Lancharro-Salcedo) 18,15 (hoy)

Primera Nacional/Grupo 16 (7a. jornada)

Daimiel-La Solana (Sobrino-González) 13,00 
Cervantes-Los Yébenes (Martín-Meneses) 12,30
S. S.Bartolomé-CDCEI(Ortiz-DelaCruz) 19,00 (hoy) 
Olías del Rey-Ebano (Agustín-Dorado) 17,30 (hoy)
Vandecopas-Ocaña (Cañamero-Los Reyes) 18,30 (hoy) 
Disc. Porzuna-Mocejón (Meneses-Murillo) 18,00 (hoy) 
Pedro Muñoz-Sonseca (Mesas-Morales) 18,00 (hoy) 
Mora-Torrenueva (Sánchez-Pajares) 12,00 .___

t
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I Partido de baloncesto en las II Jornadas contra la Prosa

EI Manzanares juvenil 
quiere desquitarse ante el 
Toledo de su última derrota

Llenos de impotencia llegó 
la expedición del Manzanares 
juvenil, de Puertollano, donde 
perdió por 1-0. El técnico Mi
guel Márquez explicaba así: 
«No se'puede jugar así con un 
equipo como lo ha hecho el co
legiado García Baeza que ha 
tenido un hijo suyo como línea. 
No le podemos culpar de la si
tuación del Manzanares, pero sí 
ha tenido parcialidad a favor del 
Puertollano y así no se puede 
actuar».

Hoy sábado, el Manzanares 
recibe al Toledo, rival nada fá
cil para los locales que no van 
a poder contar con su portero 
Lope ¡para que expulsen a este 
chaval!. El encuentro se jugará 
en el «José Camacho» a partir 
de las cuatro de la tarde.

Por su parte, el juvenil B se 
desplaza a Villarrubia de los 
Ojos. A priori, si nos atenemos 
a la clasificación, los 
manzanareños pueden puntuar 
a pesar de su extrema juventud.

El Hermanos Ruiz Elvira 
recupera efectivos

El Opel Futurcar, que per
dió la imbatibilidad en su pista 
frente al Socuéllamos, hoy re
cibe aLos Llanos. El técnico del 
equipo manzanareño de la Se
gunda Autonómica de balonces
to, Cristóbal Martín Lara, se 
expresaba así: «A pesar de per
der el pasado sábado, salí con
tento con el rendimiento de los 
chicos. Nos faltaron los herma
nos Caballero, pero al final 
decidió la veteranía del 
Socuéllamos. Creo que esta 
derrota nos ha quitado esa pre
sión de la imbatibilidad. Fren
te a Los Llanos no tenemos que 
descuidamos».

Por otro lado, el Hermanos 
Ruiz Elvira recibe al CEI de 
Toledo. Antonio Fernández se 
lamentaba de la escasez de efec
tivos que desplazó a Cuenca, 
«sólo siete jugadores, acaban
do cuatro en pista. Para esta 
jornada, voy a poder contar con 
Manolo García y con Baeza, y 
además, comenzamos una serie 
de partidos con equipos de nues
tra liga particular».

Difícil desplazamiento 
para el BM Manzanares

La pasada semana hubo des
canso en la Segunda División 
de balonmano, lo que aprove
chó el BM Manzanares para 
jugar el partido aplazado fren
te al Tomelloso, con victoria 
para los manzanareños. Esta 
semana se desplaza a Ciudad 
Real para jugar ante un conjunto 
que entrena el manzanareño Javi 
Márquez, que conoce bien a su 
ex-equipo. El equipo femenino 
de balonmano juega en Villa- 
nobledo, equipo formado esta 
temporada.

Los veteranos del Madrid
estarán en Miguelturra
Jesús FUENTES CABAÑAS

El equipo de veteranos de 
baloncesto del Real Madrid 
jugarán el próximo 27 de di
ciembre en Miguelturra, un 
partido frente al CB Alucal, 
reforzado con jugadores de 
varios equipos de la región, 
dentro de las V Jornadas Depor
tivas de Navidad de Miguelturra 
y las II Jornadas contra la Dro
ga, organizadas por el Club 
Alucal, la Dirección General de 
Deportes de la Junta de Comu
nidades y la Delegación de 
Sanidad de la Junta.

El conjunto madridista des
plazará a sus mejores jugado
res de leyenda, que suman en
tre todos 24 Copas de Europa y 
más de mil internacionalidades. 
Los componentes de este "dream 
team" de veteranos, son: José 
Manuel Beirán, José Biriukov, 
Wayne Brabender, Juan Anto
nio Corbalán, José Luis Díaz, 
Javier GarcíaColl, Joseba Gaz
tañaga, Juanma López Iturriaga, 
José Luis Llorente, Vicente 
Paniagua, Luis María Prada, 
Vicente Ramos, Fernando 
Romay, Enrique Ruiz Paz y 
Rafael Rullán.

Eduardo Zurita, entrenador 
del CB Alucal y promotor de los 
actos, informó que el día 26 de 
diciembre se desarrollarán di
versas competiciones deporti
vas a nivel local, mientras que 
un día después, por la mañana, 
chavales de la Mancomunidad 
del Campo de Calatrava acudi
rán a Miguelturra para jugar 
entre sí varios partidos de ba
loncesto y, por la tarde, a partir 
de las seis y media, presenciar 
el encuentro entre los veteranos 
del Real Madrid y el CB Alucal.

El directorgeneral de Depor
tes de la Junta, Francisco Javier 
Martín del Burgo, comenzó 
haciendo una condena del bru
tal asesinato del concejal del PP 
en Rentería, José Luis Caso, y 
pidió la unión de "todas las

El Caja Rural-Alarcos, con ganas 
de victoria, recibe hoy al Flamenco

GUARDAMETA

El Caja Rural-Alarcos reci
be hoy, a las cuatro de la tarde, 
en el campo de fútbol del Don
cel, al Flamenco, de Jerez de la 
Frontera, en partido correspon
diente a la 12^ jornada de la 
División de Honor Juvenil.

El equipo ciudadrealeño tie
ne en su haber una de cal y otra 
de arena en sus enfrentamientos 
en Ciudad Real. La temporada
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Un momento de la rueda de prensa celebrada ayer. RUEDA

fuerzas demócratas para acabar 
con esta lacra social".

A continuación, señaló como 
uno de los objetivos de la Di
rección General de Deportes, 
"invertir la situación en el con
sumo de drogas legales en nues
tra comunidad, ya que en Espa
ña, hemos pasado del puesto 21 ° 
a nivel mundial, al 12°, lo que 
supone un retroceso en este 
campo".

Martín del Burgo, que alertó 
sobre el consumo de drogas, 
tabaco y alcohol entre los jóve
nes, manifestó el compromiso 
de la Consejería para celebrar 
"cinco o seis encuentros depor
tivos de la naturaleza del que 
se organizará en Miguelturra, 
en varios puntos de la región y 
con el fin de prevenir sobre el 
consumo de drogas".

Por su parte, el delegado 
provincial de Sanidad, José Luis 
Nuin, felicitó al CB Alucal de 
Miguelturra "por ser un exce
lente colaborador de la Delega
ción en este tipo de actividades", 
y se mostró orgulloso de "ver 

93-94, el Alarcos perdió por 0- 
3 y la anterior, eran los manche
gos quienen vencían, esta vez 
por 2-1.

El Flamenco está situado 
enmedio de la tabla, con cuatro 
partidos ganados, tres empata
dos y cuatro perdidos, frente a 
los dos ganados, dos empatados 
y siete perdidos de los ciudad- 
realeños.

Según el técnico alarquista, 
Jesús Burgos, "este es uno de 
los partidos que tenemos que 

partidos como el que se va a 
celebrar el día 27". Por último, 
agradeció a Martín del Burgo 
"su indudable apoyo".

Por otro lado, el primer te
niente de alcalde y alcalde en 
funciones de Miguelturra, Fran
cisco Usero, agradeció la pre
sencia de todos los colaborado
res de las Jornadas "que han 
posibilitado que se celebre aquí 
un gran acontecimiento depor
tivo como el del partido de ba
loncesto de los veteranos del 
Real Madrid".

Por último, abogó por la 
unión de fuerzas en la lucha 
contra el consumo de drogas y 
apostó porque "las palabras o 
las frases "Ayuntamiento, Jun
ta de Comunidades y "deporte 
sí; drogas, no", continúen jun
tas.

Al acto de presentación de 
las Jornadas contra la Droga 
también asistieron, el vicepre
sidente de la Federación Terri
torial de Baloncesto, Antonio 
Trenado, y el ex-maratoniano, 
Juan Francisco Romera.

. ganar, ya que se encuentra den
tro de ese grupito de equipos que 
son asequibles, a mo entender".

Burgos también se lamenta , 
del partido que perdieron en 
Córdoba, "ya que con arbitra
jes como el sufrido, jamá pue
de perder el equipo de casa".

La novedad para el encuen
tro de hoy es la convocatoria de 
dos o tres jugadores proceden
tes del At. de Madrid que ya 
estuvieron ayer viernes entre
nando con el equipo.

Comienza el Campeonato 
Regional de Deporte Base 
de campo a través

Hoy sábado comienzan en 
las localidades de Puertollano 
y Villarrubia de los Ojos, la fase 
provincial de Campo a través 
del Campeonato Regional de 
Deporte Base. Participarán más 
de 1.500 deportistas repartidos 
entre ambas sedes y proceden
tes de toda la provincia de Ciu
dad real, en las categorías 
alevín, infantil y cadete, en sus 
géneros masculino y femenino.

Las pruebas se desarrolla
rán a partir de las diez y media 
de la mañana en el circuito Pozo 
Norte de Puertollano y en el 
Instituto de Villarrubia de los 
Ojos, con arreglo al siguiente 
horario de pruebas: alevín fe
menino 1.000 m., a las diez y 
media; alevín masculino 1.500 
m, a las once menos cuarto; 
infantil femenino 1.500 m, a las 
once; infantil masculino 2.000 
m., a las once y cuarto; cadete 
femenino 2.000 m., a las doce 
menos veinte; y cadete mascu
lino 3.000 m., a las doce.

Reunión de monitores en 
la zona de Montiel

Mañana, domingo 14 de 
diciembre, tendrá lugar en la 
localidad de Viso del Marqués 
una reunión del diputado de 
Deportes, Sebastián García, con 
todos los monitores y técnicos 
de la zona de Montiel, al obje
to de estudiar y debatir los 
asuntos relacionados con la 
actividad deportiva y contribuir 
con sus aportaciones a solven
tar la problemática y deficien
cias que en esta materia sufre 
esta zona de la provincia. Asi
mismo, el diputado de Depor
tes dará a conocer la programa
ción del Area de Deportes de 
la Diputación para los próxi
mos meses.

El Club Orientación 
Ciudad Real participa hoy 
en una carrera en Madrid

El Club Deportiva Básico 
"Orientación Ciudad Real" 
participará hoy en una nueva 
carrera de la Liga Regional de 
Madrid. La prueba se desarro
llará en El Pardo, sobre un mapa 
escala 1:15.000 y un terreno que 
se caracteriza por un vegetación 
muy espesa en la mayor parte 
del mapa y grandes desniveles 
en otras. Los corredores man
chegos añaden a su vez las 
condiciones climatológicas 
adversas. El Club ADYRON de 
Madrid es el responsable de la 
organización de este evento, 
habiendo sido supervisados los 
recorridos por el maestro 
Martin Kronlund, lo que da una 
gran seguridad a la prueba.

El Club de Ciudad Real esta
rá representado en tres catego
rías: Damas-20, Hombres-21 y 
Elite (categoría absoluta).
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Bolsa de la T 
Propiedad A

INSERTE su RUBUCIMD EN LA TRIBUNA de

Ciudad Real, le ^arantaames su eficacia. 

LsTrUmmi
de Ciudad Real

Tíf: 21 53 01. bepartamenw de PubfieiM.

!AH0RA¡ 
anúnciese en; 

LaTríhuna

■o ■c

Tih.raB 2S 66 93
Comorín# 5, bajo E

13001 CIUDAD REAL

EN EL 
CENTRO DE 
LA CIUDAD 
'ALQUILO O 

VENDO" 
Local

Comercial
800 m^. 

Información 
Tfno: 25.36.27

SE VENDE 
UNIFAMILIAR
En frente del 
Ambulatorio. 
Interesados 

llamar 
Tfno: 

2K52.78

SE ALQUILA 
NAVE

De 800 m2. (en 
primera línea) 

totalmente 
acondicionada 
en el Polígono 

Ctra. de Carrión 
de Ciudad Real, 

interesados 
llamara! 
teléfono 

908-70 99 77

SE VENDE 
UNIFAMILIAR 

DE LUJO 
A estrenar, 

gran parcela. 
Zona Eroski.

Tfno: 21.52.78

Teléfonos:
22 34 74'
22 34 88

Fax: 22 67 20
Paloma, 13 - Ciudad Real

INSERTE SU 
PUBLICIDAD 

■ EN

La Tribuna

TFNO: 21.53.01
FAX: 21.53.06

GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa de la Propiedad Bolsa del Trabajo
1 .- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .- Dependientes
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios
1 .- A. Matrimoniales

4 2.- Asesorías/Gestorías
3 .- Animales domésticos
4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

1 .- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

1 .- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4.-Talleres
5 .- Recambios
6 .- Varios

Bolsa del 
Trabajo

AGENTE Forestal.
Próxima convocatoria de 
Ingreso. Requisito: Capa
taz forestal. Infórmate: 21 
34 21

TRABAJA en Justicia: 
Como Agente, Auxiliar u 
Oficial. Requisito mínimo:

Bolsa del Automóvil

Certificado EscoUridad. 
Próximas convocatorias.
2.825 Plazas. Infórmate: 
21 34 21

BOMBEROS. Policía 
Local. Próximas convoca
torias ingreso para ambos 
sexos. Infórmate: 21 3421

INSALUD. Próxima con
vocatoria 5.200 Plazas 
para: Celadores, Auxilia
res Administrativos y 
otros oficios. Infórmate: 
21 34 21

AYUNTAMIENTOS. 
Junta Castilla-La Man
cha, Diputación, INEM.

Próximas convocatorias 
para: Auxiliares, Admi
nistrativos, Personal Sub
alterno. Infórmate: 21 34 
21

BIBLIOTECAS. Archi
vos, Bancos, Cajas de 
Ahorros. Próximas con
vocatorias de ingreso. 
Infórmate: 21 34 21

INGRESA en los Cuer
pos de Seguridad del Es
tado: Guardia Civil, Po
licía Nacional, Soldado 
Profesional (18-25 años) 
o Politécnicos del Ejército 
(15-16 años). Próximas 
convocatorias. Infórma-
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Cardenal Monescillo, 13 -13004 Ciudad Real 
TeL: 926/25 41 51 

info(gcini.es * http;//www.cim.es/

te: 21 34 21

CORREOS Próxima 
convocatoria 1.500 plazas 
aproximadas para Auxi
liares de reparto (Requi
sito: Graduado Escolar) y 
Ayudantes Postales (Re
quisito: Certificado de Es
colaridad). Infórmate: 21 
3421_________________

¿QUIERES trabajar? 
Hazte prpfesor/a de

Autoescuela. Consigue un 
sueldo aproximado de 
200.000 pesetas/mes (Bol
sa de trabajo). Infórmate- 
21 34 21

OBTEN el título o acce
so que siempre has que
rido tener. Título FPI, 
Graduado Escolar o Ac
ceso Universidad (Mayo
res 25 años), superando un 
solo exámen.Infórmate- 
21 34 21

OFERTA DE 
EMPLEO

SE NECESITA URGENTEMENTE

* ADMINISTRATIVA
* TECNICO EN INFORMATICA 

(ambos sexos)
* COMERCIAL 
(ambos sexos)

Condiciones para comercial: 
sueldo fijo + gastos + comisiones 

Se requiere buena presencia 
y seriedad.

Interesados enviar Currículum Vitae 
con foto reciente al Apdo. de 
Correos 674 de Ciudad ReaL 
indicando puesto de interés.

4.1. - Agendas matrimoniales

3 a 5 K

DELEGACIONES:
- Elche (Alicante).
- Albacete (967/510604)
- Central en Ciudad 
Real, en
C/Cardenal Monescillo, 

20 - 2®B. 
Tfno: 25.65.65.

Si la vida aún no te ha proporcionado esa persona 
que necesitas para llenaría# LLAMANOS# somos 
PALOMA BLANCA# te ayudaremos a encontrar
ía.

Horario: de lunes a viernes de 
10,30 a 2 y de 5,30 a 9,30

- TODA DISCRECION Y SERIEDAD -

Feliz Navidad y Próspero Año Nue
vo, les desea su Agencia Matrimo

nial Paloma Blanca; y les comunica
mos que próximamente habrá uno 
gran fiesta. Información en Tfnos: 

Ciuadd Real 25 65 65 
Albacete (967) 51 06 04 
Alicante (96) 513 24 45

4.6.- Varios

CLINICA DENTAL
M° TERESA PEREZ PIZARRO

Odontóloga-Odontoped¡atra. Cole
giado 4732

Pasaje Dulcinea del Toboso# 2 - 3° C 
(Junto a Plaza del Pilar) 

Tfno: 23.24.53

PARTICULAR 
VENDO

PORSCHE 944 
Blanco. 

Toda prueba. 
Precio:

1.200.000 ptas.
Tfno: 22 09 62. 

Tardes

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO POR 
LOS 

FAVORES 
RECIBIDOS

N.A.
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El nuevo órgano se encargará de 
gestionar todo lo referente a las 
ayudas que lleguen a Puertollano 
desde el MINER

as

Junta, Diputación, Cámara de Comercio y sindicatos estarán convocados a una reunión el miércoles

Puertollano va a contar con una 
Agencia de Desarrollo Comanal
Con el fin de gestionar las ayudas que provengan del Minis
terio de Industria y Energía (MINER), el Ayuntamiento de 
Puertollano va empezar de inmediato, la semana que viene, 
a agilizar todos los trámites necesarios para la constitución 
de la denominada Agencia de Desarrollo Comarcal. Este 
órgano estará dedicado en exclusiva a esta materia.

Paco ACERO

El próximo miércoles se ce
lebrará en el Ayuntamiento de 
Puertollano una reunión con el 
fin de establecer las bases e ir 
definiendo los estatutos de la 
futura Agencia de Desarrollo 
Comarcal. Este órgano será el 
encargado de llevar a cabo la 
"fiscalización, organización, 
dinamización y gestión de las 
ayudas que vengan del MINER", 
en palabras de Casimiro Sánchez, 
alcalde de Puertollano.

Estos fondos tendrán por des
tinatario las pequeñas y media
nas empresas (Pymes) que, pre
viamente, habrán de pasar a la 
Agencia proyectos previos de 
desarrollo,con el fiñ deque sean 
evaluados.

Aunque el futuro órgano tam
bién tendrá que ver con temas 
como la autovía o la formación, 
lo cierto es que la ocupación más 
inmediata que se quiere dar a la 
Agencia es la gestión de estos 
proyectos de desarrollo dirigido 
a Pymes.

Con todo, la pretensión, se
gún el primer edil de Puertolla
no, es que el nuevo órgano ya esté 
constituido y "en pleno funcio
namiento a mediados de enero, 
de manera que los proyectos pue
dan estar ya presentados en el 
MINER a finales de febrero o 
comienzos de marzo y, si es 

posible, antes".
Por lo pronto, para la reunión 

de la semana que viene se va a 
convocar a representantes de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, de la Dipu
tación Provincial de Ciudad Real, 
de la Cámara de Comercio así 
como de los sindicatos, con el fin 
de que "si lo creen conveniente 
formen parte de la Agencia", 
explica el alcalde. En relación a 
los estatutos que pueda tener el 
nuevo órgano, "serán parecidos 
a los de la Mesa por el Pacto, 
aunque lógicamente orientados 
a los otros fines".

Para Sánchez Calderón es 
importante tener atados y bien 
atados todos los aspectos de esta 
Agencia de Desarrollo Comar
cal antes de que dé comienzo el 
próximo año, porque "no quere
mos que nos pille el toro, no 
queremos que se nos echen las 
fechas encima sin tener previs
tos una serie de proyectos que 
consideramos que son viables y 
queremos ser de los primeros en 
presentarlos", comenta.

Uno de los puntos que se 
deben aprobar será la empresa 
encargada de asumir la gestión 
de dicho órgano, algo que se 
adjudicará en su momento me
diante concurso tras convocarse 
una oferta pública.

Ayer mismo se celebró en el 
Ayuntamiento un encuentro en-

fe
:

Casimiro Sánchez anuncia que se va a dar prioridad a los proyectos de desarrollo para Pymes.

tre el propio Sánchez Calderón, 
CCOO (Eleuterio Roldán y Joa
quín Sánchez, secretario y res
ponsable de la federación mine
ro metalúrgica de la unión comar
cal), UGT (Esteban Fernández, 
responsable de la unión comar
cal) y José María Cosculluela y 
Carlos Relancio. Estos últimos 
en representación respectiva de 
la empresa Teca Consultores y 
de su filial Ficor SA., afincadas 
en Zaragoza.

Teca Consultores, según 
Sánchez Calderón, es una com

pañía con mucha experiencia en 
los proyectos a gestionar con el 
MINER y su principales traba
jos los ha realizado en Teruel y 
León, aunque también ha cose
chado puntos a su favor en la zona 
de Peñarroya. Para el alcalde de 
Puertollano "tiene una experien
cia bastante valiosa y en la re
unión de ayer vino a ponerla a 
nuestra disposición".

Un aspecto a tener en cuenta 
de la empresa consultora es que 
"cobra en función de los pues
tos de trabajo que logra que se 

creen y no lo hace por los pro
yectos", en palabras del primer 
edil.

El alcalde de Puertollano in
dica que, tras la reunión con los 
representantes de Teca y Ficor, 
no se ha quedado en nada, apun
ta que se ha conocido su manera 
de funcionamiento y remite a lo 
referido anteriormente, es decir, 
que habrá que hacer una oferta 
pública. En todo caso, Sánchez 
Calderón, explica que en nues
tro país existen pocas compañías 
con parecidos fines.

IU y PSOE esperan que el PP explique si 
ha cambiado de postura sobre los ’híper'

La Tribuna

Agustín Pérez Motilla, porta
voz del grupo municipal de Iz
quierda Unida, expresó ayer su 
so^resa por la unanimidad ha
bida sobre la licencia de obras a 
Continente y explica que el PP 
a diferencia de su negativa a la 

instalación de Visaor, el jueves 
?P??;^ ^^ licencia para Continen- 

® • 0 hemos conseguido, disua- 
,uir y convencer al grupo muni

cipal popular con respecto a la 
postura que adoptaron con la otra 
gran superficie o el PP ha adop
tado una postura distinta según 
la empresa. Nosotros creemos 
que hemos convencido al PP de 
que no habiendo problemas ur
banísticos el Ayuntamiento no 
puede impedir la licencia de 
obras, si tiene la licencia de la 
Junta", en palabras de Pérez 
Motilla.

EI portavoz del grupo muni

cipal de IU destaca que tanto en 
el caso de Visaor como en este, 
salvo el PP, el resto de grupos 
han mantenido su postura favo
rable.

Para Eduardo Martínez, por
tavoz del equipo de gobierno, 
"cada uno es responsable de lo 
que vota en cada una de las co
misiones y si hay una contradic
ción en un partido político de una 
comisión a otra se tendrá que ex
plicar ante los ciudadanos".

Martínez explica que en el 
transcurso de estas reuniones por 
áreas municipales, se da por 
entendido que hay unanimidad 
cuando, en el momento de dicta
minar, hay un silencio algo que, 
según dice, pasó en la comisión 
de Urbanismo del pasado jueves. 
"Como era un tema relevante pre
gunté si todo el mundo estaba de 
acuerdo y así se nos dijo por parte 
del PP", señala el también res
ponsable de dicha concejalía.
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El PP apoya Continente.
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El futuro de Bodegas "Luis Megía" 
pasa por reflotarla y elaborar un 
plan de viabilidad basado en la 
entrada de un grupo vinícola

El administrador único de la empresa dio a conocer ayer los planes de futuro de la bodesa

La plantilla de "Luis Megía" 
se reducirá en 11 trabajadores
Chárter Exploraciones, propietario de Bodegas ' 'Luis Megía ’' 
tiene previsto reducir en 11 trabajadores la actual plantilla 
de la bodega. Esta medida le fue comunicada ayer a los 
delegados de personal por el administrador único de la 
empresa, Jose Antonio Antequera, quien también negoció 
ayer el pago de la uva que se le adeuda a los viticultores.

Teresa GONZÁLEZ

La reducción de la plantilla 
afectará a 11 de los 35 trabaja
dores que en la actualidad la 
componen. Esta medida la cono
cieron en la mañana de ayer los 
tres delegados de personal de la 
empresa en la reunión que man
tuvieron con el administrador úni
co de "Luis Megía", Jose Anto
nio Antequera en la que les ex
puso los planes de futuro que 
"Chárter" tiene para con esta 
bodega. Incluso ayer ya quedó re
dactada la relación de nombres 
de los que se verán afectados, una 
lista que, según indicó Antequera, 
fue elaborada por los propios tra
bajadores, aquellos más próxi
mos a la jubilación y también 
por los que están dispuestos a 
irse de la empresa.

De cualquier forma, esta re
ducción de la plantilla deberá ser 
"aceptada" por los sindicatos, se
gún Antequera, quien señaló que 
en la intención del "Grupo 
Charter" está recuperar a algu
nos de ellos una vez que esté 
reflotada la bodega "porque ellos 
han sido una parte muy impor
tante en la salvación de "Luis 
Megía. Si no es por la posición 

de CCOO y la de los trabajado
res a estas horas la bodega esta
ría en quiebra".

Garantizado el pago de la 
uva

Además, en la mañana de ayer 
Jose Antonio Antequera se reunió 
con el abogado de los 23 
viticultores a los que la bodega 
adeuda la uva de la pasada cam
paña, de los que 6 ya habían ini
ciado un procedimineto judicial 
para reclamar el pago. Según 
explicó el administrador único de 
"Luis Megía" se ha garantizado 
el pago de la uva, unos 27 millo
nes de pesetas a estos agricul
tores y 47 millones en total, me
diante el vino almacenado en la 
bodega, el cual no podrá venderse 
sin el consentimiento de los agri
cultores y "habrá que pagárselo 
para retirarlo. De esta rnaneralos 
agricultores tienen garantizado 
todo su crédito y no han de pasar 
miedo por ninguna acción 
concursal".

Con todo ello. Antequera in
dicó ayer que "la mitad de la 
bode.ga está salvada". El "Gru
po Charter Exploraciones" ha 
previsto una inversión inicial de

1 ?

V
¿3

Bodegas "Luis Megía" tendrá once trabajadores menos. T.G.

50 millones de pesetas "para 
atender los pagos más priorita
rios". Tras los pagos. Antequera 
habrá de llegar a acuerdos tanto 
con Hacienda como con la Se
guridad Social.

Según Antequera será preci
so un mes para conocer cual es 
la situación de la bodega y cual 
ha sido la gestión de los anterio
res administradores, la Sociedad

Patón y Roldán. Y es que el in
terés del grupo propietario es 
reflotarla y elaborar un plan de 
viabilidad "basado en la entrada 
de un grupo importante del sec
tor vitivinícola" que se hará con 
el control de la bodega. Con este 
grupo ya hay contactos aunque 
Antequera únicamente desveló 
que tiene intereses en todas las 
denominaciones de origen del

país.
Sobre la reclamación de la 

propiedad por Fermín Pérez, 
señaló que dentro de los acuer
dos de compra "estaba paralizar 
este problema". Además indicó 
que se ha llegado aun pre-acuerdo 
de colaboración con este empre
sario riojano para que distribu
ya los vinos de "Luis Megía" por 
todo el país.

PSOE e ICAM analizarán 
el pacto el próximo día 16

José Luis MARTÍNEZ

La Asamblea Local de ICAM 
(Izquierda de Castilla-La Man
cha) en Valdepeñas ha invitado 
a la del PSOE a una reunión el 
próximo martes, día 16 diciem
bre, para hacer un análisis con
junto de los primeros nueve meses 
del primer pacto de co-gobierno 
democrático en el Ayuntamien
to de la citada localidad.

Según indicó a LA TRIBU
NA el miembro de la ejecutiva y 
concejal de ICAM, Jesús Gutié
rrez, "el día 18 es la fecha que 

hemos propuesto para analizar el 
pacto internamente, a través de 
nuestros partidos".

"Las cosas podrían ir algo 
mejor en el pacto"

Aunque Gutiérrez declinó 
hacer balance, a la espera de que 
se reúnan las ejecutivas locales 
de PSOE e ICAM, sí manifestó 
que "las cosas en el pacto podrían 
ir algo mejor".

En este primer año de gobier
no en coalición apenas ha habi
do desencuentros públicos entre

PSOE e ICAM. Esta última for
mación se abstuvo en varias 
votaciones en pleno y su conce
jal Jesús Gutiérrez se mostró 
partidario en sucesivas ocasio
nes de reducir el número de con
cejales en algunos actos públi
cos. Gutiérrez mostró también su 
rechazo a que se mantenga la cena 
multitudinaria de autoridades en 
las Fiestas del Vino.

El edil izquierdista tampoco 
quiso pronunciarse sobre los 
presupuestos municipales, que se 
aprobarán en breves fechas y que 
quiere que incluyan algunas de 
las propuestas de ICAM. Imagen del pacto de co-gobierno PSOE-ICAM en marzo pasado.
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El director provincial del INEM, tras 
ser inaugurada la Jornada a las diez 
de la mañana, hablará sobre 
"Juventud, Formación y Deporte" La

 Tr
ib

un
a

PROVINCIA
Jos asistentes podrán ayudar a diseñar las líneas del Area de Juventud de la Diputación

Almagro acoge hoy la I Jomada 
Provincial de Juventud
El Palacio de Valdeparaíso de Almagro acoge hoy la I 
Jornada Provincial de Juventud, con la que se pretende 
ahondar en la problemática de este grupo de población. Se 
tratarán temas de diversa índole como el ocio, el empleo, el 
deporte, la formación visto desde la perspectiva de la juven
tud.

La Tribuna

La jornada está dirigida a 
Asociaciones Deportivas, Con
cejalías de Juventud y Conse
jos Locales de Juventud. *

Se pretende además que esta 
sésión se convierta en un foro 
de opinión donde los participan
tes no sólo asistan a escuchar, 
sino que sean partícipes y ayu
den a diseñar las líneas de ac
tuación para el Area de Juven
tud de la Diputación Provincial 
con el fin de que las activida
des que desarrollen sean el fiel 
reflejo de las demandas reales 
de esta colectivo.

La apertura de la Jornada ten
drá lugar a las diez de la maña
na, a cargo del diputado respon
sable de Deportes y Juventud,

Sebastián García, que dará paso 
seguidamente a la intervención 
del director provincial del INEM, 
Lucilo Cuñado, que hablará so
bre «Juventud, Formación y 
Deporte».

El deporte en la juventud será 
la segunda de las ponencias, a 
cargo de Alejandro Martínez, 
técnico del Area de Juventud de 
la Diputación. Finalmente, el 
ocio ocupará la atención de los 
participantes ante la ponencia que 
llevarán a cabo Carlos Ruiz 
Martín y Jesús María Cárdenas, 
directores de actividades juveni
les y miembros de la Asociación 
«Caskula».

La clausura correrá a cargo del 
presidente de la Diputación, Luis 
Jesús Garrido, procediéndose 
también a la entrega de los co
rrespondientes diplomas. será celebrada en el Palacio de

3g

Valdeparaíso de Almagro

Tomelloso: una 
pareja detenida 
por dos delitos, 
uno contra la Ley 
de Extranjería

La Tribuna

La B rigada de Extranjcría de 
la Comisaria de Ciudad Real 
detuvo en el término de Tome
lloso a dos personas por dos de
litos, uno contra la ley de ex
tranjería y otro por el uso de do
cumentación falsa.

Según informa la Subdele
gación del Gobierno en Ciudad 
Real, la detención se produjo 
en la madrugada del pasado 
jueves cuando los agentes tra
taron de identificar a una mu
jer de 23 años, que carecía de 
documentación y que presunta
mente se encontraba en la pro
vincia de manera ilegal. La do
cumentación de la joven fue 
aportada, posteriormente por 
el segundo detenido de 25 años 
y que responde a las iniciales 
M.A.F.V, y resultó ser falsa. 
De esta manera, lo policías com
probaron que la mujer poseía dos 
pasaportes falsos y un tercero, 
que ha sido remitido a la Sec
ción de Documentoscopia del 
Servicio Central de Policía 
Científica para comprobar si es 
auténtico. Además, la mujer uti
lizaba tres nombres diferentes 
y un permiso de trabajo y resi
dencia también falso con un 
periodo de duración de cinco 
años. Ambos pasaron a dispo
sición judicial.

Presentarán en enero el Programa 
Carrefour a los empresarios de Almadén

La Tribuna

Una representación de la 
Asociación Comarcal de Empre
sarios de Almadén, integrada 
por su presidente, José Manuel 
Ubeda, y los miembros de la 
Ejecutiva, Aureliano Rodríguez, 
Femando Rivera y Luis Miguel 
Tejero, se entrevistaron el pa
sado jueves con el vicepresiden- 
te cuarto de la Diputación pro
vincial, Jesús Teodoro Octavio, 
con el objetivo de solicitar un 
encuentro con los empresarios 
de la comarca en el que se in- 
forrne sobre el Carrefour y los 
servicios que presta, así como

para que se facilite la documen
tación disponible en su condición 
de «Reíais» (soporte oficial in
formativo) de la Comisión Eu
ropea.

La reunión ha quedado fija
da para el mes de enero próximo 
en Almadén. Se aprovechará 
además la ocasión para presen
tar a los empresarios diversas 
convocatorias comunitarias di
recta o indirectamente dirigidas 
al mundo empresarial.

Jesús Teodoro Octavio, en su 
calidad de diputado-delegado del 
Centro de Información Europea- 
Carrefour, explicó a la directiva 
de la Asociación las actividades 
que realizará el Carrefour en el

año 1998. Por su parte, los em
presarios de Almadén comenta
ron los problemas fundamenta
les que ralentizan el desarrollo 
de la comarca, tanto desde la 
perspectiva del estado de las 
infraestructuras físicas en la zona 
como desde la perspectiva del 
capital humano y formativo.

Por ambas partes se incidió 
en la importancia de las futuras 
relaciones a establecer, con el 
propósito de incidir en la mejo
ra de la realidad empresarial y 
general de la comarca, entre la 
Diputación Provincial de Ciudad 
Real y la Asociación Comarcal 
de Empresarios del municipio de 
Almadén.

El Robledo y Valenzuela 
condenan el asesinato del 
concejal del PP de Rentería

La Tribuna

Los ayuntamientos de El 
Robledo y de Valenzuela de 
Calatrava condenan el asesina
to del concejal del PP de 
Rentería, José Luis Caso.

Ambos consistorios celebra
ron plenos de carácter extraor
dinario para expresar de forma 
unánime su repulsa por el nue
vo asesinato dé ETA, así como 
mostrar su solidaridad con la 
familia y apoyo firme al Gobier
no de la nación y a las Fuerzas 
de Seguridad del Estado.

El Ayuntamiento de El Ro
bledo acordó instar a los respon
sables de los partidos políticos 

. para que no se utilice la lucha 
contra el terrorismo con el fin 
de obtener rentabilidad políti
ca o electoral y a que mantenga 
posturas firmes y unánime.

Valenzuela ha declarado 
hoy día de luto

Por su parte el Ayuntamiento 
de Valenzuela declaró por De
creto de Alcaldía día de luto en 
la localidad hoy, día 13 de di
ciembre.

LIQUIDAMOS NUESTROS STOCK

340.000 + 80*000 PIAS.
(Plan PREVER)

PTASo (Finaciación 7,40% tasa nominal)

En toda la gama 
RENAULT, CLIO, LAGUNA 

Y MEGANE

RENAULT
BALTASAR RUIZ, S.L.

Ctra. de Carrión, km. 242 
Telf.: 22 73 50 - CIUDAD REAL
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El Grupo Popular califica de dictatorial la forma de sobernar de Babiano

El PP denuncia más irregularidades 
en el Ayuntamiento de Almadén

La Tribuna

El Grupo Municipal del PP 
en el Ayuntamiento de Almadén, 
a través de un comunicado de 
prensa, manifiesta de nuevo "la 
lamentable y absurda forma de 
gobernar que tiene la alcaldesa, 
Josefa Babiano, al frente del 
Consistorio y del Grupo Socia
lista que la sustenta".

Asimismo, señala que "he
mos dicho hasta la saciedad que 
nos parece una majadería man
tener y fomentar el clima de 
crispación política que se vive 
en el Ayuntamiento de Almadén, 
producto de la dictatorial forma 
de gobernar que viene ejercien
do la alcaldesa, quien no se da 
cuenta que con la mayoría-de la 
que goza es, a todas luces, ab
surdo y gratuito", afirma el PP 
almadense. Además, el Grupo 
popular denuncia la falta de ideas 
del Grupo Socialista que no 
obedecen a otra cosa que a una 
total inexistencia de proyecto 
político para Almadén, y a la 
desconfianza que en todos los

El Ayuntamiento de Calzada de Calatrava ocupa 
propiedades privadas, según el Partido Popular

La Tribuna

El Partido Popular de Calza
da de Calatrava se ha hecho eco 
del abuso de poder que el alcal
de ha emprendido contra una 
mujer mayor y viuda de este 
municipio, cuando el Ayunta
miento ocupó sin el previo pre
miso la finca de esta propieta
ria y esparció grava para hacer
la transitable sin saber aún el fin 
de esta acción, según indica el 
Grupo Popularen un comunica
do de prensa.

El portavoz de este Grupo,

BINSAVO, SOCIEDAD ANONIMA

En cumplimiento de lo establecido en el Artículo 165 de la 
vigente Ley de Sociedades Anónimas, y en el Artículo 170.3 del 
Reglamento del Registro Mercantil, y a los efectos previstos en los 
mismos, se pone en conocimiento del público en general que en la 
reunión de la Junta General Extraordinaria y Universal de Accionis
tas de la Sociedad BINSAVO, SOCIEDAD ANONIMA, celebrada 
en Ciudad Real el día 5 de Diciembre de 1997, se adoptó el siguiente 
acuerdo:

Reducir el capital social actual de 23.000.000 pesetas a3.000.000 
pesetas, mediante la reducción del valor nominal de las acciones de 
1.150al50 pesetas, con la finalidad de restablecer el equilibrio entre 
el capital y el patrimonio de la sociedad disminuido por consecuen
cia de pérdidas y ampliar simultáneamente dicho capital hasta 
10.000.000 pesetas, mediante la ampliación del valor nominal de 
las acciones de 150 á 500 pesetas.

En Ciudad Real, a cinco de Diciembre de mil novecientos 
noventa y siete.

El Secretario del Consejo de Administración.
Fdo.: ERNESTO MONTES TOLEDO

El PP manifíesta de nuevo la lamentable forma de gobernar de Babiano.

miembros del grupo de gobier
no tiene Babiano, lo que se tra
duce en continuos plenos ex
traordinarios y urgentes o en 
modificaciones de crédito del 
presupuesto actual.

"Almadén -continua la nota- 
no puede permitirse al día de hoy 
la carencia total de proyectos

Francisco Trujillo, señala que 
"esta señora se ha puesto en 
contacto con nosotros tras pre
sentar sus quejas ante el alcalde 
hace ahora más de dos meses y 
porque hasta el momento no se 
ha solucionado el problema". 
Así, el Partido Popular exige al 
Ayuntamiento que inmediata
mente subsane el error que ha 
cometido y desaloje la finca 
ocupada restituyendo a sus pro
pietarios los derechos que las 
leyes les aseguran".

Para los populares de Calza
da de Calatrava, "el equipo de 

políticos del equipo de gobier
no, que sólo se preocupa de 
aprobar propuestas y puntos de 
cara a la galería, sin ocuparse de 
los verdaderos problemas de los 
ciudadanos; así, el paro, la 
despoblación, el continuo cierre 
de establecimientos, y la tremen
da burocracia establecida en el

Gobierno socialista, con su al
calde a la cabeza, demuestra la 
prepotencia con la que lleva a 
cabo su política en nuestro pue
blo en perjuicio de los 
calzadeños, sin que exista para 
ellos el derecho a la propiedad 
privada".

Por otra parte, mientras el 
equipo de gobierno proyecta la 
remodelación de la Plaza de 
España dotada de un fuente, que 
según el presupuesto inicial 
asciende a casi nueve millones 
de pesetas, el PP informa que aún 
existen calles como la de Cer

Malagón convoca su II 
Certamen de Belenes

La Tribuna

El Patronato Municipal de 
Cultura de Malagón ha convo
cado el II Certamen de Belenes 
de Navidad, en el que podrán 
participar todos los vecinos que 
lo deseen. Por segundo año con
secutivo el Ayuntamiento ha 
organizado esta actividad navi
deña para dar más realce a estas 
fiestas que son vividas con en
tusiasmo, sobre todo entre los 
más pequeños de la localidad.

Para participar, previámen- 
te habrá de inscribirse, por lo que 
deberán enviar al Ayuntamien
to o la Casa de Cultura los si

Ayuntamiento, por Josefa 
Babiano, hacen que al día de hoy 
no se haya establecido ni una sola 
empresa en el polígono indus
trial en el año 1997", todo un 
récord para el Grupo Municipal 
Popular.

Por otra parte, en el pleno 
extraordinario celebrado el pa
sado miércoles, la alcaldesa, 
presa de sus contradicciones, 
siempre según el PP, ordenó "in 
extremis" la modificación de 
crédito del actual presupuesto en 
la que se asocia la remodelación 
de la plaza de la Constitución con 
el arreglo del reloj de la torre y 
la ayuda Pro-Zaire, un "totum 
revolutum" que el PP atribuye a 
la intención de la alcaldesa para 
acometer esta remodelación de 
la Plaza con "sello socialista", 
es decir, con la razón de la fuer
za, sin consensuar con nadie, sin 
convocar un concurso de ideas 
o proyectos; en definitiva, "de
jar una huella más al igual que 
los dictadores, de una obra he
cha a imagen y semejanza", dice 
el PP.

vantes, próxima a la zona del 
instituto o un tramo de la de San 
Antón que continúan sin alum
brado público privando a los 
vecinos de estas calles de luz, 
encanto que el Ayuntamiento 
mantiene encendida durante toda 
la noche la iluminación en el 
Patio de San Francisco. "Al 
equipo del gobierno socialista lo 
único que le interesa es subir los 
impuestos y tasas, algunos por 
encima del IPC, con el único 
propósito de disponer de mucho 
dinero para seguir comprando 
voluntades", añaden el PP. 

guientes datos: nombre, apelli
dos, calle, número y teléfono. El 
plazo de admisión-estará abier
to hasta el próximo día 23 de este 
mes.

El Ayuntamiento de Malagón 
hará entrega a cada uno de los 
participantes de un detalle, que 
decidirá la comisión de Cultu
ra, la cual visitará cada uno de 
los belenes instalados en el 
municipio.

La Coral Santa Teresa de la 
localidad también recorrerá el 
itinerario de belenes que hayan 
participado en el certamen, in
terpretando algunos villancicos 
ante los nacimientos.

Cabezas se queja 
de la poca atención 
que presta la 
Diputación a 
Piedrabuena

La_Tribuiia

El alcalde de Piedrabuena 
el socialistaJosé Luis Cabezas’ 
expresó ayer su malestar por la 
poca atención que presta la Di
putación Provincial a su loca
lidad, pese a haberse reunido en 
numerosas ocasiones con el 
presidente y varios vicepresi
dentes de la Corporación pro
vincial solicitándoles ayuda 
económica para unos cuantos 
proyectos.

José Luis Cabezas recuerda 
haberse reunido dos veces con 
el presidente de la Diputación, 
Jesús Garrido, otra con el vice
presidente primero^ Licinio 
Moreno, y varias con los vice
presidentes segundo y cuarto, 
Alberto Martín Toledano y 
Vicente Gil-Ortega, respectiva
mente. De todos, dice haber 
obtenido buenas palabras, que 
no han fructificado en hechos 
conforme avanzaba el tienipo, 
según indicaba el alcalde.

Entre los proyectos presen
tados figuran: la construcción 
de un Punto Limpio para reco
gida de residuos en su locali
dad; la terminación de la 
Depuradora de Aguas Residua
les; la aportación provincial para 
levantar un edificio cultural 
(salón de actos, biblioteca y sala 
de exposiciones), que el propio 
Licinio Moreno propuso como 
factible si se firmaba un con
venio tripartito entre Diputa
ción, el Ayuntamiento y la Junta; 
ayuda para renovar el colector 
general de saneamiento a fin de 
evitar que se atasque en algu
nas zonas. Del mismo modo 
pidió para la pedanía de El 
Alcornocal, que se incluyera en 
el Plan de Aldeas el asfaltado 
de una calle y el establecimiento 
del alumbrado público. Otras 
solicitudes enumeradas por el 
alcalde piedrabuenero son el 
asfaltado del carreterín de la 
Tabla de lá Yedra; el desplaza
miento de las brigadas de las, 
máquinas para arreglar caminos ’ 
del término y la subvención de 
un libro sobre la Historia de 
Piedrabuena. Peticiones todas 
que duermen el sueño de los 
justos, seguía diciendo el alcalde 
de Piedrabuena, que ayer mis
mo volvía a pedir otra audien
cia al presidente de la Diputa
ción para tratar estas peticiones, 
observando poco interés por 
parte de éste en querer entrevis
tarse con él, ya que indicó que 
era posible que la audiencia se 
celebrara el próximo año.

Hallan el cadáver 
de anciano en 
Miguelturra

La Tribuaa

El cuerpo sin vida de F.M.S., 
de 76 años fue hallado pendido 
de una cuerda atada a una ven
tana de un patio interior de una 
casa de Miguelturra, según in
forma la Subdelegación del 
Gobierno.
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Esta es la nueva premoción cultural del diario

Diez de los autores más leídos de los 
últimos años a su alcance por sólo 275 ptas.

Todos los martes y vieraes, del 9 de diciembre 
al 9 de enero, consiga en su quiosco estos

PERIODICO+LIBRO = sólo 400 ptas.

y 15
.

1 Los suscriptores de LA TRIBUNA pueden reservar* su colección completa

1 enviando este cupón, una vez cumplimentado, a nuestras oficinas

1 Nombre:
1 Dirección:
' *La colección se recogerá en nuestras oficinas, al precio Firma:
1 de 2.750 pts., a partir del día 19 de enero de 1998.

M.C.D.2022
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54.005 apadrinamientos consesuidos con su maratón

Los curanderos en
"Moros y cristianos"

José PRIETO

Jordi González no cabía en sí 
de gozo la otra noche que fue de 
invitado a «Crónicas marcianas», 
porque todo le salió bien en el 
maratón de hace una semana. Tan 
bien que el propio Sardá, pre
sentador que fue de «Moros y 
cristianos», anunció, en broma 
claro, que a partir de ahora este 
espacio durará 24 horas.

Fueron exactamente 54.005 
los apadrinamientos conseguidos, 
cuando el objetivo eran 10.000, 
pero el poder de la televisión es 
inconmensurable. Quizáporeso, 
tanta gente ansia salir en ella y 
unos pocos controlaría.

Pero «Moros y cristianos» 
sigue y hoy los contertulios- 
polemistas debatirán sobre el 
tema «¿Usted se fía de los cu
randeros?», personajes siempre 
en el filo de la navaja.

Los que sí se fían son Car-

Trasplantes, la angustia de la espera, será el 
tema de ”Abierto en canal", esta tarde en C+

Alrededor de 5.000 personas 
están esperando en España 
donaciones de órganos, personas 
condenadas a muerte segura si 
en el plazo de unos rrieses no 
encuentran quién les done pul
mones, hígado o corazón.

La confianza en conseguirlo 
o la angustia del tiempo que pasan 
aquellas personas que esperan un 
trasplante, es el contenido del

Jordi González. Javier Sardá.

men Freixas; el experto en sec
tas, Pepe Rodríguez; el filósofo 
Antonio Escotado y como invi
tada la la médico Ana Cisneros.

Los que no se fían de los 
curanderos son el padre Apeles;

reportaje «Diagnóstico: trasplan
te», qué ofrece hoy Canal + en 
su programa «Abierto en canal», 
cuando se cumple el 30 aniver
sario del primer transplante que 
realizó Christian Barnard.

«Diagnóstico: trasplante» se 
acerca a los enfermos que espe
ran, a los que han iniciado una 
nueva vida y a los que están 
inmersos en la experiencia de un 
trasplante. También analiza el 
modelo organizativo español. 

el crítico de cine Carlos Poma
res y la presentadora de televi
sión Paz Padilla. Tampoco se 
fía de los curanderos el médico 
Angel Cubero, jefe del departa
mento de alergología del hospi
tal Puerta de Hierro.

"Camino de la fortuna”, 
hoy en Canal +

Para los primeros habitantes 
del Oeste buscar oro supuso una 
auténtica fiebre. Años más tar
de el sueño de todos los 
buscadores de fortuna era encon
trar petróleo. Algunos lo logaron, 
otros no.

Este será el tema de la pelí
cula que propone esta noche 
Canal +, "El camino de la fortu
na", con Robert Duvall.

''Karate kid 111"
Tele 5. J5y45 s.c.
Dir: Jonh G. Avildsen. Int: 

Ralph Macchio, Noriyuki 
Morita. EE.UU, 1989.

Tercera entrega de la série, 
en la que'el joven aprendiz de 
karateca, dspués de alejarse de 
las consignas del venerable maes
tro oriental, vulve a sus enseñan
zas tras enfrentarse con un gru
po de enemigos.

"La maldición de piedra"
Tele 5. 18,00 s.c.
Dir: Willord Carroll. Int: Peter 

Riegert, Jonh Severance, William 
Hickey, EE.UU, 1990.

Unos arqueólogos encuentran 
unas raras inscripciones sobre 
unas rocas en el transcurso de 
unas excavaciones en 
Pensylvania. Tras accidentarse 
con una de ellas el jefe de la 
excavación se transforma en un 
horrendo monstruo. Los viejos 
del lugar aseguran que el origen 
de las inscripciones están los 
escandinavos, primeros poblado- 

“ res de esas tierras siglos atrás.

"La amante del presidente"
La 2. 20,25 s.c.
Dir: John Jewellyn Moxel. Int: 

Beau Bridges, Karen Grasle, 
Susan Blanchard. EE UU. 1978.

La amante del presidente de 
los Estados Unidos, aparece ase
sinada. Su hermano Ben, cola
borador ocasional de la CIA, de
cide investigare! asesianto, cuya 
autoría se atribuye a varios agen
tes del gobierno. La mujer era 
objeto de de viguilancia continua
da, ya que informes secretos 
revelaron su pertenencia al KGB.

"Viernes 13 (séptima par
te)"

La 2. 22,20 *
Dir: John Carl Buechler. Int: 

Lara Park Lincolin. EE UU. 

* Regular ** Buena *** Muy buena **** Excelente S.C. Sin calificar

1988.
Después de la muerte de Jason 

ya todo está más tranquilo en el 
campamento y no se han come
tido más asesinatos, de momento.

"Principio y fin"
La 2. 01,15
Dir: Arturo Ripstein. Int: 

Ernesto La Guardia, Lulieta 
Egurrola, Lucía Muñoz. MEX 
1993.

La muerte de su marido abliga 
a una mujer a tomar decisiones 
respecto a sus hijos para poder 
salir de la pobreza, además tie
ne que pagar los.estudios de 
Derecho a uno de sus hijos obli
gando a su hija a prostituirse.

"La carrera de la vida''
La Primera. 01,30 s.c.
Dir: John Badham. Int: Kevin 

Costner, David Grant, Rae 
Dawn. EE UU. 1985.

Los hermanos Sommers que 
viven en Missouri. El mayores 
un atractivo médico y el menor 
es un buen chico que ha aban
donado los estudios y siente una 
gran admiración por su herma
no. Pero lo que de veredad les 
une es su amor por el ciclismo. 
La mayor ilusión de ambos es 
participar en las difíciles prue
bas de velocidad y resistencia 
que se celebran en Estados 
Unidos.

"Jumbo, la sensación del 
circo"

La Primera. 05,00 s.c.
El circo Wonder, que reco

rre el país dejando tras de sí un 
verdadero enjambre de acreedo
res, tiene su máxima estrellaen 
un elefante: Jumbo.

El circo es propiedad de un 
viejo payaso y de su hija. Un 
hombre se une a la troupe con 
la intención de quedarse con el 
elefante.

i

CIUDADREAL
Museo de Ciudad Real:
- Sala 1; Exposición permanente de Arqueología.
- Sala2: Exposición permanente de Ciencias Natura
les.
y Sala 3: Exposición permanente de Bellas Artes.
- Exposición de pintura y escultura de Joaquín Rivas.
(Hasta el 14 de diciembre).
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel López 
Villaseñor.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la ma
ñana a 13,30 de la tarde.
Museo Elisa Cendrero:
- Exposición colectiva de Manuel Yébenes y Julián 
Romero (hasta el 20 de diciembre).
Sala de Exposiciones del Ayuntamiento:
- Exposición de escultura de Elena F. Hervás y Jesús 
Soto.
Sala de Exposiciones de Caja de Madrid;

- Exposición de pintura de Javier Pereira (hasta el 15 
de diciembre).
Centro de Exposiciones de la Diputación (CEX): 
- Exposición de pintura de Angel Andrade.
Sala de Exposiciones de la Cámara de Comercio:
- Exposición de pintura de Félix Huertas Blanco (has
ta el 23 de diciembre).
Estación del AVE:
- Exposición fotográfica "Caminos de hierro" (hasta el 
15 de diciembre).
Café Guridi:
- Exposición fotográfica de Christophe Labole (hasta 
el 15 de diciembre).

PUERTOLLANO
Museo Municipal:
- Planta Baja: Sala permanente de Minería.
- Primera Planta: Exposición de pintura de José M" Antón 
Avila. (Hasta el 31 de diciembre).
- Segunda Planta: Sala permanente de Etnología.
Casa de Cultura;

- Sala B: Trabajos realizados por los alumnos del Cen
tro Ocupacional "La Laguna".

VALDEPEÑAS;
Museo de la Fundación Gregorio Prieto:
- VII Certamen Nacional de Dibujo Gregorio Prieto.

DAIMIEL
Casa de Cultura:
- Exposición de pintura de Gloria Merino.

MANZANARES
Casa de Cultura:
- Exposición fotográfica "Foto Arte 97",
Gran Teatro:
- Representación de la obra "Una noche con los clási
cos", con Amparo Rivelles, M‘Jesús Valdés y Adolfo 
Marsillach. A las 20,30 horas.

ALCAZAR DE SAN TUAN:
Casa Municipal de Cultura:
- Exposición de dibujos infantiles "Ocio y tiempo li
bre".

ALMAGRO
Galería Fúcares.
- Exposición de pintura de Javier Garcerá (hasta el 
de enero). .
Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fondos < 
Museo del Teatro.
- Exposición: "Victorina Durán, una mujer para el ti 
tro".

LASOLANA
Centro Cultural Don Diego:
Exposicón sobre la Transición de 1977, con motivo 
las VII Jornadas de Historiade La Solana.(Hastael 
de diciembre).

ALMODOVAR DEL CAMPO
Museo Palmero:
- Visitas concertadas: Tfno: 46.40.04.
-Ruta de accesode internet: http.7/www.conexionspot. 
arte/pintores/palmero.html
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05,40 AVENTURAS EN 
EL PACIFICO.

06,00
07,30

EURONEWS 
U.N.E.D.

06,00 GARDENIA
07,00 ENCICLOPEDIA

06,30 ENTRE HOY Y 
MAÑANA

07,30
08,00

GOLF: Birdie 
PROGRAMA MAS

07,45 CARTA DE
. PRESENTACION

06,35 MISION TOP 08,00 OFICIOS PARA EL 07,30 CLUB MEGATRIX 07,00 FORMULA UNO O MENOS 08,00 CLASICA
SECRET RECUERDO Ingrid Asensio 07,30 DOS EN EL AIRE MULTIPLICADO 0 08,30 LA BANDA DEL
Serie 08,30 DOCUMENTAL presenta este 08,00 MI AMIGO EL DIVIDIDO SUR
"Los jinetes 09,30 AGROSFERA z espacio dirigido a MAPACHE (P+ó-Xó:) 10,40 VEO, VEO 97
fantasmas" 10,00 EN OTRAS ,. los más pequeños 08,20 RATONCITOS DE 09,30 PROGRAMA MAS Repetición de la
"Misión alto PALABRAS < . de la casa, que LA PRADERA 0 MENOS octava semifinal.
secreto" 10,30 JARA Y SEDAL incluye nuevos 08,40 LAS AVENTURAS MULTIPLICADO 0 ■ emitida el pasado

07,30 ¡SABADO FIESTA! (R) episodios las DE D'ARTACAN DIVIDIDO martes.
Espacio infantil 11,00 PARLAMENTO habituales series de 09,00 SCHOOT (P+ó-Xó:) 13,25 TELESIGNO.
que incluye series 12,00 LOS - dibujos animados. 09,20 CREEPY 10,00 N.B.A.: Indiana- Programa
de dibujos CONCIERTOS DE 13,00 EL EQUIPO A CRAWLERS Miami (Diferido) informativo y cultural
animados. LA 2 Serie de acción. 09,40 CON OCHO 12,00 EL 40 AL 1 '' para personas

09,40 CLUB DISNEY Sinfonía española, 14,00 LA CARA BASTA 13,00 MAGACINE: sordas.
11,40 EL SEMAFORO de Edward Lalo a DIVERTIDA 10,30 AUTOPISTA Toma 1 13,55 PARLAMENTO
13,55 CART ELERA cargo de la Repetición de este HACIA EL CILO 14,00 N.B.A. EN ANDALUZ
14,30 CORAZON, Orquesta Sinfónica . espacio que 11,30 MATINAL DE CINE ACCION 14,30 NOTICIAS

, CORAZON de RTVE y el presenta Bertín 14,00 LA COCINA DE 14,30 AVANCE. Informativo general
15,00 TELEDIARIO -1 violinista Leonidas . Osborne. CARLOS REDACCION con especial

, Informativo. Kavakos. T5,00 NOTICIAS ARGUIÑANO Í4,35 TRANSWORLD atención a las noti-
15,30 EL TIEMPO ^3,00 DEPORTES Informativo. 14,30 LAS NOTICIAS SPORT cias de Andalucía.

15,35 SERIE 17,25 MUSICA SI 15,30 CINE: 15,10 SPIN CITY 15,30 TELESERIE: 15,15 CINE DE TARDE:
16,45 ESPECIAL 18,55 LA 2 EN EL ; «El otro 15,45 CINE Mi familia "Una banda de dos"

. INFORMATIVO. TEATRO : Extraterestre» «Karate kid III» extraterrestre. D: Robert Mandel.
< -TRANSMISION EN 19,30 INFORMATIVO USA. Color. D:Jonh G. 16,00 FUTBOL INGLES 1: Ricky Buster,

DIRECTO DE LA TERRITORIAL 1991.86 min Avildsen. 17,55 CINE: - 'Darius McCIary,
' MANIFESTACION 20,00 GRADA CERO D: Jim Winorski ; 1: Ralph Macchio, «Good morning. Roberto Joy.

< - CONVOCADA EN 20,25 CINE 1: leslie Noriyuki Morita. Vietnam» Un chico de la
TSAN SEBASTIAN, «La amante del Down,Andrew EE.ÚU, 1989. D: Barry Levinson. buena sociedad de

POR LA MUERTE Presidente» Stevens 18,00 CINE I: Robin Williams, Chicago queda
ULL CONCEJAL 1978/90 min. 17,30 CINE: «La maldición de Forest Whitaker. "huérfano de padre.
DEL P.P. D.JOSE D: John Jewellyn «No le digas a piedra». 20,00 ABIERTO EN 17,20 CLUB DEPORTIVO
LUIS CASO. Moxel. Mama que la D: Willord CANAL 17,30 FUTBOL

18,00 CINE DE BARRIO I: Beau Bridges, y Babisitter ha Carroll. 21,00 LA SEMANA DEL Encuentro:
«La tía de Carlos Susan Blanchard, muerto» I: Peter Riegert, GUIÑOL Xerez Deportivo-
en minifalda». Trama: La amante USA. Color. 1991. Jonh Severance, Los muñecos del Ourense
D: Augusto del presidente de 105 min William Hickey. guiñol analizan la 19,40 CANAL SUR
Fenollar los Estados D:Stephen Herek EE.UU, actualidad. NOTICIAS
I: Cassen Adrián Unidos, aparece 20,00 CONCIERTO 1990. 21,30 REDACCION. 20,00 CLUB DEPORTIVO
Ortega. asesinada. Su (Backstret Boys) 20,00 LAS NOTICIAS NOTICIAS 20,30 FUTBOL

21,00 TELEDIARIO -2 hermano decide 20,30 CINE: Resumen 21,53 CONTRARRELOJ Encuentro:
Informativo. investigar el «El cazachicas» informativo. 22,00 TELESERIE: FC Barceloná-RCD

21,25 EL TIEMPO asesinato. Color. 1987. 78 min 20,10 YA EMPEZAMOS «Frasier» Espanyol

21,30 INFORME 22,10 ASI SE HIZO... EL 22,15 SORPRESA 22,10 MOROS Y 22,25 ESTRENO 22,30 CINE:
SEMANAL ETA, MAÑANA NUNCA ¡SORPRESA! CRISTIANOS CANAL+: "El sendero de la
LA ALTERNATIVA MUERE. 01,30 CINE: «Una Con Jordi «El camino de la traición"
MORTAL. 22,20 ALUCINE. navidad diferente» González. fortuna» (1995) (1988)
LA RUTA DEL «Viernes 13. parte USA Color.l994.86 02,30 AVANCE D: James Keach. D: Constantin
CONTRABANDO. 7» (1988 - 88’00") min NOTICIAS I: Robert Duvall, Costa-Graves

■ MENOS HUMOS. D: John Carl D: Tony Bill 02,35 CINE Aidan Quinn. 1: Debra Winger,
EL PRECIO DE LA Buechler. 03,00 TELEVENTA «La cima de la El señor Cox es un Tom Berenger,
BELLEZA. 1: Lar Park Lincoln, 05,00 CINE: colina» osado especulador John Heard.

23,00 RISAS Y Terry Kiser. «Tres espías y D: Walter que está 00,55 CINE EROTICO:
ESTRELLAS 00,15 DIAS DE CINE medio» Grauman. convencido de que "Aroma de mujer"

01,30 SABADO CINE 01,15 CINE CLUB. Jim Whitaker, un I: Wayne Rogers, puede detectar el 02,30 CINE:
«La carrera de la SESION DE superagente de la Elke Sommer, Mel lugar donde hay "Asesinato de
vida». REPERTORIO Cia, es enviado a Ferrer. EE.UU, petróleo. calidad"

1 1985/107 min. «Principio y fin» Moressa, una bella 1990. 00,12 CINE: «Sabrina (y (1991)
[03,20 NOTICIAS (1993 - 186’46”) isla para-que 04,00 REBELDE sus amores)» D: Gavin Millar
|03,25 NAVARRO D: Arturo Ripstein. investigue la Historia de amor. 02,15 CINE: 1: Denholm Elliott,
05,00 CINE DE I: Ernesto ■posibilidad de que 04,45 CAZADOR «Los puentes de Joss Ackland,

MADRUGADA Laguardia, Julieta allí reencuentre Serie. Madison» /V.O./ Glenda Jackson.
«Jumbo la Egurrola. instalada una base 05,15 EL SHERIFF 04,25 CINE: 04,15 TIENDA DIRECTA
sensación del 04,20 DESPEDIDA Y secreta Rusa que CHIFLADO «Ciudadano X» 04,45 DESPEDIDA Y
circo». CIERRE fabrica rayos láser Serie de humor. 06,05 DOCUMENTAL CIERRE

*IVA incluido. Crédito inicial de MoviStar Activa Joven: 4.000 Pta.

I Ven a Serrano González y llévate 
el regalo estrella de estas Navidades

Estas Navidades el mejor regalo es MoviStar Activa. 
Con teléfono y tarjeta recargable que tiene un crédito inicial de 8.000 Pta* en llamadas. 

Sin cuotas mensuales. Sin compromisos. Infórmate en el 900 108 108.

a 0

^MoviStar
Estamos muy cerca. Para llevarte muy lejos.

SERRANO 
GONZALEZ 

Ciudad Real - Puertollano - Manzanares

M.C.D.2022
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¡iConsúltennosU

Por un mínimo
’ recargo, podemos 

personalizarías con 
su nombre, en 

dorado y portada

¡A los leones!

Cena de hermandad de la AECC _________2

Yo tenía la intención, 
de dejar mi pluma quieta 
y no mentasen la ETA 
las Coplillas de Ramón.

Vano intento ¡vive Dios!. 
En vista qué la canalla 
no abandona la batalla 
iré de su sombra en pos.

El asunto clama al cielo 
y me hace volver al suelo. 
Esto no es ninguna broma. 
Anda la gente de bien 
siendo continuo rehén 
como cristianos en Roma.

(Sabiendo quien es Nerón 
que, ya lo explica la Historia 
es un pedazo de escoria 
que va a incendiar la nación).

Yo espero que usted me entienda 
pero, es que me pongo enfermo 
viendo el absoluto muermo 
que impide quitar la venda.

Hay frases que, de verdad 
hoy me hacen poca gracia. 
¡Ganará la democracia! 
¡Tengamos tranquilidad!

Pues bien; sigamos tranquilos 
como en tantas ocasiones. 
Mas, hemos de estar en vilo 
que hay, en el circo leones.

Una persona 
resultó ayer 
Herida en un 
accidente en la 
capital

Una persona resultó heri
da ayer en un accidente de 
circulación que se produjo en 
el Polígono Larache, detrás del 
Parque de Gasset de Ciudad 
Real. El herido fue trasladado 
al Hospital Alarcos de la ca
pital, según indicaron fuente 
de Emergencia Ciudad Real, 
que al cierre de esta edición 
carébía de más datos.

G

Según dijo ayer en Cuenca Máximo Díaz Cano

La reducción de la ayuda del 
MAPA al Leader 11 es gravísima

La Asociación de Lucha Contra el Cáncer celebró anoche su tradicional cena 
de Navidad y un desfile de modelos. En el restaurante Zahora no faltaron los 
ciudadrealeños que apoyan con su esfuerzo a esta asociación que, poco a poco, 
está consiguiendo más cosas en beneficio de los enfermos de cáncer. Animo y 
a seguir con la labor.RUEDA

Efe
El consejero Portavoz de la 

Junta y secretario general del 
PSOE de Cuenca, Máximo 
Díaz-Cano, calificó ayer de 
«gravísima» la decisión del 
Ministerio de Agricultura de 
disminuir su aportación al 
programa comunitario Leader- 
II, «porque supondrá una pér
dida de 1.100 millones en in
versión». Para Díaz-Cano, esta 
decisión afecta notablemente 
a la región «porque no sol'o se 
pierde una parte importante de 

la inversión prevista-6.427 mi
llones-, sino que también des
aparece el efecto de arrastre 
que este tipo de programas 
tienen en la iniciativa priva
da, que se suma a la inversión 
pública». Además, destacó que 
esta decisión se produce «des
pués de que el MAPA haya 
firmado un convenio con la 
Junta de Comunidades y con 
cada uno de los presidentes de 
los 13 grupos Leader que ope
ran en la región».

Concretamente, en la pro
vincia de Cuenca se dejarán de 

invertir unos 1.100 millones 
de pesetas, «lo que significa 
reducir a un cinco por ciento 
su aportación al programa 
FEOGA-Orientación y que 
desaparezcan las aportaciones 
del Fondo Europeo de Desa
rrollo Regional y del Fondo 
Social Europeo». La decisión 
afecta en la provincia de Cuen
ca a 106 municipios integra
dos en los dos grupos Leader 
que operan en la geografía 
provincial, en los cuales habita 
una población de casi 60.000 
habitantes.

Tazos
* El árbol de Navidad de 

la Plaza del Ayuntamiento 
luce un lazo negro de dolor por 
el asesinato de José Luis Caso.

* Descanse en paz, y ojalá 
no descansen ni tengan paz los 
hijos de puta que le asesina
ron.

* El concejal cobardemen
te asesinato fue recordado 
también ayer por Isidoro 
Beneroso en el acto de presen
tación de la Caja de Ahorros 
El Monte.

* Por cierto, que en este 
acto estaban representados 
todos los sectores de la pobla
ción.

* Todos quisieron estar allí 
y arropar a una entidad finan
ciera que pretende colaborar 
y ayudar al máximo dSsarro- 
11o de la provincia de Ciudad 
Real,

* Sólo se echó en falta la 
representación de la Confede
ración Provincial de Empre
sarios, que no asistieron por
que se encontraban en 
Valdepeñas en la entrega de 
premios de FECEVAL.

* Enhorabuena a los posee
dores de los 20 cupones de la 
ONCE que resultaron premia
dos el jueves. Son 100 millo
nes lo que se repartirán.

* Los ancianos que acuden 
al hogar del jubilado se que
jan, con razón, de que les ha
yan quitado el teléfono públi
co. Son personas mayores y 
necesitan este servicio.

* Las campanadas del re
loj de la Caja Rural han vuel
to a sonar de nuevo.

* Y como ño podía ser me
nos en estas fechas, lo hacen 
al ritmo de un villancico.

Mullí Shopping
General Rey, 6 - Teif.: 22 61 68 - CIUDAD REAL 

(De lunes a sábado, de 10,00 a 14,00 
y de 17,00 a 20,00 horas)

IBM APTIVA PENTIUM MULTIMEDIA
MICROSOFT WORKS
LOTUS SMART SUITE
VARIOS CD ROM DE REGALO 
WIND0WS9S

MODEM
ALTA EN INTERNET I AÑO

IMPRESORA INYECCION TINTA COLOR 
INSTALACION EN CUALQUIER 
PUNTO DE U PROVINCIA

R^eyca
Meeamzaeiw y Cálculo. SA.

POU SOLO: 9,989 ptm,/mes IVA INCLUIDO (24 (votas)
...y TIENDAS MEYCA en VALDEPEÑAS: Capitán Fillol, 24 - Telf.: 32 53 34 / ALCAZAR DE SAN JUAN: Doctor Bonardell. 9 - Telf.: 54 67 13


